
Chevette foi
lançado ontem

para a Capital

Com uma recepção nas suas

instalações da rua Felipe Schmidt,
Hoepcke Veiculos apresentou

ontem ao público de Aorianópolis
o Chevette, o mais novo modelo

da General Motors do Brasil,
que já começa a ser vendido.

TEMPO .- Fre�te fria: em curso. Pressão
atmosfér�c� médla: 1004,9 milibares. Ternperatu_ra média �o dia: 24,1 graus centígrados.U:rrudade média: 94;7 por cento. Estado mêdIO do céu: cumulus, stratus, cumulunimbus,trovoadas esparsas no planalto de meio a en
coberto. Estado méd�o do .t?mpo: c�uvas es
parsas no planalto, lflstabihdade no litoral
Previsão: A.Seixas Netto.

.

CURSO - A partir do próximo dia 8 até 7
de junho, será ministrado no Centro Tecno

lógico da Universidade Federal o Curso
"Fundamentos da Teoria dos Autômatos",
pela professora Nícole Pouliquen, doutora
em engenharia pela Universidade de Greno
ble, da França. Além de outros assuntos, se
rão abordados: a teoria dos conjuntos, defi
nições de autômatos, máquinas sequências e

máquinas de Turing.Horianôpolis, Sábado, 05 de maio de 1973 - Ano 58 .. No. 17.202 - Edição de hoje 16 páginas - Cr$ 0,50

para, ",homologar ',.0' Avaí
o encontro entre o presidente'
da FC F, José Elias Giuliari,
e Antônio do Passo,
que estava marcado

para às 11 horas de ontem,
só foi realizado às 13, na
sede da CBO. Depois,
Giuiiari esteve com João

Havelange, até as 19 horas.
Estava selada a participação
do Avaí no campeonato

. nacional, conforme ficou
acertado. Na sua reunião
semanal de terça-feira a CBO

homologa a escolha e a

divulgação deverá ser feita
no mesmo dia ou, no máximo, no
dia seguinte. Giuliari, Antônio
do Passo e João Havelange
recusam-se a dar confirmação
oficial ao que já ficou
decidido. Tudo será feito

após a reunião
Na preleção do treino de ontem, Walter Miraglia deu a notícia aos jogadores do Avaí. de terça-feira (P.16) .

Reunião oficial

J '

da CaD

Uma comissão da Casan jul
gará dentro de 30 dias

as propostas de 5 empresas
que se candidatam a elabo

rar o projeto executivo
do sistema de esgotos de
Rorianópolis. Segundo o

eng. Hamilton.Cardoso,
a firma vencedora entre

gará o projeto pronto
em 150 dias. A obra toda
tem o custo avaliado em

Cr$ 35 milhões. (Pg.8)
,

Casan apressa providências
para construir os esgotos

Cinco empresas, do Paraná, São Pau
lo e Rio Grande do Sul apresentaram
à Companhia Catarinense de Águas e

Saneamento suas propostas para a

execução .do sistema de esgotos da

Cidade. A obra consta no programa
do Ministério do Interior, que preten-

de beneficiar 50% da população urba
na do país até 198().

Cadetes
daPM

recebem
espadins

• Como parte das
comemorações da Semana

da Pol ícia Militar,
teve lugar ontem

naquela corporação
a solenidade de

entrega�de medalhas
por serviços prestados

e dos espadins aos
alunos-oficials da

turma "Tenente Ivan
leal da Silveira" (P.3).

A solenidade de entrega dos espadins aos alunos-oficiais Pelas suas madrinhas fez parte das comemorações.

Campora
nao deu

atençao a

militares

•

.Funaimandaexpedicão ao Estado
,A fUNM vaimandar uma eJtped;�ão à Serra do Tabuleiro" em Santa Catarina, a fi," d� pr�r(1l!l'!(·f.)ntato <tom os- índios xolc'eng, de cuia tribo-presume-se existir remanesCentes na região (P.l).

,

Tudo indica que o presidente eleito políticos. Sua posse, contudo, está
da Argentina, Hec!or Campora, não assegurada, à vista da opinião militar
se curvou às exigências militares no de que a normalização tratá a paz.
sentido de que não decrete a prome-
'tida lei de anistia ampla aos presos (Mais notícias na página 2).

No Museu de Arte de Santa

Catarina, foi
aberta ontem .a exposição
dos artistas do'
Paraná Fernando Ikoma,
Suzana lobo e Wilson
de Andrade e Silva,
que são mostrados

pela primeira vez em nossa

cidade. A mostra
. prolongar-se-á até o dia

dezenove, quando o
MASC dará continuidade à
sua programação (Pg. 8) ,

Plano Diretor
poderá dar
·em renúncia
o arquiteto Walmi Bittencourt, membro
do Conselho Municipal de Desenvolvi

mento, ameaça pedir demissão caso o Pla
no Diretor da cidade seja aprovado sem

aprovação de uma divisão de planejamen
to. Diz ele que nem Prefeitura, nem Câ

mara, têm conhecimentos técnicos para
alterar ou modificar o Plano (Página 8).

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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'NQvOS combates o ruidoso som dos
canhões ressoou

novamente no Líbano.
A terceira trégua

também foi quebrada.
O presidente libanês

já externou por
diversas vezes seu

apoio à causa da
Palestina, mas

não escoride seu temor

pelas consequências
do "Estado dentro do
Estado" implantado
pelos guerrilheiros

uebram O silêncio

(�.�':.

.
. ;,�. - Nova luta entre tropas do Exército e guerrilheiros '

. palestinos eclodiu ontem, em duas regiões do Lfba-
... no, perturbando a instável trégua que pôs fim a dois
.'., dias de fortes combates. Guerrilheiros revelaram, pe-
.

Ia rádio do Cairo, que a artilharia c aviões a jato

iibaneses canhonearam e metralharam suas posições,
.; '!,�:perto das aldeias de Aiha e Rachava Foukhar. Em

.• i'Beirute e arredores, ouviam-se alguns disparos isola-
... s, apenas. Em Sídon, palestinos fizeram dernons

qes, dando tiros para o ar e queimando pneus

o's. Notícias dão conta que cinco mil soldados do

rcito de Libertação d� Palestina, que cruzaram

ontern a fronteira com a Síria, invadindo ter

{ia libanês, já recuaram. A vanguarda guerrilheira
gou a ocupar três cidades e sitiar duas localidades,

que nenhum país árabe lhes tenha dado tanto quanto
nós. Contudo, nos perguntamos o que é que querem
nossos irmãos palestinos que vivem conosco? Se
querem moradia e hospitalidade, são bem vindos. E
digo que isto é nosso dever, não um favor. Mas a

existência de um exército de ocupação no Líbano é

algo que nós, os libaneses, não podemos aceitar",
declarou Franjíe h. Aos 63 anos e após intensa vida

política, ele, conhecido como lutador persistente e

ardente nacionalista, é chamado por seus seguidores
"o Velho". Tem cinco filhos e muitos netos.

ISRAEL

A fronteira setentrional de Israel permanece cal

ma, apesar dos combates no vizinho país. No entan

to, um jornal israelense advertiu que o deslocamento
das guerrilhas da Síria para o Líbano poderia colocar

em perigo a segurança israelense e, por isso,
• é es

sencial que Os acontecimentos no Líbano sejam ob
servados cuidadosamente". Fontes fidedignas dizem

que Golda Meir é da mesma opinião e que seu país
está preparado para agir se a fronteira for ameaçada
ou se a Síria intervir no contlito. O jornal "Jerusalém

Post" afirmou que o Líbano, com um exército fran
co e vulnerável às pressões de outros países árabes,
não poderá eliminar, pela força, os guerrilheiros, da
mesma forma com que o fez o Rei Hussein da Jordâ
nia, em 1970.

.'

'et'ade dos EUA acha que"
,

,

.,N'ixon sabia de Watergate
gundo assessor de Nixon em questões de Segu
rança Nacional, e que este também envolvido nas

conversações de paz sobre o Vietnã, assumirá in

definidamente e, talvez; permanentemente a co

ordenação das atividades da Casa Branca. O Se
cretário de Imprensa disse, ainda, que nos próxi
mos dias, Nixon estudará a reestruturação total

do pessoal da Casa Branca, em decorrência das
demissões forçadas de vários de seus colaborado

res, envolvidos na caso de espionagem política de

Watergate.

De outra parte, o procurador-geral designado,
Elliot Richardson, nomeará um promotor inde

pendente para o caso Watcrgate , assim que as au

diências'para sua confirmação no cargo sejam ini
ciadas, quarta-feira próxima. Fontes do §finado
revelaram que Richardson comprometeu-se a no

mear um promotor independente, durante uma

reunião manteve cõrn � nadares republicanos, no
Capitólio, e na qual os parlamentares manifesta
ram, unicamente, seu desejo de que a investigação
relativa a Watergate seja efetuada com total inde-

pendência do Poder Executivo.
.

Judeus soviéticos apelam
para Kissinger em .Moscou

Oito judeus de Kharkov pediram ontem li I mentos estratégicos. Também o acompanham
Henry Kissinger e ao Prefeito de Nova York, William Huland, especialistas cm assuntos soviéti
Jbhn �indsay, que os ajudem a obter vistos para cos e Peter Rodman, seu ajudante de ordens.

:.poderem deixar o pafs, com destino a Israel. O Fontes judâicas em Moscou esperam que Kissin

",AS'sessor Presidencial do Governo norte-america- ger também interceda em favor dos judeus que
nó chegou Ontem a Moscou a fim de manter COn- tiveram denegados seus pedidos para emigrar para
'vef�ações de alto nível, que segundo se espera, Israel, A última vez que Kissingcr esteve em Mos

,jfiç(uúam preparativos da �iagem que o Secreta- cou foi em Setembro. O Assessor de Nixon disse

',rio-Geral do Partido Comunista Soviético, Leo- aos jornalistas em resposta a uma pergunta sobre
.: niirBrezhnev fará este ano aos Estados Unidos, o objetivo de' sua viagem: "esperamos repassar as

Kissinger chegou acompanhado de uma equipe de relações bilaterais e a agenda dc uma possível
ãuxiliares cujas funções indicam o tipo de problc- conferência de cúpula". Kissinger permaneceu
má � ser abordado durante as conversações. Entre dur�h-t, 40 minutos num salão do aeroporto ten

'eles; estão Helmut Sonnenfcldt, especialistas em do depoís-embarcado rapidamente numa limou

"ass�ntos comerciais entre o ocidente, países asíá- sine preta, aparentemente rumo a uma residência
ticos e europeus, Phillip Odccn, perito �m arma- nas colinasde Lenin.

'NAZISTA
,

" Franco, o

ditador,
preocupado

comas

guerrilhas
O gabinete espanhol' se reuniu ontem com o Chefe do

Estado, Generalíssimo Francisco Franco, numa sessão
extraordinária que, segundo se informou, teve por objetivo
tratar da agitação existente no país. Uma série de manifesta

ções anti-governistas tem-se registrado ultimamerite, culmi
nando com o assassinato de um oficial de polícia em Madri,
na terça-feira passada. A morte de José Antônio Fernandez,
)1 anos, a punhaladas, causou uma onda de irritados
comentários na imprensa, nos quais se pedia uma ação mais

enérgica para acabar com a subversãoc o terrorismo. Barce

lona, a mais industrial das províncias espanholas, foi palco
de uma série de manifestações estudantis e trabalhistas
durante as últimas semanas. Um operário foi morto a tiros

quando dois mil trabalhadores do setor de construção civil
se chocaram contra forças policiais, em Adrian de Bcsos, a 4
de abril, resultando vários destes feridos. Nas comemo

rações de lo. de maio, em Madri, revoltosos com bandeiras
comunistas e armados de barras de ferro e navalhas, mata
ram Fernandez Gutierrez e apunhalaram outros policiais
que tentaram dissolver a manifestação. Cerca de 145

pessoas foram detidas e versões não confirmadas dizem que
entre elas está a que matou o policial. Se presos, o assassino
c seus cúmplices provavelmente serão condenados à morte.
·Durante o sepultamcnto de Gutierrez, mais de mil policiais
protestaram no centro de Madri, pedindo scvera punição
para o assassino e a reúncia do Ministro do Intcrior, Tomás
Garricano Gani.

CHILE
Um novo conflito pol ítico no

Chile: Allende quer estatizar
empresas e a oposição é contra

Allende anuncia
. '-

novas estat,zaçoes
•

Uma nova proposta oficial para estatizar dezenas de empresas
privadas, provocou outro contlito pol ítico em Santiago do Chile,
especialmente porque a lista inclui a principal fábrica de papel para
jornal. AlIende propôs .ante-ontem ao Congresso uma lista de 43

empresas que pretende estatizar, elevando assim o total para 93
empresas, para as quais deseja a aprovação de lei especial. A

oposição alega que o controle do papel pelo Governo constitui grave
risco para a liberdade de imprensa. A maneira de estatizar empresas
é o argumento principal que usaem suas contínuas acusações de

"ilegalidade" contra o Governo. Em dois anos e meio, este tomou o

controle de 250 empresas diversas, mediante intervenção, requisição,
compra de ações, mas sem aprovação de leis do Congresso. A

proposta atual também não é satisfat6ria, segundo os opositores,
porque "seria um cheque em branco para o Governo", pelos amplos
poderes que lhe outorgaria. Um deles seria estatizar as empresas
atualmcn te sob intervenção, e muitas delas são consideradas ilegais.
Está pendente uma emenda constitucional aprovada pela opostção,
que limita drasticamente os poderes de estatização do Congresso. O .

assunto provocou um contlito institucional. pela interpretação
jurídica divergente sobre, os mecanismos de aprovação da legislação.
Há possibilidade de se convocar um plebiscito. Para o Governo, a
situação é duplamente complexa, pois o projeto proposto implicaria
na devolução aos seus proprietários de algumas empresas que estão
atualmente nas mãos do Estado.
ENTREVISTA

O Presidente Salvador Allende entrevistou-se ante-ontem,
separadamente, com os Generais da Polícia Nacional (carabineiros) e

os Comandantes das Forças Armadas. Seu Secretário-Geral informou
que a reunião com os militares foi para "tratar de problemas
referentes ao relacionamento do Governo com aquelas instituições".
Em lo. de maio Allende acusou-, a oposição de realizar uma

campanha para "minar a disciplina das forças da erdem". Disse ele

que a oposição desencadeou "um implacável, insidioso e permanente
ataq uc" contra o General Carlos Prats, Comandante do Exército e

Ministro do Interior. Declarou também que a Polícia Nacional tem,
sido alvo de constantes ataques oposicionistas. As Forças Armadas

ocuparam cargos no gabinete de Allcndc, depois de' uma crítica
paralisação de grande parte das atividades do país, em outubro de
1972. Todos os Ministros militares renunciaram em março, quando
ele reorganizou seu gabinete com membros da "Unidade Popular",
aliança de partidos do Governo, Desde a época se tem criado um

tenso clima político, que se agravou nas últimas semanas, com

frcq uentcs tumultas de rua.

México: crise estudantil
se agrava. Haverá greve
Uma nova corrussao federal foi designada pelo Governo para

investigar os atos de violência entre o governo de Puebla e os univer

sitários, que comoveram toda a nação, enquanto se anuncia uma

greve estudantil nacional e manifestações na Cidade do México.
O Presidente Echcvcrria enviou para Puebla funcionários do

Ministério do Interior, no último dia dois dé maio, um dia depois da
morte de quatro universitários num tiroteio com a polícia. Cerca de

20 pessoas ficaram feridas nos choques dos últimos dias. A nova

comissão foi confiada ao sub-Procurador Geral do República. A

.
dupla intervenção federal e a morte de um quinto estudante ontem à
noite, em condições estranhas, aumentaram a tensão. "Tomaremos

as ruas mesmo que o Governo não nos dê permissão", disse um

porta voz dos comitês de luta da Universidade Nacional Autônoma
do México, ao anunciar a greve e a manifestação para dia 9 de maio.

Grupos de estudantes da capital pintaram lemas contra o

Governo em ônibus urbanos e detiveram automóveis particulares
para pedir dinheiro a fim de sustentar seu movimento. Enquanto
isso, a Frente Popular de, Puebla, anunciou uma manifestação contra

, as autoridades do Estado um dia antes. ó Conselho Universitário

local, apoiado por outras universidades e organizações trabalhistas,
pediu ao Congresso Federal a destituição do Governador Gonzalo

.Batista, ao qual consideram filho indigno da Universidade, O encon

tro entre policiais e estudantes ocorreu quando pelo menos 300
estudantes tentaram se juntar à manifestação anual do dia interna

cional do trabalho, no centro da cidade de Puebla. O estudante
universitário Gilberto Chavcz Avila, de 18 anos, morreu quinta-feira
num hospital. O jovem havia assistido o enterro de quatro compa
nheiros mortos no tiroteio com a polícia e segundo os médicos ele

fará golpeado" por um objeto pesado, mas as autoridades afirmam

que o estudante foi atropelado por um ônibus.

NOTICIÃRIO INTERNACION!4L

FORNECIDO PELA AP

ARGENTINA
�)'

Ao contrário do que muitos esperavam, o
presidente eleito Hector Campora não

cedeu às exigências dos militares

Campora não cedeu ante as

exigências dos militares
Governo em 25 de maio, embora não ocultem sua

contrariedade pela 'ausência de uma "atitude cla

ra" do presidente eleito diante do terrorismo.
Nos meios políticos, comentava-se ontem que

Campora, além de sua firmeza, é ajudado pela
circunstância inquestionável de que as Forças AI
madas estão "politicamente exaustas", depois de

sete anos de Governo. Este quadro, sem dúvida,
poderia ter alterado se a guerrilha ultra-esquerdis
ta, representada fundamentalmente pelo Exército

Revolucionário do Povo - ERP .: de tendência

trotzkista, resolvesse assassinar outro chefe mili

tar antes do próximo dia 25 ...A reação poderia"
ser irracional e incontrolável" - afirmou um

observador vinculado aos meios militares. O ERP

advertiu que, ainda que respeite a investidura de

Campora, continuará hostilizando as Forças
·
Armadas.

Os inilitares exigiram que o futuro Governo

não decrete a prometida lei de anistia ampla para
os presos políticos, incluindo fundamentalmente
os guerrilheiros. Também pediram para continuar

a desempenhar um papel fundamental em matéria
de segurança interna e que se mantenha o aparato

· repressivo estabelecido desde 1966, assim como o

tribunal especial anti-terrorista que existe há doís
anos. Finalmente pediram garantias de que Cam

pora respeitará os regulamentos militares para a

designação dos futuros ministros e comandantes
militares.

Tudo faz supor que Campora não atendeu a

nenhuma dessas exigências na reunião de anteon

tem. O peronismo, com o apoio da maioria de

outros partidos, considerou estas 'exigências mili
tares' como "condicionamentos inadmissíveis",

· cuja verdadeira finalidade não seria tanto comba

ter o terrorismo como travar a liberdade de ação
das futuras autoridades.

O presidente eleito Hectar Campora parece
ter assegurado sua posse para 25 de maio, sem ter

cedido às exigências das Forças Armadas. Obser
vadores locais concordaram que o mandatário

peronista obteve isto durante a renião de ontem

com os três comandantes das Forças Armadas,

Este foi seu primeiro contato formal com o regi
me militar, desde sua vitória eleitoral em 11 de

março.

O comunicado emitido depois da reunião e as

análises coincidentes sobre a situação nacional
indicam que Campora reiterou ao presidente
Alejandro Lanusse, ao almirante Carlos Coda e

brigadeiro Carlos A. Rey a tese de que apenas a

normalização institucional poderá trazer a paz.
Também ressaltou aos três comandantes militares

que a partir de 25 de maio, o Governo se apoiará
nós poderes constitucionais e que as Forças
Armadas deverão se subordinar a eles.

O general Lanusse foi o porta-voz militar e

informou a Campora do grave mal-estar que o

terrorismo causou nas Forças Armadas, que cul

minou na segunda-feira com o assassinato de um

almirante da reserva.

Os comandos militares, especialmente da
Marinha, reclamavam um urgente pronuncia
mento de Campora contra o terrorismo e sua pro
messa de que o futuro Governo o combaterá com

a mesma intensidade que as autoridade que dei
xam o poder. Comentou-se, mas não foi confir
mado, que alguns setores navais e militares eram

favoráveis ao cancelamento da posse de Campora
e o desencadeamento de uma repressão anti-guer
rilheira em grande escala para "sanear o país".

Mas com o apoio da maioria das três armas,
Lanusse, Coda e Rey pareciam dispostos a respei
tar o veredito eleitoral e instalar Campora no

:),

da frágil trégua
-"'...

as se retirou depois que Anwar Sadat, Presidente
gito, entrou em contato telefônico com seu co

,libanês, Suleíman Franjieh. Negociada uma fôr
'e coexistência pelo Governo e os líderes pales
metralhadoras e fuzis amanheceram silenciosos
',tital, embora frentes do Exército continuem

e�ando quarteirões da cidade. Os liban;ses, cu 1-

.os palestinos por terem trazido ao pais o esta

guerra com Israel, <! estes, por sua vez, criticam
érno de Beirute, alegando que não dá apoio ao

'ento árabe.

o MOVIMENTO

O movimento guerrilheiro palestino, que desper
tou a imaginação árabe após a desastrosa derrota de

1967. ante Israel, sofreu outro rude golpe. Mas,
ainda' que as perspectivas sejam cinzentas, seria pre
maturo entoar-lhe um canto fúnebre. Dois dias de

combates travados com o Exército libanês, ameaça-

ram a existência dos guerrilheiros, no único país ára
be onde ainda exercem uma certa autonomia. Ambas

as partes estão ansiosas por manter a precária trégua,
para evitar a repetição do sangrento confronto de

setembro de 1970, na Jordânia, que provocou a ex

pulsão dos guerrilheiros desse país. Enfrentando o

Exército e causando-lhe 'baixas, eles colocaram con-

tra si um grande setor da opinião pública, inclusive
palestinos residentes no Líbano, simpatizantes de sua

causa. Embora eles ainda comandem a maior parte
dos 15 acampamentos de refugiados, parece que o

Governo intervirá, assumindo um certo grau de con

trole sobre os mesmos, como na Síria.

FRANJIEH
I

O Presidente libanês, Suleírnan Franjíeh, em di

versas ocasiões externou seu apoio à causa palestina,
mas da mesma forma que muitos de seus compatri
otas, está preocupado com "o Estado dentro do Es-.
tado", criado pelos guerrilheiros em seu país. "No
Líbano temos mais de 300 mil palestinos e não creio

Rog.rs inicia no próximo
sábado viagem a A. Latina

O Secretário de Estado norte-americano, Wil
liam Rogers, iniciará no próximo sábado uma via
gem que o levará a seis países da América Latina,
inclusive o Brasil, com uma escala simbólica em

alguns países das Antilhas. Funcionários revela

ram que, além do Brasil, Rogers visitará a Argen
tina, Peru, México, Colômbia e Venezuela. Pro

põe-se, também, a efetuar uma escala de algumas
horas na Nicarágua, para observar as obras de re

construção da capital, destrufda por um terremo

to, no último Natal. Acredita-se que, devido à
falta de hotéis, partirá no mesmo dia para passar
a noite, possivelmente, na Jamaica. Os funcioná
rios responsáveis pela informação adiantaram

que, por questão de tempo, tinham sido elimina

das as escalas em Quito e La Paz. Rogers deverá
retornar no dia 28, para acompanhar o Presidente
Nixon em sua viagem à Irlanda, onde este man

terá três dias de conversações com Georges Porn-
r

pidou, Presidente francês.
A visita do Secretário é a missão mais signifi

cativa a ser desenvolvida por aquele país, desde a

executada em 1969, por Nelson RockfelIer.

Adianta-se, ainda, que suas conversações em cara
cas se concentrarão na questão petrolífera. Na

Argentina, acredita-se, Rogers desejaria chegar de
pois da instalação do Governo Campora, no pró
ximo dia 25, por achar in6cuo um diálogo pro

longado com os atuais governantes do país.

As relações com o Brasil passam por um mo

mento de estreita cooperação, que certamente sé

rá ressaltada pela cordial 'recepção que lhe será
dada pelas autoridades brasileiras. No México, en
tende-se que levará propostas sobre a questão de

salinidade com que o Rio Colorado iá entra, as
sunto que se transformou em fator de irritação
nas relações mexicano-norte-americanas.

Governo uruguaio enfrenta
mais outra crise política

A tensão política aumentou, ontem, em Mon

tevidéu, diante dos rumores veiculados pela im

prensa, de que a Justiça Militar solicitará a sus

pensão de imunidades de outros parlamentares.

Os rumores intensificaram-se quando já ocupa o

primeiro plano político o pedido relativo ao sena

dor esquerdista Enrique Erro, acusado de vincula

ção com os tuparnaros. Falou-se que o Ministro
da Defesa compareceu, ontem, perante a Comis
são de Constituição, Legislação e Códigos do Se

nado, onde está sendo discutido o pedido de sus

pensão das imunidades de Erro, feito pelo Execu
tivo. A comissão havia pedido informações ao Mi

nistro, sobre se poderia interrogar vários chefes

tuparnaros detidos, e cujas declarações, segundo o

Governo, implicariam Erro. Acredita-se que essa

autorização não scrá concedida. Não houve rea- ,

ção imediata das Forças Armadas até a exigência'
da Comissão, mas a simples solicitação e as pers-

Stroessner
.. ,

VIsItara
a Espanha
O presidente paraguaio Al

fredo Stroessncr acei tau convi
te para visitar a Espanha ofi
cialmente em julho próximo.
Sua presença possibilitará a

assinatura de vários acordos de

cooperação nos campos econô
mico, técnico e cultural além
de fortalecer as boas relações
existentes entre os dois países.

Ontem o estadista para
guaio recebeu em seu palácio o

embaixador espanhol Fernan
do Olivie Gonzales que se

achava acompanhado do asses

sor técnico de turismo do Mi
nistério de Informação da Es

panha, Ignácio Diaz Aguitlar.
ObÜ:Vl' então confirmação de

que té c n i cos espanhóis se

acham no Paraguai realizando
estudos para o desenvolvimen
to turístico intcgral da área.

pectívas de que não haja um pronunciamento da
Câmara alta contra Erro, revestiu o episódio de

profundas incógnitas, quanto às suas possíveis de
rivações. Por outro lado, ') senador Erro pediu à
Comissão que sejam acelerados os trabalhos visan
do a suspensão de suas imunidades, a fim de pôr
termo ao que os observadores políticos qualifi
cararn de "situação enervante". Enquanto tem

prosseguimento a confusa tramitação, garantiu-se,
andem, que a Justiça Militar está preparando ou

tros pedidos de desaforamento. O matutino es

querdista "A hora" informou que um deles será
relativo ao deputado do Partido Nacional, o prin
cipal da oposição, Bari Gonzalez. A ação, segun
do o jornal, fundamenta-se em acusações feitas há
tempos pelas Forças Armadas. O semanário "OPI
nion Nacionalista", por seu lado, revelou que está
sendo preparado um pedido semelhante contra o

senador situacionista Justino Carrete Saprizâ, pre
sumivelmente por deli�os econômicos.

omaior edifício do

mundo está em Chicago
Mais de uma tonelada de aço foi transportada a altura de

400 metros para cobrir o edifício mais alto do mundo, a

Torre Sears, no dia de ontem. O edifício, que terá uma facha

da de alumínio e vidros, é constituído de 110 andares, com
436,20 metros de altura situado no setor Sul de Chicago
superando ao do Centro Comercial Mundial de Nova York,
em pouco mais de 31 metros, Em terceiro lugar está o Empirc
State Building de Nova York. A Torre' Sears está em constru

ção desde 1970, a um custo de mais de 150 milhões de dóla
res. Seis pessoas já morreram em acide�tes na construção do

edifício. Com a antena de televisão que se pretende colocar
sobre o edifício, a sua altura total será de 540 metros. Cerca
de 7.000 empregados da Sears e 8.000 de firmas que aluga
ram salas no edifício, se transferirão para lá em setembro

próximo.

Lavradore� disput,aram
mulher à dinamite

Dois velhos agricultores do povoado italiano de Santa'
Ágata dei Goti, disputaram, a dinamite, o amor de uma mula

ta de 20 anos. Um deles encontrava-se preso, enquanto o

outro é procurado pela polícia. Giovanni ladevola, de 64

anos, e Giuseppe Moscato, de 60, foram bons amigos até o

dia em que começaram a cortejar a atraente aldeã, nas monta
nhas do norte de Nápoles. No início, os dois tentaram con

vencer-se, reciprocamente, a deixar o campo limpo. Mas, a

seguir, passaram da� palavras aos golpes. Finalmente, há dois

dias, colocaram cargas de dinamite um na casa do outro,
danificando-as, mas não fazendo vítimas. ladevola foi preso e

acusado de tentativa de assassinato, enquanto Moscato é pro
curado pela pOlÍcia, por posse ilegal de dinamite.
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A questão da aposentadoria dos
ferroviários da E FDTC

foi novamente levantada na Câmara
pelo Deputado Francisco Grillo.
O representante arenista dirigiu
apelo ao Ministro Júlio Barata

para que uma solução prática faça I

justiça aos ferroviários.

Grillo pede por
ex-ferroviários

I

de Sta.C,atarinaw'
Em discurso pronunciado na Câmara que cito, que o INPS. tem 120 dias para

dos Deputados o Deputado Francisco usar o recurso da avocatória. Até aí - pas
Grillo fez novo apelo ao Ministro Júlio Ba- mem os meus colegas - o trabalhador que
rata' em favor da concessão da aposenta- luta para receber, aquilo que lhe é devido, e
doria pelo INPS aos ex-ferrovíáríos da Es- já reconhecido pelo julgado do Tribunal
trada de Feno Dona. Tereza Cristina, do Pleno, já consumiu, sem receber um centa
Sul do Esta�o, f;e_ssal�ando que os mil'stqós ,vI?, nada menos do 300 dias. AinfpImação
Se, encontram em, situação arun�a enqum'to do Secretário Geral do Ministério do Traba
esperam por úma deli'beràçã;ó superior a· lho, qÚ'1; resumo, para não cansar aqueles
respeito do assunto. .

-

que me ouvem, termina assim: "o segurado
. .

i

toma conhecimento da decisão final, mas, a"Em meados de 1912" - disse 9 parla- essa altura, já se passaram um ano e quareamentar - "ocupando a tribuna desta Casa ta e cinco dias". E num desalento que a

convoquei a atenção do ilustrado Ministro. todos deixa compungido, o dr. Armando
Júlio Barata para a situação aflitiva em que de Brito conclui, melancólico: "Por aí
se encontravam - e infelizmente ainda se

encontram _ velhos servidores da Estrada
V.Exa. poderá compreender porque os se

gurados tanto reclamam contra a morosi-
dade da tramitação de seus recursos no

.

Conselho Regional da Previdência Social".

I

Polícia Mi'litâr c'omelrlora os' seus
138 anos formando uma nova turma

Dirigindo-se aos seus comandados, assim se

expressou:
- Durante longo período de nossa existên

cia, só tivemos uma bandeira: a da honra, do
sacrifício e da glória, de cuja prova exuberante
falam bem alto as nossas conquistas fulguran
tes, os nossos' inesquecíveis companheiros
mortos, as nossas pelejas memoráveis, das

quais sempre voltamos,'mercê' .de Deus, de ca:
beça erguida. Jamais experimenta,mós os dissa
'bores, as tristezas dos vencidos e a dos fracos,
Desde as 'arrancadas firmes, e decididas contra
'0 Paraguai; a invasão de Canabarró; das valen
tes investidas de 93, a marcha vítoríosa através
dos sertões do Paraná e São Paglo;ôªs,1ijJ:as do
Contestado até a recense R�votil�iloí"Pr0ss@l.
lhos firme nossa gloriÓsa c�Ulliada, �OIl\i�a
sUblime m'issão que o �stado nos outQ.}'go�,
como elementos úteise dígnes da $oci�dàde
pára sermos dignos da farda ��. vestifpos? das
bênçãos ardentes da P�tria';"ágrad:eciaa. F'aça�
mos da nossa nobre profissão um apostolado,
porque o nosso passado claro e límpido o jus
tifica e exige o presente como exemplo do
futuro.

.

integrantes da turma "Tenente Ivan Leal da
Silveira", dentre eles um da Polícia Militar do
Pará e outro da Polícia Militar do Território
de Rondônia que, na oportunidade, prestaram
o compromisso de aluno-oficial, perante a

Bandeira Nacional, desfilando, em seguida, em
'sua continência.

.

A entrega de espadins .constitui o cumpri
mento de prescrição regulamentar e. uma das

tradições da Polícia Militar de Santa Ca
.

e se reÍdiza após um ano letivo de adap
instrução no éurso.de I>.repáraçã\'>;íio C
:F,,Ormação de Oficiais.

Encerrando a cerimônia, a trepa desr"jlqu
e;__m cóntinê'l'lci,,! às auioti4!i:des li�i�Iltl
'�?I:!Iffi'i logo após, 'fecepciç)flad:�, �
'qi:ll�tel.;

/. . ....',.. ,,{,>. ,

" '. iJV!;ISS'AO .'.
.

,�"F'')'i»'.\ "

. .,\ll(.
Ent:;�ua ordem do 4ia o c@FórfelJ,úlio, ]\Fem

ê.eclaroú que "a, missão da p(JJ:fdà,;_Mij�r é

ingrata e, muitas vezes .illcomp�eendida. �es:

pendendo presente em todas as perturbações
da ordem pública, percorrendo todas, as vere
dM do Estado, leva a paz e a tranquilidade aos

mais afastados recantos".

Com a presença do Governador Colombo

Salles, do Almirante Antônio Leopoldo Sa

bóia, do General Florimar Campelo e de ou

'trasautoridades civis e militares, realizou-se na

manhã de .ontern, em comemoração ao 1380.
aniversário da Polícia Militar, a solenidade de

entrega de medalhas de "Serviços Prestados" e

de espadins aos alunos-oficiais integrantes da
turma "Tenente Ivan Leal da Silveira".

'

O ato foi iniciado às9 horas, no Centro de
Inscrição Policial Militar, na Trindade, com a

entrega das medalhas de "Serviços Prestados"
a oficiais, sub-oficiais e sargentos, nas classes
de Prata - por mais de 20 anos de serviços �,e,
de bronze - por mais de 10 anos, As medalhas
foram entregues pelo Governador Colombo
Salles; pelo deputado Angelino Rosa, repre
sentàrtdo o Le�islativo e pelo desenbargadci'
Eugênio Trompowskí Taulois, representando
o Judieiário.

Fbi lida, a seguir, .a Ordem do Dia alusiva à
data e emitida pelo Comandante 'Geral da Po

lícia Militar, ceI. Renato Júlio Trein.
Prosseguindo a solenidade, pelas respectivas

madrinhas, foram entregues os espadins aos 29

de Ferro Dona Tereza Cristina. Asseverei,
então, que centenas de brasileiros estavam

privados de seus direitos, aqueles referentes
â.aposentadería, visto como, postos entre a

cruz e a aldeirinha, nem recebia do Tesouro
Nacional, nem do Instituto de previdência
Social, 98 minguados cruzeiros a que fazem

j�� por ,direito adquirido". ,,:'
�
- A' prova, a mais robustar e a inaisi'in.

desmentível, de que eu tinha razão no meu

proteste, e de ,que o ap�lo então feito re

presentava a satisfaç�o de Unia justiça .que
se deviá a qqelIl a meréci� sse encontra na

cart� que; firmaQa p\:,10 dr.. Armando de

Brite; S:ItcFit:tát;iO"Gei:al do 'NfJ.IÚS16no do
Tra6â1ho, que me foi enviado em 7 de ju
lho daquele mesmo ano. O documento ofi
cial comprova que o INPS indefere, siste
maticamente, a concessão do benefício,
embora a Junta de Recursos, também siste

matiéartíente, decida em favor do segurado.
Acontece mais, informa a' carta, que o

INPS recorre sempre, e o faz nos três últi
mos dias do prazo, fazendo o segurado ina
tendido perder, só nesta fase, noventa dias.

. Mas como o recurso é da Junta, ainda o

INPS vai' ao Tribunal Pleno, o que faz, tam
bém, sempre nos últimos três dias do pra
io:

.

Até que o Plenário possa decidir vão
mais-noventa dias, à que eleva o total da

espera a cento e oitenta dias, ou seis meses,
A vi�-,:rucis, porém, não termina aí. Airida
é o Secretário Geral do Ministério db Tra
balho que informa, no mesmo documento'

Agradeço ao Ministério do Trabalho e ao

seu ilustre titular, professor Júlio Barata, as
explicações que me deu o seu competente
Secretário Geral, em julho .do ano passado.
Q.s esclarecimentos, q�e comprovam ofi
cialmente a queixade que fui eu o intérpre
te, datam de quase um ano: O ofício que os

trouxe assinalava que providências estavam
sendo tomdas, as mais urgentes e as mais
eficazes, para pôr-se um paradeiro ao crime

que se comete contra. o. trabalhàdor que
não recebe o que lhe é d!)Vidb por lei, e que
ele pagou para ter.

,� .'.

"Um ano quase inteiro" � acrescentou
o Sr. Francisco Grillo - "e os ferroviários
de Tubarão e adjacências continuam sem

receber a aposentadoria que lhes é direito

já reconhecido, por decisão de última e

irrecorrível instância. Já disse e aqui repito:
o caso dos ferroviários do meu Estado é
dessas injustiças que ferem fundo. Volto

portanto a apelar para o eminente Ministro
Júlio Barata, professor e juiz, no sentido de

que S.Exa., afinál, encontre a solução práti
ca para um assunto que os tribunais já têm

por coisa julgada. Os aposentados que não
recebam os proventos das suas aposenta
dorias querem o dinheiro que lhes é devido,
não querem novas explicações, mesmo as

honestas como aquelas que nos foram
transmitidas" .

_---Milton relembra na AS$.mbléi'. 'ei,tos da PM..,..-----
tria, uma sagrada muralha, que abrigue é de
fenda de possíveis surpresas o seu progredir
pacífico".

'

te de assassinatos e roubos.

Depois de realçar a atuação da PM na

campanha de 1924-1925, integrando os des
tacamentos do Exército que combateram os

revolucíonãríos, o Sr. Milton .Oliveira acen-

tuou que também na Revolução de 1930 ela
"teve a sua real participação, quando em 6

'

'de novembro foi demitido do Comando Ge-
ralda Força Pública b Coronel Pedro Lopes,
Vieira, que se mantivera, com todos os seus

oficiais e praças, fiel ao Governo deposto." E
concluiu: "Após as operações de guerra, a 3
de outubro de 1932 terminou a Revolução
Constitucionalista. Na luta que se findara.ma
qual se empenharam quase todas ás Forças
Militares do País, Santa Catarina contribuiu
com um valioso contingente de seus filhos
que souberam, nos combates em que toma

ram parte, honrar a nobre tradição de nossa

terra, que tem contribuído com tantos vul
tos de valor para a história mílítar do Brasil".

'O transcurso dos 138 anos de atividades
da Polícia Militar do Estado, ontem, foi re
gístrado na Aisembléia Legislativa pelo De

. :
. ".put�4p Milton Carlos de Oliveira, da Arena,

"cl1��u}.�.,;m d�4r�9.:tpa tr1buna de,staçou; a .-im
. rportância da.cerporação militar ,do,Estad0 e

'sua participação em inúmeros episódios da
história regional' e nacional, tais como a

Campanha do Contestado e a Revolução de
1930..
"Há 138 Anos" - disse o. parlamentar

arenista - "a voz profética do Comendador
-,Eeliciano Nunes Pires criava, com o nome de

"Fbrça Policial", com um efetivo de 52 ho

mens, a atual "Polícia Militar do Estado de

Sanjã- Catarina". Isso foi a 5 de maio de (

1835. Nossas palavras significam a saudação
'a0S homens da gloriosa Polícia Militar, cujas
armas valorosas se alteiam e refulgem, não

'para servir à força contra a razão, mas p!'-ra
formar, unidas em torno do Estado e da Pá-

.

Ressaltando que "seria impossível emune-,.:t-
•• _". �_ .'

_

�"".J -i o

"raf todásas yaInpanIías'herÓ:icas' de nossa Po-
lícia Militar, no curto espaço de um discur

so", referiu-se à sua participação na campa
nha do Contestado, quando o decisório do

Supremo Tribunal do País dando a vitória a

Santa Catarina na questão dos limites com o
"

Paraná "não agradou ao Governo do Paraná,
que resolveu manter-a todo o transe, em seu

poder, a Zona em questão, não dando cum

primento as sentenças da mais Alta Corte de

Justiça do País." Acentuou que no conflito
armado que se originou dessa atitude, a For
ça Pública do Estado mostrou-se valente na

defesa do território catarinense contrá inclu
síve o movimento de fanáticos que se trans

formou em banditismo pela: prática constan-

Cabral fala sobre os 150

�nos do par'lamento estadual
O historiador Oswaldo Rodrigues Ca

bral, ex-Deputado, pronunciará conferência
na Assembléia Legislativa no próximo dia

.

.1O, a convite da Mesa Diretora daquela
Casa, em Sessão Solene destinada a evocar
os 150 anos de existência do Parlamento
no Brasil. O conferencista abordará espe
cialmente aspectos relacionados com a his
tória das atividades parlamentares em Santa
Catarina.

O Preside�te da Assembléia, Deputado

Zany Gonzaga, regressará segunda-{eira de
Brasília, onde participou das solenidades
do Congresso Nacional, também alusivas ao

Sesquicentenário do Parlamento. Para a

Sessão do Legislativo estadual foram convi
dadas autoridades civis, militares e eclesiás
ticas, entre as quais ,o Governador Colombo
Salles, o Prefeito Ad Oliveira, o Arcebispo
'Dom Afonso Niehues e Chefes das Unida
des Mjlitares sedia4as na Capital, além dos
Presidentes de Câmaras Municipais.Funa; tem plano que garante

assis'tência a índios de se
Dé,bitos para Inps ..

passam parq bolsas
, SECRETÁRIAhington. Do plano elabor�do surgiram virios arti

gos e a obra sobre os índios e brancos, além do
livro "A Integração do 'Íi1dio na Sociedade Regio
nal", lançado em 1970. "O trabalho é,ao'mesmo
tempo, história, soCiologia e antropologia. Trata
das relações havidas entre os índios Xokleng e os

brancos, a partir da colonização na região Sul do
Brasil. Daí havc,r' episódios bastante cruentos,
pois a terra foi conquistada pelos btancos com

muito sangue. Os índios eram, minoria e acaba
ram sendo as vítimas dessa conquista"'-- diZ o

antropólogo catarinense.

PESQUIS,AS . , .
.

.

O diretor do Museu de Antropoiogja da UFSC
vai iniciar, ainda durante o mês de m·aio,.O 'l?(oje
to denominado "Educa�ãó Para Miflórilif)'ti;bais
no Sul do Brasil", que terá o patrooÍnio dá 'FuI;1-
dação Ford. Esta pesquis.ll levará o pr6fe��br
S.íIvio Coe�ho ,dos ,Santos a viajar pd!i>s.· E�ta:dps
(1,0 Sul, con�atatl(io,com.o'ae.a' .

'taticada junt !lo�,:iriil?�Íl
. :(lQlJ)patib

'

(> '4�
com o sisté Séolarv

!R�tspecfiva teór,ica',de. �e· utn�ar a, soo a'

um ve{culo de aculbuação e i!'i'té�a.ç�o, tli?�
genas. O rela tório desse trabalh9, R\lr-á ��I.
pl!blicado, pois .existe dota�o o,rçãment'átia ,e
cífica defmida, no projeto aprovado pda Funôa
ção Ford.

, Visando abrir novas perspectivas de vida e tra
balho à população indígena de Santa Catarina,
um plano de ação deverá ser exeçutado pela Fun

dação Nacional do ÍÍ1dio, com o apoio logístico
.

da Universidade Federal de Santa Catarina, Go
verno do Estado e prefeituras localizadas nas re-

_giões,ocupadas pelos índios. A revelação foi feita
·

pelo professor SÍlvio, Coelho dos Santos, que lan-
·

çou recentemente o 'livro "Índios e Brancos no

,Sul do Bras.il ;'-:' A Dramática Experiência dos

Xoklengs".
O diretor do Museu de Antropologia da Uni

i versidade" F:edei'a1 de Santa Catarina revelou que·

as atividaiies da FUNAI deverão ser caracteriza-
das por uma expedição da Fundação à Serra do

,Tabuleiro, 'bem como novas oportunidades aos

'postos existentes no Estado: Para o professor
: Sílvio Coelho dos Santos, "essa é a contribuição
r inédita do seu trabalho ,de pesquisa, realizaq.o
desde 1963, e ide.ntifitado nl) obraJl!;l'Íçada rece",�·
temen te, qual seja "� de se p�pecupat �oiil e. de,§.
,tino 'próx��, e futuro da pOllu!içãQ'�4�g��à J!G
Sul do 6rasil • " .

.

.

,

'RE$ULTMJODÉPRPJEr<>
O livro do professor SílViO eOylhó dos Santos'

'é o resUltado ,de um projeto intitulado "Os Gru

pos Jê -em Santa Catarina", iniciado em 1963,
sob os auspícios da Universidade Federal de San
ta Catarina'e do Smithsonian Institution, de Was-

!

A Comis$ão de Finanças da Câmara dos Deputados apro
vou o projeto .de lei de autoria do Deputado Adernar Ghisi,
da Arena catarinense, que transforma em bolsas de estudo
os débitos dos estabelecimentos de ensino junto ao INPS.
Os mempro� da 'comissão acolheram o pare�et .exarado pelo
Deputado Ivo Braga, da Arena(BA), que,. recomendQu. a
aprovac;ão' do projeto, na qualidade de relatcJt.

.

� AJ>roposição ería uma fórmula compenSatória onde os'
estab�lecimentos de ensino particulares liquidarão os seus,.
comptomissos para com o INPS mediante bolsas de es,ludo;

. cplocadas à disposição. do Programa Especial de Bols� de
Estudo\!, 40 Ministérío do Trabalho, no monta:nte equiva;
le!1fe,aos débitos que tiverem para com o Instituto Nacionill
de. Rr cia Social.

.

ti; ii: ��ceita do INltS não sofi� preiuízo, Opl'�j�toi
�dá, a' retenção de re,cursbs decorrentes: do:.

, "íô,:�,�ÚC�ºãO, mi quantía equivalente aos débito� qoS
, esf�b,eleé�ent(js de ensino para com aquele Órgão previden-
ClaIlO. () projeto do Sr. Adernar Ghisi, que já foi também
aprovado pelas Comissões de Justiça e Legislação Social, irá
agora a Plenárío.

i

. .;
.�

Linck SIA - Equipamentos'Rodoviários e Industriais, Filial Florianópo
lis, deseja admitir imediatamente uma S,ecretária para as funções abaixo
relaeioi'Í8dâs:,

.

.

OFERECEMOS
Otimo ambiente Hé;trâbalhef
Semana de ci:ncO'"ias
Grati�icaçãc; anual .

�Iár,io de acordo c/aptidõ�s
Possibilid�des de progresso'

EXIGIMOS
Experi�l;Icia anterior

,

Datilografia
Secundário completo (20. grau)
Boa. apresentação e desémbaraço

Idade at� 25 anos.

e�erã� â'pr�s:entar-se à rua sete de se�émbrÓ' no. 11, no
�, .��tre: 8', e 10 horas e no per íOQq da,��de entre 17 e

J,Vno.�··· ',"'
.

;E.
.

�tEf' !i�rát:io poderão ser niarcad�s :PfJlos' têlefoi1es
:(67 , 4191; ,2239 otl.,3430.

.

Atlfnderemos também aos sábaClos entre 10 e 1 horas.
Manteremos sigilo absolUto.

.1

CHEVETTE

VÁ CONHECER' A PARTIR' D'E HOJE
o carro pequeno da GM-CHEVETTE
em exposição no Hoep,cke VeiculosI

I . Felipe Schmidt esq. Deodor.o.
•
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ELEIÇÃO
Tenho a honra de comunicar a Vossa

Senhoria que, em Assembléia Geral reali
zada a 25 de abril do ano em curso, foi

eleita a diretoria do Instituto Brasil

Estados Unidos para o próximo biênio, a
qual ficou assim constituída:' Presidente
- Orlando Borges Schroeder; lo. Vice

Presidente - Geraldo Gama Salles; 20.
Vice Presidente - Hoyedo de Gouveia

Lins; lo. Secretário .: Edward Walter

Green; 20. Secretário - Eurico Hoster

no; lo. Tesoreiro - Henrique Stefan; 20.
Tesoreiro - Hélio Teixeira � Rosa; Di
retor Cultural - Jair Francisco Hamms;
Diretor Social - Raul Bastos;. Conselho
Fiscal: Luiz de Mattos Guimarães, João
José Ramos Schaefer e Aug)lsto Zimrner

mann. Suplentes do Conselho Fiscal:
Élio Ballstaedt, Mário Febronio de Oli

veira e Irvaldo Gomide Tormin.

Na oportunidade apresento a Vossa

Senhoria os mais cordiais cumprimentos
na certeza de, no futuro como no passa

do, haveremos de contar com sua valiosa

colaboração. Orlando Borges Schroeder
- Presidente.

CLUBE 12
Em máteria de área para construção

de clube, o Doze de Agosto começou
uma era nova lá em Jurerê. Impressiona a

_

extenção que começa com I 72 metros

de frente para a praia, em recanto real

.mente aprazível ao sopé das ruinas do
Forte de São José da Ponta Grossa,

Vi na planta da sede, uma cancha pa
ra hipismo, duas para 'aeromodelismo,
um centro aquático com piscina a valer,
e cheguei à conclusão de que alguém se

preocupou em homenagear o exército, a

aeronáutica e a marinha.

Já no "centro cívico" se vê pista
olimpica de atletismo, doze quadras de

tênis, e coisas assim, com quadras de fu-.

tebol .de salão, handbaU, basket, voltey,
aos montes.

A grandiosidade do projeto é maravi

lhosa, embora todo voltado para o esporo
te de terra. Cedo, estou certo, a proximi
dade daquele mar convidativo de Jurerê
vai reclamar a sua parte, gritando pela
inclusão do iatismo. e da motonáutica.
Um pequeno trator para rebocar as lan

chas vindas do Veleiros da Ilha, e auxiliar
no transporte de pequenas pranchas,
snipes e catamarans, vai resolver perfeita
mente naquele final de praia.

Por tudo isso é que eu quero dar.
meus parabéns aos que deram a arranca-

. da da sede própria, e gastaram anos en

terrando Seus alicerces em tempo dedes-
.

crédito, enquanto desabafavam com a

máxima de 3,30 ou 300, e possibilitavam
os novos rumos.

Meu parabéns aos que hoje dirigem o

clube com uma visão grandiosa das coi

sas, e não admitem o 300 nem o 30, por
que querem a coisa para nós, os velhos
de hoje. Sebastião B. de Albuquerque -

Florianópolis.

MANIA
A mania do presidente da Iederação

Catarinense de Futebol, de fazer a tem

.pestade em copo d'água já está causando

muitos aborrecimentos. Sabe-se que des

de quando o primeiro jogador do fla

mengo veio para o Avaí estava confirma
da a participação do clube azurra no

C ampeonato Nacional. Bastaria,. para
compravar isso, dizer que os diretores do

Mengo tem interesse na participação do _

Avaí no Nacional. Por que então fazer
tantos mistérios? Hélio D. Farias - Ao
rianápolis.
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o Dia d,a Comunicação
Quase completamente ignora

do entre nós, o Dia da Comuni
cação, que convenc.ionalmente se

assinala a 5 de maio, sugere en

tretanto motivação para oportu
nas considerações, a respeito
dum dos setores de mais decisiva
i nfluência do desenvolvimento
do País.

A comunicação deixou de ser

considerada servi co de secundária
importância para'sobrepor-se, em
relevância, a tantos outros que,.
no curso do evolver social e eco

nômico dos povos, a ele se avan

tajavam na visão. dos poderes
administrativos. Aliás, pela con
quista de novos .e cada vez mais
eficientes instrumentos de acão,
a arte e a técnica da comunicação
se vem impondo às relações mun
diais como elemento de prepon
derância na permuta de comércio
e de solidariedade e compreenção
entre as diferentes e distantes
partes -do mundo civilizado.

No Brasil' o problema das co

municações atingiu etapa de tal

. magnitude que reclamou a cria- r

ção do Ministério da Comuni

cação setor cuja atividade está
sendo sempre intensificada .. En
tre os mais atuantes fatores de in

tegração nacional e de aproxima-
'. çã,o e relações, a comunicação
esquematizada no processo do
desenvolvimento geral do País
ocupa 'situação muito saliente, ao
iado do sistema rodoviário, obe
diente também às mais modernas

aqursiçoes técnicas. A comunica
ção, organizada em termos de

serviço de expansão de atividades
progressistas, do ponto de vista
só c io-econômico é atualmente
servida eficientemente por sur-,
preendente instrumentação, que
lhe empresta particular sentido
de especialização e de vitorioso
domínio da técnica, aprimorando
os meios de transmissão e de ca

da vez mais rápido entendimento
duma para com outras áreas de

mográficas;
Mas, por sobre a significação

do dia, restrita ao aspecto mun

dial da comunicação, é justo se

incluam, nas intenções com que
o calendário marca a importância
desse setor de servicos votados à
comunhão de povos fisicamente
separados por grande. distâncias
geográficas, também o elemento'
humano aplicado à transmissão
de relações e à c;livulgação de co

nhecimentos e informações, vi
sando ao interesse geral. E axio
mática a noção de quanto, na

-verdade, tem influido e corrtinua
rá influindo para o progresso ma

terial e espirítual do mundo, esse
instrumento de aproximação en

tre gentes de toda a parte. O telé
grafo, o jornal, o rádio, a televi
são e quantos outras formas de
que se utiliza o homem para a

troca de impressões e pensamen
tos constituem atualmente notá
veis frentes de ação humana espe
cializada e orientada no melhor
sentido de uma contribuição con-

vergente no desenvolvimento e,
integração universais.

O Dia da Comunicação, pois, a
despeito mesmo da falta de acús
tica para mais sens ível repercus
são, possui siqnificado grato, não
só às classes profissionais que se

lhe vinculam à funcão social e

humana, mas à qeneralidade dos
homens que idealizam, através
das -imensas possibilidades da téc
nica, apressar a chegada dos tem
pos em 'que, num mundo que
mais profundamente se conhece,
todos os homens de boa vontade
dêem ao trabalho superior do
congraçamento e da cooperação
pacífica.

Como Brasileiros, atentos à
própria índole do povo e aos an

seios por melhores condições de
prosperidade do País, o setor de
comunicações, dentro da mais
elevada conceituação de progres
so, está felizmente norteado para
a ação construtiva em prol dessa
causa, que é preconizada nos pia
nos do desenvolvimento nacio
nal.

.

O Dia da Comunicação, salien
tando, um dos aspectos positivos
do nosso aprestamento técnico e

mental para as funções que o fu
turo reserva ao Brasil, é motivo
de renovação do preito de simpa-'

\ tias aos que, nas diferentes moda
lidades de trabalho, estejam en

quadrados no sitema implantado
no País e de que é autorizada
expressão-síntese a EMBRATEL

--l
Financiamentos à Agropecuária

de obter aprovação e imediato financiamento, numa im

portância total de 4 milhões e 499 'mil cruzeiros, que
assim

-

serão 'canalizdd;)s 'pára réi/6ls divers!i�' 'indo gàfan-' ,

tir as merecidas compensações aos que se 'déâicam à pro
dução rural. Observe-se que 14,7 Jfo dessa importância se

destinou a lavradores de Xanxerê, vindo em seguida La

ges com 14%, 'criciúma com 13,33% e São Miguel do
Oeste com 10,66%.

Assim é que se compreende o verificado crescimento

{lisonjeiro que Santa Catarina conseguiu e que prossegui-
rá, (la curso da aplicação de sábia politica de incentivos.
Dentro desse mesmo ob itivo é que o Banco do Estado
de Santa Catarina, ainda em última reunião de sua dire
toria, deliberou mais a assinatura de contratos de finan
ciamentos computados em 4 milhões, 69 8 mil e 888
cruzeiros, distribuúios pelas carteiras de Crédito Geral,

.

Crédito Rural e Crédito Especializado.
O que tudo isso significa é que se pro eta dia a dia,

dentro e fora do Estado, conceito muito lison Pi1:o para a

nossa capacidade de empresa e trabalho, co limando' as
metas da Ação Catarinense de Desenvolvimento, numa

exemplar ostentação de inesgotáveis recursos morais e

fisicos do homem, estimulado e a udado por um estabe
lecimento de crédito tam bém voltado para aqueles ob p
tivos.

Sem dúvida, a politica assim adotada para a finalidade
que vem inspirando a administração estadual e o esforço
privado está alcançando os mais expressivos resultados.
Santa Catarina continuará crescendo e haverá de impor
-se entre as demais unidades brasileiras pela acertada

orientação que lhe permite fomentar, -através da facili
dade do crédito com aplicação definida, o progresso e a

prosperidade do Estado.

A politica de assistência financeira tem sido, incontes
tavelmente. o fator principal do. êxito que se está obser
vando no desenvolvimento das atividades e iniciativas ru-
rais em Santa Catarina.

"

O homem dos campos era naturalmente capaz e dis
punha 'de idéias qüe lhe pareciam viáveis, a menos que
lhe faltassem os recursos em dinheiro para a empresa que
se I he insinuava na imaginação. Dispunha de solo, em

bora lhe fosse necessário dar-lhe os cuidados de conserva

'çõo e fortalecimento. E nisso emperrava o carro de suas

aspirações. Condenava-se, pois, à produção modestis
sima, de qualidade inferior e que lhe custava, aLém de
suores abundantes, enormes sustos e apreensões, que a

insegurança sobre os resultados do plantio ustificava.
Ora, a politica de estímulos financeiros, inaugurada

sob o amparo do Banco do Estado de Santa Catarina
permitiu aos lavradores e empresários rurais que desven
dassem perspectivas mais claras para os labores dos cam
pos catarinenses - e renasceu, então, a fé no homem

capaz e enérgico que tentava vencer nas atividades agrí
colas e pastoris. De sorte que fzão é agora nenhuma escu

sa aceitável a de que um proNo, exequível do ponto de
vista técnico-econômico, este iI impedido de execução
por não lhe darem apoio financeiro. Ao contrário, esse.
apoio está constantemente caminhando ao encontro das
boas e aproveitáveis idéias. O BESC, colocando a coope
ração dum grupo financeiro à disposição dos empreendi
mentos sérios, desde que lhe venham pro etados para os

estudos preliminares, faculta viabilidade a todas as idéias
de expansão lavoureira e pastoril, tal éomo fi tem sido
feito em relação a inúmeras iniciativas ho j! florescentes e

integradas entre os grandes índices do desenvolvimento
rural de Santa Catarina.

.

Registra-se, por exemplo, a mais recente deliberação
do Banco do Estado nesse setor de influência, cu a ex

.

pansão se lhe deve creditar: nadamenos de 1 jJ pro etos
na área da agricultura e da.pecuâria catarinenses acabam

Gustavo Neves

Um eterno quase_ reitor

cretários ainda não filiados à agre .. ·

miação, pode o presidente em exer
cício do Diretório poupar-se do tra
balho de visitar, entre outros, o Se
cretário Sérgio Uchoa, da Fazenda.
Desde 1970 ele é filiado à Arena.

'SASSAfRÁS
Santa Catarina é um dos maiores

Estados brasileiros na exportação
de óleo de sassafrás, principalmente
para os mercados japonês e norte
-americano. Mas o óleo é exportado ..

bruto, quer dizer, não aproveitado
industrialmente para as diversas des
tinações a que se presta. O benefi
ciamento em caráter mais requinta
do é feito no exterior. O convênio
ontem firmado entre a Secretaria da
Fazenda e o Instituto Militar de En

genharia, visando ao maior aprovei
tamento do produto vai permitir a

Santa Catarina exportá-lo com ma

ior nível de industrialização, o que
significa a preços mais elevados no

mercado externo. \

RENÚNCIA

O Deputado Fausto Lobo Brasil
renunciou à presidência do Diretó
rio Municipal do MDB. A Executiva"
do Partido vai se reunir amanhã pa
ra apreciar o pedido de renúncia e

deliberar sobre a escolha do seu su

cessor.

Marc,1io
Medeiros,
filho

(
- Mui:tos anos antes dos momentos em que

o Brasil se empenhou em restaurar a vergonha,
perdida, antes, pois, dos meados da década de
60, ainda nos tempos do Latim obrigatório, co-
nheci um engenheiro. .

Sem saber o que fazer com seus escassos co

nhecimentos dessa beleza de língua - a tal que
'gerou a "última flor do Lácio" - tomou a deli-

,

beração de rotular uma obra sobre construção
de pontes, simplesmente em: "DE PONTIBUS"

E, dizia-me: "Foi a única maneira de aplicar
um conhecimento que nunca tive e que tenta

ram que tivesse quase à tapa".
A obra, caros leitores, todinha, estava no

mais escancarado português. O título saiu, pois,
como desabafo, como homenagem, sei lá.

Também fui do tempo do Latim obrigatório,
coisa' que parecia nos aproximar das épocas dos
césares, dos pretorianos, patrícios e plebeus.

De lá para cá, como todos estão se aperce
bendo, vem ocorrendo mudanças, até certo

ponto inacredítáveis, tendo-se em vista o redu
zido tempo de processamento de nossos atuais

capítulos da História da Educação.
Forço-me, antes de entrar na introdução, à

uma consideração. Há alguns imos atrás, lia um

trabalho da UNESCO referente às dificuldades
de se reformar o sistema de ensino de um país
da América Latina. '

Afirmava-se, no estudo, que - qualquer re
forma válida feria que ser vertical, abrangente

Trivial
Variado

1973 - um·ano

de definiçoes
o ano de /973 será decisivo para o Governo do Sr. Colombo Salles,

tanto no plano politico como no administrativo. Em maior ou menor

grau. o processo sucessório estadualentrará em marcha nos-primeiros
'meses de 1974, acarretando todos os reflexos que'lhe são inerentes no

quadro do sistema majoritário catarinense que tem no Sr. Colombo

Salles a sua figura de centro atualmente. Desta forma, tudo o que o

Governador fizer ou deixar de fazer no curso do corrente ano alcançará
projeção que tende 'a alcançar até o final de seu mandato, consolidando
definitivamente o seu desempenho à frente do Governo do Estado, com
seus aspectos positivos ou negativos. Não há, portanto, tempo a perder
e o Governador está certo de que sua obra de Governo deverá merecer.
no decorrer dos próximos meses um impulso de intensidade bem maior

que aquela que foi imprimida até aqui; a fim de que suas conquistas
pai iticas e administrativas possam adquirir contornos definitivos.

No plano administrativo a recomposição do Secretário é a tarefa
mais urgente do Sr. Colombo Salles. Com uma assessoria desfalcada de

três titulares no primeiro escalão e com grandes e ambiciosas metas a

atingir nos vários setores da Administração, somente uma equipe
completa e aliviada da sobrecarga do acúmulo de cargos terá a desenvol-

. tura necessária para prestar ao Governador a coiaboragão exigida nas

várias frentes de trabalho. E essa recomposição se faz urgente porque é

natural que nos primeiros tempos de exercício os novos titulares se

dediquem à adaptação aos afazeres das respectivas Pastas até que

possam atingir a velocidade de decolagem.
Na área politica persiste ainda uma dificil e penosa tarefa a ser

cumprida, qual seja, a de harmonizar, tanto quanto passivei, as diversas
correntes' partidárias da Arena que se combatem dentro do sistema

majoritário estadual. E essas divergências ainda mais se acentuaram

quando nada menos de 15 dos -26 deputados que compõem a bancada
do Governo na Assembléia Legislativa se revelaram contra a chapa
indicada pelo Sr. Colombo Salles à Mesa Diretora daquele Poder. Hoje
as relações entre o Governador e os /5 parlamentares estão inteiramente

recompostas; mas de um modo geral, os descontentamentos vêm se

agravando no setor politico do sistema majoritário no decorrer dos

últimos meses e, embora haja amplas perspectivas de solução para os

casos já consumados, não se pode ignorar a existência de vários núcleos

de insatisfação. Essas questões, dada a sua natureza, exigem uma terapia
eminentemente politica que deverá ser ministrada dentro do menor

lapso de tempo passivei a fim de que possa a politica situacionista se

recuperar dos desgastes sofridos �om o avivamento dos seus problemas
internos.

Veja-se, portanto, que é imensa a responsabilidade que o Sr.
Colombo Salles tem a cumprir dentro dos próximos meses. E as circuns

r tâncias não deixam dúvidas de que desse período dependerá substancial
mente o julgamento que a posteridade fará do seu Governo.

'QU'ESTÃO FECHADA
-

A indicação do futuro presidente
da Arena só deverá ser anunciada
pelo Governador Colombo Salles
em cima da convenção partidária do
próximo dia 13, que realizará a elei
ção, numa reunião a se efetivar en

tre o Chefe do Executivo e os mem

bros do Diretório.' O Governador
não pretende dar margem a maiores

especulações sobre o nome esco
lhido e, por isto, absorveu inteira
mente a questão para s6 se pronun
ciar a respeito pouco antes do plei
to interno do Partido.

COM�RCIO
O comércio da cidade está fran

camente disposto a aderir, na sua

grande maioria, ao horário integral
das 7 às 19 horas, sem interrupções
para o almoço. O problema que os

comerciantes estão vendo, agora, é
a questão do horário de trabalho
dos comerciários, problema que es

peram seja resolvido na devida
oportunidade junto à Delegacia Re
gional elo Trabalho.
SÉRGIO UCHOA

A propósito de uma nota_.recen
temente publicada nesta coluna so

bre o empenho do Sr. Jorge Bor
nhausen, em colher a assinatura no

livro de filiação partidária dos Se-

de todos os níveis, simultaneamente - E, com
pletava o que, segundo a nossa tradução, seria:
"Nao vai ser mole alterar as estruturas educacio
nais do Brasil, pois as condições culturais, finan
ceiras etc .. não são favoráveis"

E, vejam os senhores leitores que, apesar do
descrédito dos peritos internacionais em educa

ção, está aí o País ousadamente disposto a quei
mar etapas no processo educacional, correndo o

grande risco que deve ser. corrido, desde que se

tenha apetite, peito e raça para isso.
Deixamos, pois, a pré-introducação e. vamos

ao Latim obrigatário.
Surrupio a atitude do engenheiro, autor de

"De Pontibus", e início com: "MAXIMUS IN
'MIMMUS CERNITUR ESSEDEUS"

E, evitando qualquer atropelamento mental
nos.leitores modernos, traduzo: "Deus é grande
nas pequenas coisas"

Caros leitores, os homens, também. E, um
deles, �i Reitor da Universidade de Santa
Ca na.

..

,

, Tem sido frequentemente homenageado. E,
s mais siginificativas, foi a prestada, recente

mente, pela ADESG, uma entidade com letras
maiúsculas, do início ao fim.

Quer dizer que muitos sabem muito sobre o

Desembargador Henrique da Silva Fontes. E,
crescentar algo a mais poderia ser rotina, repe
.

ão. Para evitar isso, procurarei outro ângulo.
, creio, caros leitores que, a zlf desse

catarinense pode ser avaliada nas pequenas coi

�s. Lembro-me de algumas e, ,entre elas, a res
posta que dava a alguns (muitos) conterrâneos
sem imaginação quando adotara-a o "slogan"
nihilista de que "A cidade universitária era uto

pia, pois séria obra faraônica, para 300 anos ".
A resposta foi: "Então, se começarmos neste

ano, sobrarão apenas 299".,

. Ê evidente que os mesmos negativistas se

mordiam de gargi lhadas zombeteiras,.mais por
dentro do que por fora, pois, em geral, esse tipo
de gente não tem tanta coragem para diálogo
frente a frente.

A caracterização, todavia, de seus oponentes,
não é importante, pois,'muitos, humildemente,
reverenciam aquela curiosa figura de combaten
te incansavel, dotado de uma fé no futuro que
arrastara um corpo envelhecido e cansado. E,

,

eis aí, um aspecto interessante: A história tende
a premiar os indivíduos que anulam, com.a fé
nos ideais, o esgotamento corpóreo.
.

E, talvêz, o que mais tenha sensibilizado a

nós não foi o brilhantismo de suas idéias, mas a

disposição em realizá-las.
E essa disposição atua numa escalá de tempo

diferente da que habitualmente estabelecemos
para nós, como se cada um fosse uma Cia. de

ISe�ros da Vida.
'

.

E o que fazem os povos suecos, por exem
_pIo, quando começaram a povoar espaços com

árvores de ciclo de 100 a mais anos, enquanto,

no Brasíl, a hipôtese de se formar floresta final,
.

com apenas 25 anos, parece, ainda, a muitos
empresários, algo aterrador e injustificado, já
que, segundo a tabela da expectativa de vida;
não chegarão até lá. Em função disso, a Suécia é
o país mais avançado em aproveitamento de
massas lenhosas e nós continuamos como os

maiores rapinantes de riquezas arbóreas, embo
ra já estejamos acordando para outra atitude.

O Desembargador Fontes (oi uma espécie de
plantador de árvores, em seu setor de preocupa
ção. E, o importante residia na índiferenca ao

ciclo de vida do que plantava. A colheita não
seria dele, e sabia, sabia mais do que ninguém,
Dois ninguém mais do que ele poderia avaliar o
,dvel de seu desgaste físico.

Poucos, como ele, podem fazer da Vida um

processo permanente de luta contra a Morte. E,
poucos, como ele, sobreviverão à Morte.

Não foi Reitor. Foi lutador e justo, até o

fim.
.

Pode não ser tudo, mas são dois ingredientes
indispensáveis para a receita da eternidade de
um homem.

Paulo Fernando Lago
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Deputados querem atenuar

rigór das inelegibilidade,s
Parlamentares ligados à direção da

Arena não confirmaram nem desmen
tem que possam:ser feitas gestões jun
to ao Governo Federal, no sentido de
sugerir a ampliação de quatro para seis
meses do prazo de desincompatibili
zação para Governadores e Secretários
de Estado disputarem as eleições parla
mentares de 1974.

Afirmam Deputados e Senadores de
quase todos os Estados que Governa
dores e Secretários "estão pratica
mente trabalhando para conseguirem,
no próximo ano, lugares no'Senado,
nas Assembléias Legislativas e na

Câmara Federal, em condições vantajo
sas em relação aos que pretendem dis

putar a reeleição para as casas legislati-

vas". Vale registrar, porém, que o Pre

sidente da Arena, Senador Filinto

Müller, tem .opinião pessoal conhecida
contra o rigor da Lei das inelegibilida
des, princípio gue considera ��a pro
va de subdesenvolvimento político. No

que diz respeito aos atuais Governa

dores há informações contraditórias.

Enqu�to alguns setores arenistas acre

ditam que os chefes dos Executivos es

taduais "deverão cumprir o mandato

até o último dia, já que foram escolhi

dos pessoalmente pelo Presidente da

República p.ara exercer uma missão po
lítico revolucionária". Outros afirmam

que não há e nem poderá haver qual
quer medida vedando a candidatura

dos Governadores ao Senado ou à Câ-

mara. Até agora, somente dois Gover
nadores admitiram publicamente, a

possibilidade de disputarem vagas no

Senado: César Cals, do Ceará e Alberto

Silva, do Piau í, Outros Governadores,
como os Srs. Raimundo Padilha, Erna
ni Sátiro, Euclides Triches, Vanderlei
Dantas, Eraldo Gueiros, Leonino Caia

do, ainda não se decidiram, mas possi
velmente resolvam disputar a Cadeira
de Senador, em campanha coordenada

com alguns secretários que tentariam a

Assembléia e a Câmara Federal. O Go

vernador do Piau í, Alberto Silva, reve
lou em Brasília que a candidatura ao

Senado "é o nosso caminho natural",
ao ser indagado se seguiria o exemplo
do Governador César Cals.

São Paulo quer oficjalizar festa
de Ogum mas o� bispos se opõem

"Temos o maior respeito para com

as outras religiões, porque vivemos o

ecumenismo, mas os Bispos de São
Paulo não podem deixar de ter sérias

preocupações diante das notícias se

gundo as quais o Governo do Estado,
através da Secretaria de Turismo ofi

cializará a festa de Ogum do próximo
dia 20 de maio. Sendo religião, a'Um
banda e o Candomblé não podem ter

este apoio. Como folclore tem muitos

aspectos negativos e ambíguos".
A declaração é do vigário geral da

Arquidiocese de São Paulo, Dom Lu

cas Moreira Neves, durante o seu en

contro semanal com a.imprensa às sex

tas-feiras. Segundo ele, "há dúvidas

quanto à validade de se apoiar oficial
mente, ainda como folclore, uma práti
ca que tem em sua infra-estrutura uma

série de aspectos negativos e que vem

proliferando rapidamente".
Dom Lucas Moreira das Neves reve

lou que as preocupações dos Bispos
paulistas foram manifestadas d�rante a

I

realização da reuniãomensal dos bispos
da província eclesiástica de São Paulo,
realizada no início do mês em Soroca
ba. O vigário geral ressaltou o aspecto
ambíguo dos ritos de origem africana,
ao afirmar que "ainda não se definiu se

á Umbanda, a Quimbanda ou o Can
domblé são religião ou folclore".

- Se for religião - disse - não po
de ter apoio oficial'. Se for apenas fol

cíore, assim mesmo há muitos aspectos
negativos que desaconselham a sua prá
tica" .

MAGIA E DEMONOLOGIA

Segundo os bípos participantes da
reunião de Sorocaba, os pontos negati
vos são "as práticas de magia e demo

nologia, celebradas em alguns terreiros,
fanatismo, proliferação dos distúrbios
mentais decorrentes de muitos ritos,
exploração religiosa, incentivo ao vício

(bebida e drogas) e estímulo a incul

tura, ponto alto da maioria dos terrei
ros" .

Para Dom Lucas, "os Bispos não

podem fechar os olhos diante das notí

cias de que o Governo do Estado, atra
vés da Secretaria de Turismo oficializa
rá a festa de Ogum, programada para-o
dia 20 no Ibirapuera. Estamos vendo
isso com muita apreensão e preocupa

ção".
MOVIMENTO OPERÁRIO

O vigário geral da Arquidiocese de

São Paulo, durante o encontro anun

ciou a comemor ação, em todas as 245

paróquias de São Paulo,.domingo, dia
-aotrabálliador "com-missa apropriada
e texto que lembra aos trabalhadores
seus direitos". Disse também que "pa
ralelamente, a arquidiocese está dando

força total à aplicação da pastoral ope
rária, pretendendo fazer com que aos

movimentos Operários existentes -

JOC, Ação Católica Operária, Unicor ,
Comunidades Familiares da Virgem
Operária - se integrem a grande maio

ria dos 4,5 milhões de operários exis-

tentes em São Paulo.
'

Manaus: estudantes fazem protesto
contra mini-vestibular de 20. grau'

Centenas de estudantes se revoltaram, na
noite de anteontem, em Manaus contra a de

sorganização do chamado exame mini-vesti

bular - teste a que se 'submetem os aprova

dos no primeiro grau, a fim de poderem se

matricular nos colégios públicos de segundo
grau - e quase chegaram a lutar contra a

polícia, que teve de intervir para evitar

maiores incidentes.

O mini-vestibular estava marcado para as

19 horas e até as 22 a secretaria de educação
não havia apresentado as provas, o que levou
os estudantes ao protesto. Os testes já ha
viam sido adiados no dia 26 de abril, sob a

alegação de que havia sido descoberta uma

fraude com alguns alunos que obtiveram as

respostas das provas.

Após as investigações mandadas proceder
pela secretaria, constatou-se que não existiu

fraude e que os estudantes possuíam apenas

as respostas dos testes do ano anterior. Se

gundo estes, a secretaria não vem se condu

zíndo corretamente e o tratamento que lhes

tem sido dispensado é de inteiro desprezo.
Esse tipo de teste -foi criado no Amazo

nas, em face do grande número de candida

tos, aprovados' no primeiro grau e que pe
dem matrícula no segundo grau, nos colé

gios públicos. Como o número de vagas é
menor que a procura, as autoridades de ensi

no criaram o mini-vestibular.

Justiça Militar absolve vereador
acusado 'de exercer ativi�ade no PC

,

1

Após um julgamento que se estendeu por

dois dias e sessão secreta que durou nove

horas, o Conselho Permanente de Justiça Mi

litar, da 2a. Auditoria de Guerra, em S ão

Paulo, julgando o processo sobre as ativida

des do clandestino Partido Comunista do

Brasil, decidiu unanimemente absolver o ex

vereador Ephraim de Campos, por insufi

ciência de provas. No mesmo processo, ain

da por decisão unânime, o CPJM condenou

Dagosan Cardoso Dias a 5 anos de reclusão e

10 de suspensãodos direitos políticos, como
incurso no art. 43, da Lei de Segurança Na

cional. O ex-deputado Moacir Longo, cassa
do pela Revolução, foi sentenciado, com

base no mesmo dispositivo legal, a 4 anos de

reclusão e mais IOde suspensão dos direitos

políticos.
Os demais acusados foram absolvidos por

insuficiência de provas, salientando a deci

são, quanto a Annuar Ide, que o mesmo não

cometeu crime algum. Alberto Negri teve o

crime desclassificado para o art. 36, da ISN,
e a penalidade foi extinta por prescrição.

NO RIO
O Promotor Osiris Josephson, da la.

Auditoria do Exército, emitiu parecer on

tem opinando pelo arquivamento dos autos

do IPM instaurado para apurar o assalto à
"Casa Mar e Terra", de onde foi roubada a

quantia de Cr$ 72.873,83, e cujos partici
pantes fugiram sem serem reconhecidos.

Afirmou ele que, em crimes idênticos, a pro
va testemunhal com referência à identifica

ção dos agentes do delito, é praticamente
desvaliosa. Frisou, também, que "a única

prova constante dos autos é a xerocopia das

declarações do indiciado Paulo Roberto

Jabur", Acontece, porém, que todas as cir

cunstâncias aludidas por ele, aliadas entre si,
deixam vislumbrar que, se iniciado um pro
cesso contra os indiciados apontados, a pre
caridade das provas levaria à absolvição dos

mesmos, como tem acontecido em outras

ações penais.

Vasão das águas,do Paraná alcançam
um perigoso índice além de Jupia

c

A vasão das águas do rio Paraná além da

barragem de Jupiá, alcançaram ontem o pe

rigoso índice de 445 metros cúbicos acima

do limite mínimo permitido e estabelecido

pelo governo em relação a Argentina, que é
de 2640 metros cúbicos por segundo.

I

Técnicos das centrais elétricas' de São

Paulo consideram que não há perigo e que
dificilmente as águas baixarão ao limite esta

belecido pelo país em seu 'aviso à Argentina,
.

sobre fechamento das barragens de Ilha Sol

teira. As águas do rio Paraná além da barra

gem de Jupiá, já alcançaram vasão superior a

'10 mil metros cúbicos por segundo.
Nos seus boletins diários sobre a vasão de

águas no rio Paraná, a CESP diz que três
linhas que: "a CESP-Centrais Elétricas de

São Paulo S.A. informa que a descarga do

rio Paraná a jusante de Jupiá no dia 3 de

maio foi 3090 metros cúbicos por segundo".
Os técnicos da CESP consideram que a

diminuição da vasão foi causada pela falta

de chuvas na região, o que havia ocorrido no

início do fechamento da barragem de Ilha

Solteira.

- Chegamos a atingir a 12 mil metros

cúbicos por segundo de vasão, o que não

dava até para fechar corretamente as com

portas. Por isso o trabalho inicial foi moro

so", afirmam.

Entretanto admitem a hipótese de que o

nível de 3090 metros cúbicos por segundo
poderia ser mantido atê outubro, quando a

estação' de chuvas seria reiniciada. Não gos
tam de considerar que o nível poderá dimi

nuir mais ainda, prejudicando inclusive o

funcionamento da usina já em junho, quan
do possivelmente a primeira unidade gerado
ra entrará em funcionamento.

No mês de Junho a usina de Ilha Solteira

iniciará suas atividades com dois geradores
em funcionamento, com 160 mil quilovates
cada uma, numa antecipação do cronograma
de obras de oito meses, já que o seu funcio

namento só será previsto para janeiro de

1974.

Andreazza-diz que Belém - Brasília
estará pronta até o final do ano

O Ministro dos Transportes, Mário

Andreazza, revelou ontem na capital Federal

que a Belém-Brasília estará toda pavimen
tada c entregue ao tráfego até dezembro des

te ano. Andreazza fez esta declaração depois
de uma viagem de dois dias 'àquela rodovia,
inspecionando as obras de pavimentação que

estão sendo executadas.

O .
Ministro acrescentou que a Belém

Brasília, é um desafio que o Governo Fede

ral enfrenta, "mas até agora não perdemos
nenhum". 'Disse ainda Andreazza, que a

vitória é vencer estes problemas e o Ministé

rio 'dos Transportes e as próprias empreitei
ras fizeram um compromisso, de entregar
esta obra em dezembro. O Engenheiro

Eliseu Resende, Diretor-Geral do Departa
mento Nacional de Estradas de Rodagem,
declarou que praticamente está sendo feita

uma nova rodovia, pois apenas 10% do anti

go traçado está sendo aproveitado, ssim

mesmo, quando há viabilidade econômica

no aproveitamento.
O Ministro Andreazza, acompanhado do

Diretor Geral do Dner e do Presidente da

Rodobras, inspecionou o trecho da Belém

Brasília que vai de Estreito, no Maranhão,
até Jaraguá, em Goiás, numa extensão de

1.250 km, que estão sendo atacados por 19

firmas Empreiteiras através de contratos

estão executando a pavimentação desse tre

cho, o que dá para cada uma, em média, 60

quilômetros. Desse total, já se encontram

completamente pavimentados e com obras

de .artes concluídas cerca de 450 km, que
somando os 450 km que vão de Belém a

Santa Maria, no Pará, dão um total de 900

km de 2.100 - extensão da Belém-Brasília
- já pavimentados e entregues ao tráfego.
Segundo o Sr. Eliseu Resende, o 'custo da

pavimentação do trecho, Santa Maria/Ce
res-1.650 km - está orçado em Cr$ 700

milhões, que' dá uma média para cada quilô
metro pavimentado um custo de Cr$ 450
mil. O Banco Mundial financiou cerca de

Cr$ 80 milhões, 40% do total de Cr$ 200

milhões, correspondente ao custo da pavi
mentação de Ceres/Porangatu.

Os irmãos Vilas Boas partiram ontem em

Viagem de férias para o Japão.
Retornarão aos seus trabalhos somente

depois do dia 10. de junho. As passagens
foram financiadas por um grupo japonês.

Depois de um trabalho incessante de 31 anos na

selva, os irmãos Cláudio e Orlando Vilas Boas partiram
ontem em viagem de férias para o Japão, só devendo
retornar ao seu trabalho na Fundação Nacional do
Indío (Funai) depois do dia 10. de junho Os sertanista,

• que ganharam as passagens de um grupo de japoneses,
pretendem' visitar Osaka, Hong Kong, Tóquio e na volta
dar urnapassada pelo México. As férias de ambos são

compulsórias e há cerca de um mês eles receberam um

ultimato da Funai para que gozassem seu período de
descanso a partir do dia lo. de maio. Conhecer o Japão

Depois de 31
anos na selva
Cláudio e

,.

Orlando vão
passear

era um velho' desejo dos irmãos Villas Boas, que por
causa do seu trabalho na Funai, há muito tempo esta
vam relegado ao plano de um sonho irrealizável. Mas
quando a fundação do Índio lhes comunicou que te

riam suas férias este mês, Orlando lembrou-se de um

convite feito por um grupo de japoneses para visitar o

Japão. No roteiro de Cláudio e Orlando Villas Boas
também está incluída uma rápida passagem por San

Francisco na ida e por Los Angeles na volta. Os dois
também fazem questão de conhecer o Havaí.

-,

Filinto: projeto impacto sobre a
Previdência ématéria amadurecida

O Senador Filinto Müller, Presidente do Congresso, dis
se ontem aos jornalistas, depois de um encontro com o

Presidente Médici, que o projeto impacto sobre a previ
dência social é uma matéria muito bem amadurecida e

estudada e por isso mesmo comportará apenas emendas

que não o alterem substancialmente. O·Senador fez refe

rência ao problema do amparo' às situações familiares

constituídas à margem do casamento, dizendo que não

seria admissível que o Governo continuasse ignorando um
fato social que é do conhecimento de todos e lembrou que
desde 1945, quando ele era presidente do antigo Conselho
Nacional do Trabalho, há decisões judiciais beneficiando a

situação da companheira. Informou o.Presidente do Sena
do que havia examinado com o Gen. Médici, na audiência

de ontem, aspectos da tramitação do projeto, consideran
do ter se esgotado o prazo para apresentação de emendas.
Até terça-feira, estas emendas deverão ser classificadas, de
modo que possa realizar-se quarta-feira uma renião para
seu exame. Na quinta-feira, haverá no mesmo local e com

os mesmos participantes, nova renião para apreciação das

emendas aos dois outros projetos-impacto' recentemente

enviados ao Congresso. Regimentalmente se esgotará à
meia-noite de hoje o prazo para apresentação de emendas
às Comissões Mistas que foram incumbidas de dar parecer
aos três últimos "projetos-impactos" do Governo Federal,
tudo indicando que algumas emendas serão apresentadas
minutos antes do encerramento do prazo.

..

ChaPu uniCarroque l1ãO tel11 tamanho:
Dodge18OO.

Maiorpordentro do quepor fora.
Os que esperavam um carro compacto, não se

enganaram: o Dodge 1800 ocupamuito pouco
lugar no espaço.

E fácil de estacionar, excelente para se mexer.

no trânsito.
Os que aguardavam um carro médio,

se surpreenderam: o espaço intemo de Dodge
1800 e o seu porta-malas são dignos de um carro

grande.
Então, como ficamos? Este é um carro grande,

médio, mini, maxi?
Na verdade, o Dodge 18oo.é um carro que

não tem tamanho: é maior por dentro do que por
fora

Mas o Dodge 1800 tem mais algumas

Originalidades.
'

Sua concepção mecânica é incrivelmente
simples,

.

Sua estabilidade está acima de qualquer
suspeita .

O Dodge 1800 tem um motor extrem�ente
robusto, com 4 cilindros em linha, 5 mancais,

78 hp de potência e um torque de 13,4 mkg a

3.000 rpm (tradução: torque magnífico).
E aqui entre nós, suas peças são

exageradamente resistentes,
super-dirnenslonadas,

A direção e os freios a disco não discutem:
obedecem.

Falando em segurança, a suspensão do

Dodge 1800 é Mac Pherson - um privilégio.
Onde o Dodge 1800 não pretendeu ser.

original?
Numa solução universai, consagrada

definitivamente: motor na frente, tração atrás.
Outra consagração à vista: as linhas avançadas,

o estilo modemo, o charme discreto do

Dodge 1 800. Tudo de acordo com o nosso

tempo e o nosso gosto.
Bem, mas não vamos ser óbvios. Dê uma

olhada aí em cima
Confere?

,REVENDEDOR AUTORIZADOé CHRYSLER
� do BRASIL

1NOME DO REVENDEDOR

. MEYER VE1OJLOS
..
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o Sr. Mário Graco Ribas, da Compa
nhia .Piratínínga de Seguros Gerais, ao

analizar as normas de "marketing", disse
que Henri Ford foi um autêntico gênio
desse sistema, pois foi o idealizador "da

linha de montagem", através. da qual re
duziu os custos de seus ve ículos, Além do

mais, lançou os carros de uma só cor -

preta - o que barateou ainda mais seu

produto, dominando na época todo o

mercado norte-americano. Produção em

massa significa custo mais baixo e, por-,
tanto, domínio no mercado. Nunca consi

derava fixos seus custos e toda sua políti
ca se resumia na redução do preço, dórni
nando os concorrentes. Se fixarmos o pre-

, ço, dizia ele, podemos partir, então para a

redução' dos custos, e nunca agimos de
forma inversa. Ali estava o segredo do su-:

cesso- do gênio.

Uma das principais normas do "marke

ting" frisou, é definír os objetivos a longo
·prazo. Analisar suas possibilidades e ver

onde estão os "pontos chaves" de sua

estratégia de uma determinada pessoa ou

empresa, o "calcanhar de equiles" do pla
nejamento. Assim, deve-se corrigir as fa-

-

lhas e lançar-se, decididamente, sem titu-

bear para a frente. Nos dias atuais, o

homem de "marketing" deve procurar es
tar a par de todas as novidades do merca

do; quer digam ou não respeito à sua ati

vidade. Deve aprimorar seus conhecimen
tos técnícos, ter persistência e planificar
cuídadôsamente seu trabalho.

COM-OFAZER

cendo uma forma de conduta, e segui-la
religiosamente, a despeito de todos os

obstáculos que. surgirem, tudo desmoro

nará. Quando se tem uma clara visão �os
acontecimentos e nos preparamos para
enfrentá-los, isso já significa meio cami
nho andado

-

para o êxito. O processo só é

alcançado, em função daquilo que se faz

para alcançá-lo. Suas decisões serão corre

tas, sempre que os seus esforços o condu-:

zam à meta previamente determinada.

Assim, poderá dar-se conta, perfeitamen
te, quando as decisões que se tomam des
viam da rota certa, porque o conduzem a

um destino incerto.

Dessaforma, destacou o Sr. Mário

Graco Ribas, determine, inicialmente,
qual a meta que pretende atingir; deve

procurar conhecer mais os recursos com

que conta o seu trabalho que deverá exe

cutar.

TUDO REVISADO

Diz Burkett W. Huey, Presidente da

Life Insuranse, dos EUA: "Na atualidade
estamos sendo observados e reexaminados
mais criticamente do 'que em qualquer ou
tra época, durante estes últimos 50 anos.

Nosso produto, nosso sistema de traba

lho, nossa eficiência operacional, nossa

posição perante a sociedade, nossa res

ponsabilidade social; tudo está sendo revi

sado, em face dos novos métodos na vida
moderna e das novas gerações. Enfatizo a

necessidade de aprimoramento da técnica
em si e intensivo treinamento dos' produ
tores de forma a levarem a cabo com êxi-

to seus programas de produção; contínuo
levantamento estatístico de forma a que
cada um esteja mentalizado para atingir
seus objetivos no momento propício. E,
principalmente, promover cursos, consul
tas, conferências, congressos, enfim, man
ter o agente plenamente capacitado a re

presentar com autoridade sua empresa".

bargo, surge uma grande idéia que, inespe
radamente, alcança um grande número de

adeptos. Talvez porque se trate de verda
de ev-idente, talvez porque reacenda o en

tusiasmo onde anteriormente reinava o

desânimo. O seguro ante os olhos' do pú
blico, é seguro, nada mais do que seguro.

Bolsa e IRB estudam nova

garantia para e mercado.
A Bolsa de Valores do Rio e o mercado

segurador, através do Instituto de Ressegu
ros do Brasil, vão realizar estudos visando a

criação de um novo sistema de garantias
'para os negócios com ações. Reunião com

esta fínalidade foi realizada ontem.
O sistema que se pretende implantar não

significa, em absoluto, garantia de preços
para os papéis ou a sua rentabilidade, e sim
um instrumento atràvés do qual o investi
mento seja protegido, por exemplo, contra
cautelas falsas, como já aconteceu no mer-

cado.
.

SUBSTI TUI çÃO
Atualmente, a Bolsa possui um fundo

de Garantia - formado com taxas e multas

aplicados às corretoras e operações, além
de recursos próprios - cuja finalidade é

proteger o investidor contra uma série de
.

problemas que, eventualmente, podem sur

gir, tais como títulos extraviados, opera
ções realizadas erradamente, etc.

A fílosofia existente, entretanto é de

que este mesmo sistema deve ser utilizado
através das empresas seguradoras, cuja fina
lidade básica é, justamente, prestar garan
tias diversas. Neste sentido, a atividade po
deria, mesmo, ser considerada estranha aos

objetivos das Bolsas de Valores.
O que se procura, por outro lado, é esti

mular uma mentalidade de seguro ainda

longe de se formar no Brasil. Nos Estados
Unidos, por exemplo, existe seguro para e

sobre praticamente tudo o que se encontra

no dia-a-dia. O cidadão que sai de sua casa

e, por exemplo sofre uma queda em virtude
a um defeito na calçada em frente, tem a

plena certeza de que será indenizado, seja
pela sua companhia de seguro, seja pela do
Estado.

TRABALHOS

O vice-presidente da Bolsa do Rio, o

corretor Carlos Liberal, é quem represen

tará a entidade no grupo de trabalho que,
possivelmente, foi criado, durante a reu

nião de, ontem, da qual participaram.técni
cos já identificados c9m o mercado finan
ceiro.

O assunto teve início em janeiro deste

ano, quando o presidente do Conselho de

Administração da Bolsa, Fernando de Car

valho, fez alguns contatos no IRB, interes
sando representantes do órgão federal pela
criação de um novo mercado para as segu
radoras.

Assistência educacional vai
ter em'breve o seu seguro

. é, a falta daquele que tinha obrigação de

pagá-las.
OS DETALHES:DA PAE
PAE (Plano de Assistência Educacional)

é o novo programa de seguros que preveria
uma indenização máxima de até 170 salá
rios .mínimos, O seguro cobriria mensalí-'
dades e taxas de ensino (até 106 vezes o

salário mínimo) material escolar, livros e

cadernos (até 28 vezes o salário) e enxoval

(também 28 vezes salários mínimos), além
das despesas com formaturas. São previstas
duas taxas, uma de inscrição e outra de per
manência, ambas com o mesmo valor, equi
valentes a 6% do maior salário mínimo para
cada risco individual. O pagamento previsto
é pago de uma só vez, no ato de inscrição,
contra a entrega de um certificado-carnet
de' pagamentos da taxa de permanência e

.: �xe�p�ar _elas conqições gerais do _�eguro
feito. A taxa de permanência será paga
mensalmente, nos termos do projeto em

,

exame. A área de maior concentração de

segurados está prevista para o Centro-Sul

(particularmente Guanabara e São Paulo),
onde se localiza também o maior contin

gente de estudantes em todo o país. As

vantagens do plano são claras, mas neste,
como em outros casos, há ainda um longo
caminho a percorrer até que chegue à cons
ciência generalizada da necessidade do se

guro para cobrir os riscos individuais. Mes
mo quando estes atingem, os próprios fi
lhos.

,HO.JE

PASSADO E PRESENTE. UMA TRANSFOR'MAÇAO MARCANTE,

'EM NOSSOS HOMENS E· NA SUA SEGURANÇA - CAPACETE,
"

"
.

CINTO DE SEGURANÇA E SAPATAO.:

SAO HOMENS QUE TRABALHAM MAIS TRANQUILOS E. COM

MAIOR DEDrCAÇAO. TUDO ISTO RESULTA EM MELHOR

ACABAMENTO.

A.GONZAGA S.A.

Para os 13 milhões de alunos que con

cluíram o curso primário em 1970 exis

tiam, em todo o país, 4 milhões apenas cur
sando o secundário. Os obstáculos à conti
nuidade do ensino?

Vão desde à falta de recursos até aos

acidentes que provocam a interrupção das
aulas e, maís tarde, o abandono definitivo
dos bancos escolares. Os números relativos
não devem ter mudado muito, 'embora o

país esteja investindo maciçamente em edu

cação. Para contornar os desequilíbrios, es
tá em estudo o Seguro de Assistência Edu

cacional, prevendo a garantia do pagamen
to de anuidades para o ensino até o segun
do grau, cogitando-se estender a cobertura
até o nível superior.

O PLANO - Nenhuma seguradora está

ainda operando legalmente no Seguro de

Assistência Social, porque a Susepe ainda
não concluiu os estudos que vem fazendo a

respeito. Consta, mesmo, que serão alte
radas algumas disposições, incluindo-se ou

tras que deverão melhorar o projeto origi
nal. Ao Ministro Jarbas Passarinho são cre

ditadas as primeiras gestões para o estudo e.

formalização do plano. Com base em um

projeto do Instituto de Resseguros, aprova
do pela Federação Nacional das Empresas
de Seguros Privados, o segurado será o pai
ou o responsável e_o aluno o beneficiário"
que terá as anuidades pagas no caso de se

verificar o risco previsto no contrato, isto

•
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A 'MELHOR CONSTRUÇÃO

Alagoas estuda
o programa

,agrícola de se
)

O Secretário de Agricultura -de Alagoas, Sr. Antônio
da Cunha Chagas, encontra-se em Santa Catarina efe
tuando um estudo do regimento interno da pasta da

Agricultura e de toda a documentação que dita normas e

orienta os serviços executados pela Secretaria no setor

agropecuário.
Segundo o Secretário, sua visita deve-se ao fato de

que "a Secretaria da Agricultura de Santa Catarina man
tém uma estrutura bem fundamentada em sua adminis
tração, pois o Sr. Glauco Olinger conseguiu, com a refor
ma administrativa, dar um cunho de objetividade muito

mai�r ao trabalho, estabelecendo através de delegações,
uma ação separada, mas muito integrada entre os órgãos
que a compõem".

Durante sua permanência em Santa Catarina o Sr. An
tônio da Cunha Chagas também estudará a possibilidade
de implantar na agricultura alagoana o sistema de utiliza

ção de recursos do Fundo de Estímulo à Produtividade,
com o emprego constante de fertilizantes e corretivos do

solo, a exemplo do que é feito neste Estado.

Contribuintes do
IR podem retificar
suas de�larações.
A Delegacia da Receita Federal informou que os con-:

tribuintes do imposto de renda - pessoas físicas' - que
desejarem efetuar retificação em suas declarações de ren

dimentos, apresentadas com erros ou omissões, deverão
apresentar requerimento àquele órgão.

Esclareceu que o pedido de retificação ,para inclusão
de bens ou de rendimentos, poderá ser formulado a

qualquer tempo. Caso resulte em imposto maior, o con
tribuinte apenas ficará sujeito ao recolhimento do tribu
to acrescido 'da multa de mora de 1% sobre a diferença.
Entretanto, se,a iôlicitação disser respeito a deduções. ou
abatimentos 'que importem na redução do imposto ante

riormente calculado, deverá ser apresentada antes do
recebimento dá notificação de lançamento do IR.

Desta forma, o contribuinte que apresentou declara

ção em 1973 e constatou ter ocorrido em engano ou

omissão, não deverá entregar nova declaração à rede
bancária, mas sim encaminhar requerimento à Receita
Federal, especificando as correções que se fazem necessá
rias. As retificações solicitadas voluntariamente isentam
os requerentes das multas, que vão até 225% do imposto
apurado.

'

Mercedes 8enz traz
·a Florian�pol;s
suà escola volante
. Estará em exposição pública amanhã, na Praça XV de

Novembro, no período da manhã, o carro da Escola Téc
nica Volante da Mercedes-Benz do Brasil, que é uma

completa oficina e laboratório montado num ônibus Mer-

cedes-Benz.,
'

Nesta. Capital, do dia 7 até o dia 12, uma equipe da
Mercedes-Benz, através da DVA-Concessionários da
-Mercedes em Florianópolis, estará ministrando um curso

para mecânicos de empresas de ônibus e frotístas,
O curso contará com 25 participantes e será realizado

em dependências da Polícia Militar, onde a Escola Volan
te será localizada.

\

Seguros
SegurGdor explica as

normas de marleefing

E xplica também, George Hinckley,
Nunca se logrará atingir as metas,

- vice-presidente da :'The Travelers Insu

acrescentou, se não determinar o que se rance Company": "E muito frequente nas

deseja alcançar, 'quais os meios de que se -grandes empresas a atitude de que novas

lançará mão para atingir os objetivos, idéias, nunca dão bons resultados. As pro

quando se desejá fazê-lo e como se pro- babilidades, nesse caso, favorecem aqueles
põe a acertar seu alvo. Não se estabele- de espírito negativç, Assim, acontece,

porque muitas pessoas se limitam a nada
fazer para saber se o novo funciona ou

não, que é a maioria, por certo: Sem em-

ONTEIVI

l!l
o
�
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Federação
pede por
triticultor
Os produtores de trigo

do Sul do País pediram on

tem ao Presidente Médici
-, que estenda o prêmio de

Cr$ 1,80 por saco, .que
atualmente é 'concedido
aos que cultivam 85% da
área trabalhada em 1972, a
todos os produtores de tri

go, sem limite de área cul-
tivada.

'

Em nome da Federação
das Cooperativas de Trigo

.

do Sul, os Srs. Ari Dal-
.

rrrolin e Luiz Francisco
Terra Júnior, exp4seram
ao Presidente a situação da
tri:t'icWtura nacional, entre: .

�ªn.QQ:,l}Je v,jn ,m.emori�
'�m que �detP"aqu_�e l>�
,nefício. Q Presidente pro-
meteu encaminhar o pedi
do aos' órgãos competen
.tes,

O memorial dos produ
tores de trigo alega que o

preço ofícial de compra
fíxado antes do plantio,
em atendimento à Sua rei

vindicação, não satisfez o

triticultor, "por não lhe
permitir margem de ganho
condizente com as· eleva
das somas que dispende na

formação de sua lavoura,
muitas vezes com riscos de

perdas irrecuperáveis, co

mo aconteceu no último
ano". Observa o documen
to que dessa forma o pro
dutor caminha para o

abandono parcial da lavou
ra, "motivado pela insufi
ciência do preço concedi
do e pela nefasta lembran

ça da calamidade sofrida".

i)
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[Síntese I
BLUMENAU

o Grupo Folclórico do
Ceará e o Coraldo Sesi de
Brasilia vão se apresentar
amanhã em Blumenau, no
Pav.ilhão da PROEB. 'O es

petáculo terá início às 20
horas. Em Florianópolis, o
Grupo Folclórico e Coral
do Sesi v{io se exibirhoje
nb Ginásio Charles Edgar
Moritz. Nas próximas se

gunda e terça-feira, o espe-
· táculo será levado a efeito
em Brusque e Joinville res

pec tivamente, em apresen
tações programadas nos

Centros Sociais do Sesi. O
·
Coral e o Grupo Folclórico

, é constituído de 73 com

ponentes e vêm; percorren
do vários Estados brasilei
ros. Uma de suas últimas
apresentações foi no Palá
cio da Alvorada, na presen
ça do Presidente, Garrasta
zu Médici e de Ministros,
durante os festejos natali
nos.

ITAJAI

A empresa Incatraf In
dústria e Companhia de

Carrocerias e Traillers de- ,

verá ser instalada em Ita

'aí, de acordo com a infor
mação prestada pelo Fre-
,derico Oiindio de Souza.
· A indústria será implanta
da num terreno de 15 mil
metros quadrados, doado

pela Prefeitura Municipal.
A área de terra está situada
no 30. Distrito Industrial,
,próximo à fábrica de ci
mento.

CANOINHAS

A Cooperativa dos Pro
dutores deMate Canoinhas
Ltda, que conta com 925
associados, produziu

,

2.236.444 quilos de erva

-mate durante a safra de
1972 e teve um movimen
to financeiro de
Cr$ i.t 00. 000,00. A in-

.

armação foi prestada pela
Coordenação da 'Õrganiia-'

'

ção da Produção e Abaste
cimento, acrescentando
que para a safra do corren
te ano é esperada uma pro
dução de 3.500.00à qui
los. O beneficiamento do
mate. é feito na Federação
das Cooperativas dos Pro
dutores de Mate santa Ca
tarina, com sede em Mafra,
que comercializa o produ
to no Uruguai e Chile.

ITAJAí

A Associação dosMuni
ctpios da Foz do Rio Ita id
realizará na próxima terça
-feira sua reunião ordinária
no salão nobre da Prefeitu
ra Municipal de Itajaí. O
obetivo é programar um

levantamento sócio-econô
mico na região, a fim de
acilitar o serviço de 160.
Distrito Rodoviário Fede
ral no melhoramento de
estradas em munictpids da

região âe-Itaid. A reunião
contará com a presença
dos Prefeitos de Porto Be
lo, Jiajz{, Balneário Cam-

�. boriú, Penha, Piçarras,
Luiz Alves, Ilhota, Nave
gantes e Camboriú.

CONCÓRDIA

Os Sindicatos Rurais de
Concórdia e Indaial obtive
ram o 40. e 90. lugares no
Concurso Sindical de Alfa
betização, promovido pelo
Ministério do Trabalho e

Previdência Social. O cer

tame e realizado anual
mente com o objetivo de
estimular o aumento de
matrículas nas escolas se

cundárias. Como' pontos
no concurso é contado so

mente o número de parti
cipantes dos cursos promo
vidos pelo Mobral e o índi
ce de aproveitamento. O
20. Curso Sindical de Alfa
betização de Adultos foi
instituído pela portaria mi
nisterial

�.
3091, de 21

.

de março este ano, abran
gendo os lfabetizados no

período de março a de
zembro de 1972. O Sindi
cato Rural de Concórdia
alcançou o 40. lugar com
1.200 alfabetizados e ode
'Indaial o 90. lugar com

393.

Santa Catarina
.
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Uni'versilários do Sul
encer_'am encontro hoie

Nicolau Obladen, represen
tante da Planepar, empresa
que elaborou o Plano pire
tor da cidade de Itajaí.

Na oportunidade, elimi
nou-se a primeira área e o

Sr. Frederico Olindo de
Souza frisou aos técnicos
da Sudesul que a escolha
deveria recair nas áreas 2 e

3, acrescentando que os

técnicos da Municipalidade
optaram pela de número
três. Nessa área, estão dis

poníveis mais de 50 hecta
res exigidos pela Sudesul

para a localização do .porto
pesqueiro, possibilitando
aínda uma ampliação futu
ra do porto se o movimen

to geral o exigir. A Sudesul

já está de posse dos proje
tos para uma análise minu
ciosa, devendo em seguida
definir-se quanto ao pro
jetq, o que acontecerá na

próxima semana.

O acadêmico Izidoro Azevedo levou aos presentes o pensamento dos dirigentes do DCE

',aiaíde'fine logo localização
da área para o porto pesqueiro

Entende o Prefeito Frede
rico Olindo de Souza que a

melhor opção para situar o

porto pesqueiro é a área de

número dois, pois reúne as

melhores condições locais.

A primeira área estabe
lecida situa-se no centro da
c idade, estando pratica
mente fora de cogitações
pelos problemas que viria
o movimento do porto
causar nas principais ruas

da cidade. A segunda, que
reúne melhores condições
segundo os técnicos, locali
za-se no Bairro de Coquei
ros,

.

junto ao Distrito In

dustrial. A última, que se

contitui na melhor opção,
está situada nas proximida
des da Fábrica de Cimento

Portland, bem próximo a

BR-I01, e á a maior área

disponível para o empreen
dimento que necessitará de

aproximadamente 500 mil

gundo adiantou o Sr. Aldo
Andrade.

O representante blume-'
nauense fez também um

apelo ao Governo do Esta
do no sentido de ser feita a

'conservação da ponte Sal

to, em Blumenau. Asseve
rou que,o estado da obra
oferece inclusive perigo à
vida humana e que por isso
o Estado deve tomar pro
vidências imediatas. Em

vista das divergências sobre
a quem cabe a conservação
da ponte, sugeriu o parla
mentar que o Governo do

Estado faça essa conserva

ção'�eÍn seguida entregue
documentalmente a obra
aos cuidados do Municí

pio.

metros quadrados de área.
CONTATOS E ESTUDOS

Além da comissão espe
cial, o projeto vem sendo
analisado paralelamente
pela Junta Administrativa
do Porto de Itajaí e pela
Inspetoria dos Portos de

Santa Catarina, Ontem pe
la manhã o assunto voltou
a ser examinado quando o

Prefeito Frederico Olindo

de Souza reuniu-se com o

General Paulo Weber Viei
ra da Rosa, Chefe do Escri
tório da Sudesulem Santa

Catarina; com o economis
ta Roberto Soares, repre
sentante da Sudesul na co
missão e Alberto César dos

Santos, representante do
Governo Estadual. Ao en

contro estiveram presentes
tambétn o Capitão de Cor
veta Celso Lobo de Olivei
ra Filho, delegado da Capi
tania dos Portos, e o Sr.

GRUPO FECH�DO
O deputado Manoel

Victor Gonçalves manifes
tou da tribuna da Assem

bléia Legislativa estranheza
com relação à política edu
cacional do Estado e reve

lou que o Grupo Escolar
Freí Estanislau Schaeffer

permanece fechado há me

ses. Disse que o estabeleci
mento de ensino, com ca

pacidade para 20 alunos,
foi concluído em fins de
1972_ Embora a Secretaria
de Educação tenha cobra
do, dos alunos a matrícula

para o ano letivo de 1973
o Grupo Escolar' permane-

.

ce fechado. Ressaltou que
"a população onde se acha
localizado o estabeleci-

Aldo pede irnplantaçiio do trecho
81urnenau - Navegantes da 8R-470

TU BARÃO (SUCUR
SAL) r: Com a presença
das mais altas autoridades
de Jaguaruna, além de con

vidados especiais de Tuba-'
rão e Florianópol is, o Sin- '

dicato Rural e Sindicato
dos Trabalhadores Rurais
fizeram entrega a seus as

sociados de um bem mon

tado ambulatório médico,
com.o também lançaram a

pedra fundamental, onde
será erguido o prédio pró
prio dos dois sindicatos e

será instalado definitiva
mente o ambulatório. Às
10 horas, as autoridades e

convidados dirigiram-se até
a exposição alusiva à Se
mana da Saúde, onde na

quele local foram mostra

dos ao público cartazes in
dicativos à higiene pessoal,
bem como outros dados

. relativos à data.

Na oportunidade usou

da palavra o Prefeito de Já
guaruna, Sr. José João Sil
vano, que agradeceu a co

missão de saúde pelos es

forços empreendidos e des
tacou a data como de gran-
de importância. ,

Encerrada a visita a ex

posição, as autoridades fo
ram convidadas para se
destinarem até o Ambula
tório Médico, situado na

Rua Duque de Caxias 314,
onde procedeu-se a inaugu
ração.

Representando o gover
no Municipal, fez uso d'a
Palavra o Vice Prefeito Lu
renil Corres Nunes, que
disse estar profundamente
orgu Ihoso, em nome de to
da a cidade pela inaugura
ção do Ambulatório Médi-

Rural e Sindicato dos Tra
balhadores Rurais de Ja

guaruna, onde será tam

bém instalado definitiva
mente o Ambulatório Mé
dico recentemente entre

gue aos associados em sen

tido provisório, foi lida a

'ata e após a assinatura dos
presentes, o Jornalista
João Nicolau de Carvalho,

. representante da Fundação
Educacional do Sul de
Santa Catarina, colocou-a
numa urna, no mesmo mo

mento em que fez uso da

palavra, para congratular
-se com os sindicatos rurais
pelo importante aconteci
mento, visto que trata-se
do lançamerito de uma

obra que muito represen
tará para Jaguaruna e todo
o estado.

...

' Após as palavras do
jornalista, fez uso da pala
vra, Miguel Alves Secretário
Geral dos Sindicatos de

Tubarão, para também evi
denciar este trabalho do

mento, não tem condições
necessárias para pagar a

matrícula em outra escola,
pois é formada na sua

'maioria de operários".
POSTO PARA O OESTE

o deputado Menezes
lima encaminhou à Mesa
da Assembléia Legislativa
expediente solicitando es

tudos para a construção de
um prédio em Seara, para
o fiincionamento de um·

posto de saúde. Justificou
o parlamentar acrescentan-, •

do que o prédio onde fun

ciona o ,�t,!>al posto de saú
de -não oferece as 'mínimas
condições de higiene, em

face de seu precário estado
de conservação.

Sindicatos inauguram
\

ambulatório
'e lançam pedra fundamental no Sul

co ora instalado pelo Sin
dicato Rural e Sindicato
dos Trabalhadores Rurais.

... Destacou aquela rea

lização como uma dasini
eletivas mais importantes
para o município e telici-
'tau a todos que traba
lharam em prol desta reali
za cão.

José Serafim Alves, ad
min istrador Sindical, falou
em nome dos dois sindica
tos e durante suas palavras
destacou a importância da

instalação daquele ambula
tório, que vem de prestar
um grande benefício ao

Municípios, principalmen
te aos agricultores.

Finalizando agradeceu a

todos os que prestigiaram
os trabalhos dos Sindicatos
como também' aos que se

fizeram presentes na opa r

tunidade da inauguração
do ambulatório.
\ No lancamento da Pe- J

dr'�\Fund�mental do. Pré
dio próprio do Sindicato

/

Sindicato Rural e Sindica
to dos trabalhadores rurais
de Jaguaruna.

O Prefeito de Jaguaru
na, José João Silvano, a se

guir foi convidado para de
satar a fita simbólica onde
será erguida a nova sede
dos dois sindicatos e insta
lado definitivamente o am

bulatório Médico. Finda as

solenidades, os convidados
pa rticiparam no Restau
rante Nápoli de um almo

ço oferecido pelos Sindica
tos.

T o das as Assistências
aos Trabalhadores Rurais
são mantidas em convênio
com o FUNRURAL.

Os dois.Síndicatos regis
tram um voto de)ouvor as
a ut o ridade{ adtTIin istrati
vãs do País espécialrnsnte
ao Exmo. Sr. Presidente da
República e ao Diretor, Na
cional do FUNRURAL,
Dr. Ubaro Massari e ao Di
retor Regional S.C. AJ.E.
Costa Neto.

,

(

I

ltaja( (Sucursal) - Líderes universitários
do Rio Grande do Sul, Paraná e Santa Cata

rina estão reunidos desde quinta-feira em

Itajaí, com o objetivo de integrar os diretó
rios acadêmicos através de intercâmbios
cultural e esportivo. O primeiro passo 'a ser

dado, segundo informou o Diretório Aca

dêmico Henrique da Silva Fontes, da Facul

dade de Direito de Itaj aí, será a adoção de

um regimento modelo. para os diretórios
. .acadérnicos,

A solenidade de abertura do I Seminário

Regional de Legislação Universitária e II

Encontro de Diretórios Acadêmicos foi rea
lizada no Marambaia Cassino Hotel, no Bal-

neãrio Camboríü, com a presença do repre
sentante do Prefeito de Itajaí, Sr. Mário
Juarez de Oliveira, Comandante da 4a.

Companhia da Policia Militar, além de ou
tras autoridades civis e militares. Após o

ato, autoridades e participantes do concla
ve foram homenageados com um jantar.

Ontem, os universitários visitar� a

. Companhia Catarinense de Cimento Por
tland e Empresa Brasileira de Construção
Naval. Os debates l'rosseguem até o dia de

amanhã, quando haverá às 12h3Omin uma

churrascada de confraternização na Cháca
ra Maria Tereza, em Itaja(.

Muller não admite no Sul o
.

progresso com paternalismo
Tubarão (Sucursal) _ Afirmando que o

pensamento das autoridades educacionais
do Sul do Estado concorda com a filosofia

governamental de desenvolvimento do País,
de que o processo desenvolvimentista não

deve ser paternalístico, senão uma resposta
a fatores e possibilidades internas, o profes
sor José Muller, diretor do Departamento
de Pesquisa e Desenvolvimento da Funda

ção Educacional do Sul de Santa Càtarina,
disse que a função da entidade consiste em

dar a instrumentalização técnica para que
os demais fatores locais e regionais de

desenvolvimento � __-' principalmente a em

presa, comunidade e o poder público _

" possam instaurar um processo de progresso
endógeno e irreversível.

Lembrou o econpmísta José Muller que
desde 1971 a Fessc vem concentrando seu

. esforço em 'busca de soluções para os pro
blemas econômico-social do Sul do Estado.
.Com a criação da Amural _. Associação de

Municípios da Região de Laguna - disse -

permitiu a união das cidades sulinas em tor

no da elaboração do Projeto Micro-Regio
nal de Desenvolvimento, além de outros es- '

tudos visando a implantação de indústrias

através de fmanciamento do BRDE, Fun-
. desc, ÇPCAN, e colaboração direta da Su
desul, Serfhau, Ibagesc e Instituto de Pes

quisas Tecnológicas da Geórgia. Destacou a

participação 'de técnicos da Fundação na

elaboração do Projeto Catarinense de' De-
,-senvolvimento e na elaboração de perfis e

projetos industriais, "que conseguiu dar o
devido valor à região Sul". Frisou que as

dezenas de contratos e convênios firmados
com entidades públicas e privadas vem ates

tar o engajamento sistematizado da Fessc
nos programas e projetos desenvolvimentis
tas da região.

PLANO MUNICIPAL

Quanto ao Plano Municipal de Desenvol
vimento que a Fundação Educacional do
Sul de Santa Catarina está elaborando, o
professor José Muller disse que a maior

preocupação é estabelecer escopo e meto

dologia de trabalho, 'uma ação pública pla
nejada em critérios técnicos.

- A Fundação pretende como ação mu-
'

nicipal não. apenas o levantamento da ne

cessidade e orçamentação dos respectivos
projetos, mas a elaboração de diretrizes,
programas e projetos em hipóteses de de
senvolvimento setorial integrado com os as

pectos sociais e estrangulamento específi
cos do município".

Declarou que o trabalho contratado pela
Prefeitura Municipal compreende a análise
dos quadros econômico, social, urbano, in
fra-estrutural, institucional e administrati
vo. "Através dessa análise poderemos iden
tificar as potencialidades e as dificuldades
existentes". Concluiu o professor JoséMul
ler acrescentando que a Fessc tem condi

ções de oferecer ao Governo Municipal
uma assessoria permanente".

Prefeito de Camboriú teve

_proieto a,provado na Câmara
J

Balneário Camboriú (Sucursal de Itajaí)
� Em segunda votação a Câmara Municipal
do Balneário Camboriú aprovou com qua
tro votos a favor e três contra, o projeto do
Poder Executivo que solicita autorização
para adquirir uma área de terra de
25.898 metros quadrados de proprie
dade da Sociedade Construtora Triângulo
S.A; A área de terra destina-se à construção
do novo paço municipal e à sede para au

tarquias federais e estaduais,

- Durante a aprovação do projeto, vários
vereadores ocuparam a tribuna para falar
sobre os objetivos do GOverno Municipal
com a compra desse terreno. O vereador
Walmor Manoel Correa, após dizer que a

Prefeitura necessita de uma sede à altura do

progresso da cidade, refutou as críticas fei
tas por colegas da bancada, alegando que o
terreno que a Prefeitura possui não per
mite a execução do projeto do novo paço
municipal. Pela terceira vez, o vereadorWil
son Pires Achutti tornou a falar sobre o

lote pertencente à Prefeitura, "no qual da
ria muito bem para se construir a nova sede
municipal, inclusive prédios para abrigar os
autarquias federais e estaduais.

Por sua vez, Ó vereador Silvio Kurtz vol
·tou a dar seu parecer contrário a aprovação
do projeto, explicando que não há necessi
dade de a Prefeitura gastar mais dinheiro se

já dispõe de- 6.200 metros quadrados de
terra. Acrescentou que "o Governo Munici
pal não tem condições de esbanjar dinheiro
como pretende fazer".

Capinzal reivindica à Cohab
a sua inclusêio no Planhap
O Prefeito Apolônio Spadini, de .Capin

zal, manteve contatos com a direção da

Companhia de Habitação do Estado de
Santa Catarina, visando a inclusão de seu

município no Plano Nacional de Habitação
Popular _ Planhap. O Prefeito esclareceu

que sua cidade apresenta problemas de es

cassez de habitações, em virtude de seu

grande crescimento populacional.
A Cohab/SC, por sua vez, informou que

o organismo iniciará suas operações dentro
das normas estabelecidas 'pelo Planhap, po
dendo atender à solicitação de Capinzal,
que será encaminhada à apreciação do Gru

po Especial, do qual faz parte o Governa
dor Colombo Salles, e que definirá a pro

gramação da Cohab nos próximos três
anos.

MELHORIAS NO SUL
Criciúma (Sucursal) _ Para uma visita

ao núcleo habitacional da Cidade Mineira,
estiveram em Criciúma os Srs. Evaldo Jua
rez Losso, José Sprfcigo e oito Cobra, to
dos da Cohab/SC. Durante a estada, os visi
tantes trataram com assessores da Muni
cipalidade de assuntos relacionados com a

restauração das casas da Cidade Mineira .

Na inspeção realizada ao núcleo, os as

sessores da empresa foram informados das
medidas adotadas pela Municipalidade para
a recuperação de casas. O administrador da
Cidade Mineira, Sr. Nelson de Bona Portão,
informou que depois de restauradas, já fo
ram vendidas 25 casas até então disponí
veis.

Itaja( (Correspondente)
A implantação de um

Porto Pesqueiro em Itaj aí,
cujo projeto foi encarai
nhado pelo prefeito à co

missão especialmente cons

tituída para examinar sua

viabilidade e local, está se

constituindo numa das

principais metas da admi

nistração Frederico Olindo
de Souza para desenvolver
o município. Nos próxi
mos dias, a comissão que
está integrada por indus

triais, comerciantes, repre
sentantes classistas e auto

ridades, deverá emitir pare
cer em relatório ao Chefe
do Executivo Municipal.

Segundo o projeto,
existem três locais apro
priados para a instalação
do porto pesqueiro que
também abrigará um par

que fabril; cabendo a co

missão indicar um deles.

O deputado Aldo An
drade requereu na Assem
bléia o' envio de expedien
te ao Ministro Mário Afi
dreazza, dos Transportes,
solicitando providências
no sentido de ser implan
tado com urgência o tre

cho Blumenau=Navegan
tes, da rodovia BR-470,
antiga SC-23. Afirmou o

parlamentar que a constru

ção da obra se torna ina-
,

diável em vista da premen
te necessidade de ser desa

fogado o tráfego rio centro

da cidade de Blumenau. Os
estudos de víabilidade téc
nico-econômica já foram
realizados pelos órgãos
próprios do 160, DRF, se-

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



Cidade

o Museu de Arte de Santa Catarina reabriu
ontem, às 20 horas, o seu setor de exposições,
para apresentar três artistas de Curitiba: Fer
nando Ikoma, Suzana Lobo e Wilson de

Andrade e Silva que, pela primeira vez, reali
zam mostras de seus trabalhos em Florianó
polis. Fernando Ikoma é natural de São Paulo,
mas está radicado em Curitiba há 10 anos.

Começou a dedicar-se seriamente à pintura
cerca de 2 anos atrás, mas antes já desenhava
histórias em quadrinhos para duas editoras de
São Paulo e para a Editora Ebal, do Rio de
Janeiro. Faz pintura por inspiração fortuita e

suas obras atuais são mais impactos de cores,
salientando muito o vermelho e o azul. Atri
buindo sua mudança repentina de desenhista

para pintor, Ikoma diz que "os quadros que
haveria de pintar ficariam para a posteridade,
enquanto que suas histórias em quadrinhos
desapareceriam dentro de pouco tempo". Foi
premiado em 1967, no Salão dos Novos do
Paraná, em desenho e, numa outra exposição
no mesmo salão, conquistou o 10. prêmio em

pintura. É o autor do livro "A Técnica Univer
sal da História em Quadrinhos".

Wilson de Andrade e Silva nasceu em

1925, em São Paulo, começando a pintar em
1951. participando - nesse mesmo ano - da

Cinco empresas, do Pa
raná, São Paulo e Rio
Grande do Sul apresenta
ram suas propostas para
execução do projetá exe

cutivo do sistema de esgo
tos de Florianópolis. Den
tro de aproximadamente
30 dias deverão ser julga
das, e a seguir assinado o

contrato com a firma ven

cedora, que em 150 dias
entregará o projeto elabo
rado. E finalmente será ini
ciada a construção dos in
terceptores, na ilha e con

tinente, simultaneamente.

Começa assim a ser cor

rigida a deficiência de es

gotos da Capital, cuja rede
serve apenas a 20% da sua

população com sérios pro
blemas para o resto. E co.

meçará também a ser cum

prida a meta fixada pelo
Ministério do Interior, de
até 1980 50% da popula
ção urbana do país ter
atendidas suas exigências
em termos de esgotos,

AS'PROPOSTAS
,

A Planidro Engenharia
e Consultoria, associada à
Encibra S.A. de São Paulo

O Diretor da Besc-Turismo S.A., Sr. Ciro
Gevaerd, declarou ontem que prossegue normal
mente o processo de legalização do projeto de
comercialização do aterro da baía sul, o qual
obedecerá rigorosamente as normas legais tanto
no que se refere ao Plano Diretor da Cidade
quanto a autorização legislativa.

A Besc-Turismo S.A, órgão do .sistema
fmanceiro do Estado encarregado pelo Governo
de elaborar os primeiros estudos de comerciali
zação da área, informou ontem que dos 400 mil
m2 acrescentados à Ilha pela Draga Sergipe
apenas 100 mil m2 serão objeto de comerciali
zação.

r= A previsão da área a ser acrescida à Ilha de
Santa Catarina, na gigantesca obra que o Gover-

,

no do Estado está executando,é realmente de
400 mil m2 - explicou o Sr. ,Ciro Gevaerd,
acrescentando: o ante-projeto, para efeito de
urbanização englobou as áreas anteriormente
aterradas que ainda não foram completamente
utilizadas e, sobretudo, urbanizadas. Essa área,
acrescida ao aterro previsto para o continente
soma o total de 625 mil m2 objeto do plano de
urbanização.

SÓ UM QUARTO
Informou o Sr. Ciro Gevaerd que apenas 1/4

Uma comissão da Companhia Catarinense de Águas e Saneamento julgará
dentro de 30 dias as cinco propostas.apresentadas por

empresas do Paraná, São Paulo e Rio Grande do Sul para a elaboração do
projeto executivo do sistema de esgotos de Florianópolis.

ção do projeto executivo,
na base de 50% cada um.
Esse dinheiro será reposto
pelo, sistema quando em

funcionamento. O BNH já
vem colaborando na cons

trução r do sistema de água
em 12 cidades do Estado,
com uma soma de recursos
da ordem de Cr$ 40 mi
lhões.

Após a conclusão do
projeto executivo, nova li
citação será feita; escolhi
do o vencedor, as obras se
rão iniciadas tanto na Ilha
quanto no Continente, si
multaneamente. Os inter-

,

ceptores, estações elevató
rias e de tratamento serão

construídos.a princípio:
O custo total do -siste

ma será de aproximada
mente 35 milhões de cru

zeiros,(estimativa do
DNOS) o que Será confír
mado pelo projeto executi
vo, explica Hamilton Car
doso. E os recursos para
tal também deverão vir do
BNH e Fundo de Água e

Esgotos.
POLITICA
Es..e trabalho é o início

.

O Diretor- Técnico da Casan engenheiro Hamilton Cardoso, explicou que todo o sistema custará 35 milhões.

para elaboração de proje
tos do tipo, que exigem
conhecimento altamente
especializado. Os preços
variaram em função da ca

pacidade, tradição, know
-how e metodologia de tra
balho a serem empregados
na execução do projeto.
Essas características serão

julgadas em conjunto e di
rão qual a empresa vence

dora - em casos como este

não podemos nos ater uni
camente aos preços.

Continuando, explicou,
que uma comissão da CA
SAN é quem fará o julga
mento da proposta, princi
palmente dos aspectos ju
rídicos financeiros. Com
relação aos aspectos técni
cos, a CASAN será assesso

rada por um técnico desig
nado pela Associação Bra
sileira de Engenharia Sani-

tária, que dará o seu pare
cer:

- Com o laudo desse
técnico, aliado ao da co

missão, escolheremos a

empresa. Isso se fará den
tro de aproximadamente
30 dias, caso não hajam
consultas complementares
a serem feitas às empresas

. participantes da licitação.
E se forem necessários
mais acessores, nós os con-

Casan julga elll 30 dias pr�postas
para execução do projeto do esgoto

foi a empresa que apresen
tou a proposta de maior
valor Cr s 2.981.000,00.
Também do mesmo Esta
do, apresentaram propos
tas a Sere te' S.A. Engenha
ria, bem como a Oesa, Or
ganização e Engenhária
Ltda. De Porto Alegre, a
M aguar Engenharia S.A.
também participa da licita
ção. A Proben. Projeto e

Engenharia Ltda., de Curi
tiba, apresentou a propos
ta de menor valor - Cr $
917.000,00. Esse projeto
deverá detalhar o projeto
hidr áulico sanitário já
pronto e executado pelo
DNOS. Serão estabelecidas
as capacidades das estações
elevatórias, de tratamento,
curso exato dos intercep
tores, etc ...

Sobre a falta de uma

empresa catarínense, bem
como a variação de preços
e julgamento da proposta,
assim se manifestou Hamil
ton Cardoso, engenheiro e

diretor-técnico da CASAN:_
- Não contamos com

nenhuma empresa no Esta
do que possua os recursos

do aterro será incluído no plano de comerciali
zação, o que corresponde a 100 mil m2.

- A comercialização será iniciada tão logo
esteja concluiído o projeto de urbanização, cujo
estudo .inicial foi apresentado na última semana
• ao Governador do Estado. A operação somente
será deflagrada após obtida a devida autorização
legislativa, dependendo. também da legalização
que está sendo providenciada pela Besc-Turis
mo, por delegação do Governo do, Estado. A
legalização corre normalmente, estando em fase
de ultimação.

EM ESTUDOS
O Diretor da Besc-Turismo declarou ainda

que "não é poss ível precisar momentaneamente
como se dividirão as áreas destinadas ao comér
cio, hotelaria, turismo e habitações, porquanto
o plano de comercialização somente será inte
gralmente conhecido depois de obedecidas
todas as normas legais, da adequação do Plano
Diretor da Cidade, defmição do projeto final de
urbanização e das demais condições a serem
estabelecidas pela Comissão criada pelo DER,
da qual fazem parte os técnicos da Secretaria de
Ttansportes, Fazenda, Municipalidade (prefei
tura e Câmara Municipal), Comissão da Ponte e
do Grupo Besc.

Ciro Gevaerd: 100 mil m2 em comércio.

Susana Lôbo: ser humano por tema. Fernando Ikomai-o impacto das cores.

la. Bienal de São Paulo, Cursou a Fundação
Álvares Penteado' e é detentor de vários prê
mios no Estado do Paraná. Pintor do tipo ur

bano, marinhista, tem 'obras em Brasília, pre
senteadas pelo Governador do Paraná ao Presi
dente da República e é bastante conhecido em

todo o País.
Suzana Lobo nasceu em Curitiba, mas mo

rou no Rio de Janeiro desde os quatro anos de
idade, onde estudou belas artes. Seu persona
gem principal é o ser humano, representado
pela figura da mulher, cujo personagem con

funde-se - em seu meio-ambiente - entre nu

vens de fumaça, semáforos, placas e setas que
indicam, determinam e sufocam.

Ainda no Rio de Janeiro, frequentou o

CUISO do Museu de Arte Moderna, entrando
em contato com Ivan Serpa, de quem recebeu
orientação. Foi selecionada para a I Bienal Na
cional da Bahia e IX Bienal de São Paulo.
Além da pintura, Suzana executa, também,
gravuras em metal, sendo detentora do Prêmio
Aquisição no XXVIII Salão Paranaense.

A exposição dos três artistas se prolongará
até o próximo dia 19, quando o MASC dará
continuidade ao programa estabelecido para
este ano,'

Ufsc vai guardar'
arquivomunicipal

trataremos.
os RECURSOS
Uma vez escolhida a

empresa, esta deverá exe
cutar o projeto em 15D
dias a partir da data de as
sinatura do contrato. Os
recursos para tal virão do
BNH.

- O BNH e o Fundo de
Águas e Esgotos de Santa
Catarina deverão fornecer
os recursos para a execu-

do cuinprimento da meta
fixada pelo Ministério do
Interior, de até 1980, su

prir 50% da população ur

bana do país, com sistemas -

de esgotos modernos. Co
mo apenas 2,6% da popu
lação urbana do Estado
(20% das populações de
Lages e Florianópolis) é
beneficiada pela existência
de redes de esgotos, novos
contatos estão sendo feitos
pela CASAN no sentido de
incrementar a construção
desses sistemas em Santa
Catarina:

- Recentemente fize
mos contatos com o Cen
tro Técnico de Saneamen
to Básico de São Paulo,
contatos esses que deverão
evoluir brevemente, no
sentido de que aquele, ór
gão realize estudos sobre
as principais bacias hidro-

.

gráficas do Estado e a im
plantação de esgotos nas
cidades nelas existentes.
Assim, fornecendo água
em primeiro lugar, e de
pois esgotos, pretendemos
fornecer-lhes condições de
saneamento adequadas.

Bittencourt sai se tecnic05

A idéia do arquiteto Bittencourt e

que foi apresentada ao Prefeito, era a

criação pela Prefeitura de uma Secreta
ria de Planejamento. Mas como o proje
to ficasse muito dispendioso, pois teria
que ter muitos funcionários, a Prefeitura
admitiu que fosse criada apenas uma Di
visão Planejamento.

.

- Mesmo sabendo da necessidade da
criação desse órgão e já tendo sido indi
cado o arquiteto Paulo Rocha para diri
gi-la, a Câmara simplesmente ignorou a

proposição'. O que ocorrerá se o Plano
Diretor for aprovado nas condições
atuais, é o mesmo que deixar que um

leigo decida para o médico onde deverá
ser o corte, no caso de uma cirurgia.
,EMENDA No. 3

Falando sobre a emenda de no. 3
proposta pelo Conselho à Câmara Muni

, cipal, referente ao Plano Diretor da cida
de, o Arquiteto disse que foi mal feita e
a justificativa apresentada pior ainda.

- Não se pode dizer a legisladores
que eles devem abdicar de seus interes
ses pessoais em favor da comunidade...
pois obviamente eles já sabem disto. E
lógico que uma proposição desta ferisse
os brios da Câmara de veradores da Ca
pital. Entretanto a medida foi tomada,
pois anteriormente houveram casos seme

lhantes; em que veradores conseguiram
alterar o Plano da cidade, para agrad-ar
eleitores.

"Uma coisa deve ser lembrada: o Pre
feito passa, a Câmara e Conselho tam
bém, mas a cidade fica. E pensando no

futuro que devemos construir hoje, Er
ros na modificação do plano urbanístico
de uma cidade, quase sempre são fatais e

não têm condições de ser sanados. Em
bora tendo um ylano diretor desde
1953, em Florianópolis fçram cometi
dos erros irreparáveis por causa de modi
ficações, sem que fosse consultada uma
acessoria técnica que entendesse do as:
sunto. Caso seja aprovado o Plano Dire
tor ,da cidade nas condições atuais, eu
me retiro do Conselho. Pois não acredi
to ter algum valor se trabalhar para um

orgão, onde as decisões são tomadas a re

velia, sem a certeza de que as decisões to
madas são as mais corretas", finalizou.

não assistirem Plano Diretor

)

Besc explica que só 1/4 do
aterro será comercializado

MASC reabre para mostrar a
arte de artistas do Paraná

Um convemo, destinado à guarda e manutenção dos arquivos
municipais será firmado entre a Universidade Federal de Santa Cata
rina e as prefeituras de Florianópolis e São José. O projeto original
de realização pela Universidade, do Arquivo Público, foi idealizado
pelo professor Osvaldo Rodrigues Cabral, que deu início aos traba
lhos, definindo os aspectos principais de funcionamento desse setor,
na UFSC. A autorização para a assinatura do acordo foi- aprovada
pelo Conselho Universitário em sua última reunião, presidida pelo
Reitor Roberto Lacerda.

O colegiado da Universidade deliberou, também, aprovar o

convênio entre a UFSC e o Ministério da Educação e Cultura,
avaliado em 300 mil cruzeiros, e destinado à execução do programa
de monitorias, com a contratação de 120 monitores, durante o

corrente ano, estando o plano já em andamento, segundo informou
o presidente da COPERTlDE, professor Acácio Garibaldi Santiago.

Vagas para estudantes de Santarém frequentarem os cursos man

tidos pelo Colégio Agrícola de Camboriú também foram acertadas,
mediante a deliberação de um acordo entre a Universidade Federal
de Santa Catarina c a Prefeitura Municipal de Santarém. Finalmente,
foi autorizada, ainda, a assinatura de um convênio entre a Universi
dade Federal da Paraíba e o Instituto Tecnológico de Aeronáutica,
com o objetivo dc desenvolver um programa.de intercâmbio técnico
científico na área de Pós-Graduação.

Paineiras desmente
fechamento da sede
Tendo em vista certos rumores referentes ao fechamento c conse

quente extinção do Clube Social Paineiras pela Imobiliária A.

Gonzaga, estiveram reunidos ontem o Diretor-Presidente do Painei
ras, Júlio Cesar Lopes e o Presidente do Conselho Fiscal daquela
empresa imobiliária, Armando Luiz Gonzaga. A fim de tranquilizar
os, associados do Paineiras, foi expedida a seguinte declaração,
assinada pelo senhor Armando Luiz Gonzaga: "A. Gonzaga ,_ Enge-

,

nharia e Incorporações Imobiliárias; tendo em vista certos rumores
referentes ao fechamento e consequente extinção do Clube Social
Paineiras, ao qual fez a venda do prédio e terreno, bem como o

financiamento da reforma e ampliação das instalações vem, pelo
presente, declarar a quem interessar possa, e para os fins que se
fizerem necessários, que não pretende e nunca pretenderá tomar a
sede do Clube Social Paineiras, bem como adiantar que, depois da
reunião entre esta empresa e a Diretoria do Clube, ficaram acertadas
as formas de pagamento, bem como os prazos referentes ao saldo
dos débitos ainda existentes". Dissipam-se, assim, os temores dos
associados do Paineiras quanto ao seu possível e breve fechamento,
fuma vez que o Clube, conforme ficou acertado, continuará manten
do as suas atividades normais.

O arquiteto Walmi Bittencourt, um
dos mais atuantes membros do Conselho
de Desenvolvimento Municipal, ameaça,
pedir demissão do órgão, caso o Plario
Diretor da cidade seja aprovado sem que
seja submetido a aprecição de uma Divi
são de Planejamento.

- Nem o legislativo e nem o executí-,
vo têm conhecimentos técnicos, para fa
zer alterações no plano urbanístíco da
cidade, sem que antes seja consultada
uma comissão devidamente criada para
isso. Há algunsmeses atrás fiz uma indi
cação ao Prefeito Municipal para que se
criasse uma Divisão. de Planejamento, a

qual deveria proceder estudos para a al
teração ou modificação do Plano Dire
tor. Foi feito um projeto e enviado à
Câmara, não sei porque motivo esse pro
jeto não foi apreciado e nem foi a vota
ção.

O Arquiteto explicou que a polêmica
existente entre Câmara e Conselho, 'sur
giu justamente por esse motivo.

- Quando o Conselho enviou à Câ
mara as emendas, a respeito do plano ur

banístico, a idéia ao se redigir, era que o

legislativo deveria submeter à apreciação
da Divisão de Planejamento, qualquer
projeto referente a alteração do mesmo.
Entretanto como ainda não havia sido
criada a Divisão, era impossível colocar
o nome de um órgão inexistente, dessa
forma a emenda saiu em nome do Con
selho. Na realidade o Conselho não tem
técnicos que possam determinar se as al
terações do Plano são certas ou não. O
mesmo acontece com a Câmara e o Pre
feito.
MOSAICO

O Sr. Walmi Bittencourt disse que
um plano urbanístico deve ser visto co
mo um mosaico, onde não se pode me

xer sem alterar todo o conjunto.
,

- Para se mexer no plano diretor de
-

uma cidade, é necessário que se tenha
todos os dados e informações técnicas,
para se analisar a validade. O Conselho
não tem essas condições e não pode mu

dar nada. Somente uma Divisão de Pla
nejamento poderia mudar as coisas, sa

bendo o que está fazendo.

nUm grito parado no ar", 'de

Guarnieri, vai ao JAC dia 11 r-

Está marcada para o próximo dia 11,
sexta-feira, às 21 horas, no Teatro Alvaro
de Carvalho, a estréia de "Um Grito Parado
n o A r" , de G i an francesco Guarnieri
("Gimha", ;'Eles Não Usam Black-Tie",
"Castro Alves Pede Passagem"). A tempo
rada se estenderá até o dia 13, domingo,
estando marcada para o dia 12, sábado, às
1"9 horas, um espetáculo especial, dedicado
aos estudantes, ao preço de Cr$ 5,00.

"Um Grito Parado no Ar·" é uma reali
zação da Othon Bastos Produções Artísti
cas e traz um elenco de nomes premiados
no teatro e cinema brasileiros, encabeçado
pelo próprio Othon Bastos ("Deus e o Dia
bo na' Terra do Sol", "Capitu" e "Sol So
bre a Lama" no cinema; "Os Pequenos Bur
gueses", "Os Fuzis da Senhora Carrar",
"Abelardo e Heloisa" no teatro), uni dos
maiores atores brasileiros da atualidade -, O
elenco traz, ainda, a extraordinária Martha
Overbeck ("Galileu Galilei", "Entre Quatro
Paredes", "Terror e Misérias do Terceiro

Reich") e mais Assunta Perez, Enio Carva
lho, Sonia Loureiro e Oswaldo Campozana.
O espetáculo foi dirigido por Fernando Pei
xoto e tem cenários e figurinos de Joel de
Carvalho, Prêmio Mollíêre de 72 ("Tahgo")
e música de Toquinho, estando classificado
pela crítica especializada como um dos
mais importantes acontecimentos até ago
ra. Sobre "Um Grito Parado no Ar" escre
veu o crítico Décio de Almeida Prado:
"Utilizando apenas seis personagens e atra
vés da maior liberdade formal, com agudo
espírito crítico, Guarnieri conduz o espec
tador por entre os conflitos fundamentais
do nosso tempo: conformismo, desindivia
dualização, massificação,' escapismo, medo,
tédio, angústia, procura desesperada da re

constituição de valores e amor".

Os ingressos poderão ser reservados, já a

partir da próxima semana, na bilheteria do .

Teat:r;p Alvaro de Carvalho, aos preços de
Cr$ 20,00 e Cr$ 10,00 o balcão.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



O ESTADO - 05 de maio de 1973 - Página 9

O contingente da Iorça Policial; inicialmente integra
do por 52 homens, sofreu no transcorrer dos anos muitas
alterações, sendo aumentado o diminu ído constantemen
te, segundo as necessidades ou os caprichos dos Presiden
tes Provinciais.

Desde sua fundação até 1850, as alterações foram
pouco significativas, mas naquele ano, quando .a Provín
cia se encontrava sob a presidência do Dr. João José
Coutinho, que se prologou até 1859, a Força Policial
mereceu o melhor dos tratamentos, sendo ampliada para
um efetivo de 59 homens. Na mesma época foi criado o
destacamento da então Vila de Lages, onde na agência
Corisco, estavam destacados 8 homens.

Em 1854, depois da "fala" presidencial perante a As
sembléia Provincial, foi o contingente elevado para 87'
Jiomens. Dois anos mais tarde, era elevado para 120 ho
mens, com o aumento de-mais 33 soldados, dos quais 8
de cavalaria.

Em 1863, foi a tropa diminuída em 36 praças. Mas
'em 1866, o contingente foi novamente elevado, chegar
do, então, a 193 homens.

Em 1867, estávamos ainda em guerra com o Paraguai
e o Presidente da Província, Dr. /dolfo de Barros, "ardo-I

roso patriota que sempre procurou estimular o povo a

pegar em armas, para desagravar nossa dignidade ataca
da", anunciava em sua "fala" à Assembléia Provincial, a
25 de maio daquele ano, que dos quinze soldados da
Corporação que se alistaram, doze já se encontravam no

campo das operações, sendo que os três que aqui perma
neciam não haviam sido íncorporados por razões de saú
de.

Terminada a Guerra do Paraguai, passava o efetivo da
Força em 1871, a contar com 94 homens, já que seu

contingente havia sido reduzido durante a guerra, pois
eram muitos os catarinenses que haviam enganjado no

( Corpo de Voluntários da Pátria. No mesmo ano, o Presí
, dente da Província, Francisco Ferreira Correia, autoriza
ra a mudança do correame e do armamento, tendo ad
quirido 101 pistolas do Exército, ao preço de 18 mil réis
(Cr$ 0,018), cada uma.,

O cinquentenário da Força Policial Militar, em 1885,
encontrou-a com um efetivo de 144 homens.

Proclamada a República, a 15 de novembro de 1899,
a Força Policial entrou numa fase de engrandecimento e

no ano seguinte o efetivo era exevado para 160 homens,
cabendo ao Comandante da Corporação os vencimentos
de 120 mil réis mensais, enquanto um soldado de infan
taria passava a receber o saldo de 26 mil réis.
Em 1916, através do artigo 70. da Lei no. 1.137, de 30

de setembro, foi criada a Secção de Bombeiros, aurnen-

Cidade
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A 12 de maio do mesmo ano, era publicado o Regula
mento da Força Policial, que fixava as normas de disci
plina, uniforme, instrução e engajamento, aprovado pela
Assembléia Provincial. No que dizia respeito aos deveres
da Corporação, determinava um dos artigos de seu Regu
lamento "é dever do policial, quando em patrulha ou

individualmente, prender os criminosos em flagrante, dis
pensar os ajuntamentos de escravos e de quaisquer pes
soas que com eles estivessem de mistura, empregando a

força se necessária e prendendo os resistentes; acudir os
incêndios, dando parte deles ao Comandante, guardas e

patrulhas que primeiro encontrar; conduzir os embriaga
dos a lugar onde estivessem seguros, até passar a embria,
guez e mesmo prendê-los, se estivessem em estado de
recear-se deles algum desatino; apalpar de noite e mesmo
de dia as pessoas' desconhecidas ou suspeitas, prendendo
as que encontrasse com armas proibidas ou instrumentos
próprios para roubos ou alguma malfeítoría e dar parte
das infrações que observasse das posturas municipais
sobre fatos transitórios". As prisões deveriam ser efetua
das por ordem do Juiz de Paz cio Distrito, a cuja presen-,
ça era o preso conduzido, se. a hora e o estado do preso
assim o permitissem.'

,
'

'

O miliciano catarinense tinha naquela época, por uni
forme: "boné raso com tope com as, cores nacionais na

frente, gravata preta, fardeta azul-ferrete com vivos ver

des, pantalonas brancasou azues e botins de couro. O
Comandante usa o uniforme do Corpo a que pertence".

Com a manutenção' da Força Policial Militar, no ano,

de sua criação, dispendeu a Província a importância de 8
contos y 642 mil e 400 réis (Cr$ 8,642, em números
redondos).

'

A" Força Pol icial", como era chamada a PM de
Santa Catarina, mandou milicianos à

Guerra do Paraguai. 12 milicianós morreram na
luta. No seu ci nquentenário, em 1885,

o efetivo foi aumentado para 144 homens.

tando o efetivo e abrindo o crédito necessário.
Com mais de 300 homens, a então Força Pública, em

1918, mantinha destacamentos em Mafra, Canoinhas,
Porto União, Joaçaba, Chapecó e nas estações da Estrada
de Ferro São Paulo- Rio Grande do Sul, situadas entre
Porto União e Rio Uruguai.

o Embaixador da Alemanha no Brasil, Albin Lenck, visitava o

Estado e recebia do Governador Celso Ramos as honras
de estilo. Na sacada do Palácio, viu a tropa da PM descer
ao compasso de uma vibrante marcha. Subitamente,

assumiu a posição de sentido, seus olhos marejaram-se e ele
voltou-se com os olhos brilhando: "Alte Kammaraden!

Os Corpos de Guardas Municipais criados pela
Lei de 10 de outubro de 1831, na Regência de

Diogo Feijó, não apresentaram os resultados de-.

sejados já que, criados em todas as Províncias,
pela falta de preparo e de disciplina de seus inte

grantes, muito deixavam a desejar.
Na Província de Santa Catarina, o seu Presi

dente Feliciano Nunes Pires, sempre preocupado
com o bem público e consciente de que os cata

rinenses mereciam todas as garantias necessárias
ao seu tranquilo desenvolvimento, garantias já
proporcionadas pelas Leis, embora tivesse que
enfrentar sérios obstáculos, criou, através da Lei
no. 12" de 5 de maio de 1835, a Força Policial
Militar da Província.

O seu contigente inicial, composto exclusiva
mente de cidadãos brasileiros, contava com um

primeiro e um segundo comandantes, 1 cabo e 8
soldados de cavalaria montados à sua custa, 4'

, cabos, 36 soldados e 1 corneteiro de infantaria,
num total de 52 homens. Tanto o primeiro comó
o s.egundo comandantes, eram ti rados da classe
dos oficiais de primeira linha do Exército, que
eram licenciados por sua unidades para presta
rem serviços à Força Policial Militar da Provín- \

cia, que lhes pagava apenas gratificação. Foi seu

primeiro Comandante o Alferes Joaquim Antô
nio de S. Thiago, que a comandou até o dia 11
de maio de 1838.

tado.
Em todas estas campanhas, foram muitos os milicia

nos da Força Pública que se destacaram pelo seu heroís
mo e não foram poucos os que contribu iram com seu

sangue e, até meSJ;IlO, sacrificaram as suas vidas.
Mais recentemente; em 1964, a Polícia Militar do Es

tado de Santa Catarina, denominação atual da Corpora
ção; esteve alerta ao movimento que restituiu a ordem e

tranquilidade à Nação, prestando, com destaque, sua co
laboração às Forças Armadas.

De 1935 em diante, foi grande o desenvolvimento da
Corporação, cada vez mais necessária e útil.

,
'

Na década de. 60, a Pol ícia Militar do Estado registrou
seu maior índice de desenvolvimento, sendo notáveis os

aperfeiçoamentos implantados pelo Comandante Antô
nio de Lara Ribas, que procurou atualizá-la tecnicamen
te, dando-lhe melhores condições para o perfeito desem
penho de sua importante missão.

'

Durante o comando do -cel. Lara Ribas, iniciado alo.
de fevereiro de 1961, dentre as muitas aspirações da PM
'que se tornaram realidade, constam: a ampliação do Ser
viço de Rádio Comunicações; a criação da Polícia de
Praia que zela pela segurança dos banhistas; a implanta
ção do serviço de Rádio Patrulha e dos Gabinetes de
Identificação e Psicotécnico, além do Armazém Reem
bolsável.

O CeI. Antônio de Lara Ribas deixou o comando da
Corporação a 17 de janeiro de 1964, Irias antes criou e

O Corpo de Bombeiros foi inaugurado em 1926,
em 27 a Escola de Rádio-Telegrafia,

pouco antes da Escola de Aperfeiçoamento de
Oficiais. Em 1935, foi comemorado,

'

o Centenário, com grandes festividades.

A Secção de Bombeiros, criada por Lei em 1916 foi
inaugurada, somente, a 26 de setembro de 1926, sendo
seu primeiro comandante o 20. Tenente Waldomiro Fer
raz de Jesus. A Secção de Bombeiros foi composta por
homens do 20. Batalhão e do Pelotão de Cavalaria, que
foram treinados pelo 20; Tenente Doíningos Maisonette
e pelo 20.' sargento Antônio Rodrigues de Farias, ambos
do Corpo de Bombeiros da então Capital da República.,

A 18 de março de 1927 foi criada a Escola de Rádio
telegrafistas, sob a direção do rádio-telegrafista Artur
Mambrini e que funciona ainda hoje, anexa ao Centro de
Instrução Policial Militar, e forma sargentos telegrafistas.

No ano de 1927, pelo Decreto no. 2103, de 2 d�
dezembro, foram criados os Cursos de Aperfeiçoamento
de Oficiais e o de Preparação Militar.

Dois anos depois, em 1930, a Força Pública teve notá
vel atuação em diversos episódios da Revolução que de
pôs o Presidente Washington Luiz, permanecendo fiel ao
governo deposto.. No dia 6 de novembro, o Comandante
Geral da Força Pública, cel, Pedro Lopes Vieira, foi de
mitido do comando por ter-se mantido fiel ao governo
destituído. Em substituição, assumiu o Comando Geral
da Corporação, o cel. Amadeu Massot, da BrigadaMilitar
do Rio Grande do Sul, que esteve no comando somente
13 dias.

O efetivo da Corporação para o ano de 1934 foi fixa
do em 729 homens, sendo 32 oficiais, criando-se, ainda,
um Pelotão Isolado de Cavalaria, com sede em Curitiba
nos, para a vigilância do território do ex-Contestado.

O ano do Centenário da força Pública, 1935, assina
lou a realização de um grande número de melhoramentos
e umá intensa programação de festividades e inaugura
ções.

O Centenário encontrou a Corporação com um efeti
vo de 7S 1 homens, dos quais 34 eram oficiais. O orça
mento da Força Pública para o exercício alcançava a

importância de 1.838 contos e 465 mil e 200 réis (Cr$
1.838,4652).

Contava: a Corporação com pelotões de ciclistas; mo
tociclistas e o Serviço de Transportes dispunha de seis
caminhões, sendo dois para o pessoal e quatro para o
material.

Foi inaugurada a Galeria dos Comandantes da Corpo
ração, com quadros do artista Estanislau Trapple, que,
era professor de desenho e pintura no Instituto de Edu
cação do Estado.

,

O Centenário foi perpetuado com o erguimento de
um obelisco comemorativo, construído em granito, me
dindo 8,20 metros, pesando mais de 5 mil quilos e que
foi obra do cantareiro Antônio Carneiro Junior.

.Foí-editada á história dos cem anos da Força Pública;
que foi levantada por uma Comissão composta de ofi
-ciais.

Na ocasião era Comandante Geral da Corporação o

major Cantídio Régis.

A partir de 1960, a Pol ícia Militar teve
grande impulso, com constante

modernização de equipamento e interiorização
, de destacamentos, criação da

Rádio Patrulha e de um Hospital Militar

Além de dar combate a diversos grupos de bandolei
ros, que agiam em Santa Catarina até a década de 30, a

Força Pública esteve em várias operações de guerra.
Já no primeiro ano de sua existência e por alguns anos

mais, a Corporação combateu os bravos farroupilhas,'
tendo entrado em luta nas cidades de Laguna e Lages,
dentre outras.

Em 1866, diversos milicianos da Força Pública luta
ram, incorporados ao Exército, na Guerra do Paraguai.

Estiveram presentes em quase todas as revoluções que
atingiram o sul do país, desde 1893 a 1932, sendo notá
vel a atuação da FOrça Pública na Campanha do Contes-
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inaugurou o Hospital da PaI ícia Militar.
Após a Revolução de 1964, o Comando da Corpora

ção - com as novas regulamentações - voltou a ser exer
cido por oficial do Exército, tendo, a 21 de março de
1969, assumido o Comando Geral o cel. Fábio de Moura
e Silva Lins, que a comandou até o ano passado.

Novos progressos foram atingidos. Foi criado o Bata
lhão Especial de Polícia, preparado para operações espe
ciais. Os serviços de Rádio Patrulha e do Corpo de Bom
beiros foram ampliados, inclusiveno interior do Estado.

Atualmente, a PM está presente, com destacamentos,
em todos os municípios catarinenses, sendo que nos mu

nicípios de Chapecó e Canoinhas existem sede de Bata
lhões. Nos municípios de Araranguá, Joinville, Rio do
Sul, Porto União, Curitibanos, Herval do Oeste, São Mi
guel D'Oeste e Lages, a Polícia Militar conta com uma
Cia. destacada em cada um deles e trata-se, para breve, a
instalação de outra em Itajaí.

'O Corpo de Bombeiro tem estações instaladas, além
da capital, em Blumenau, Itajaí, Lages, Chapecó, Porto
União, Rio do Sul, Criciúma e Tubarão.

O Quartel General da Polícia Militar, ainda permanece
na Praça 17 de Novembro, hoje Praça Getúlio Vargas e o
efetivo da Corporação, prevista em Lei, é de 5.284 ho
mens, dos quais cerca de 200 são oficiais.

Desde o ano passado, a Corporação é Comandada pe
lo CeI. Renato Júlio Trein, que é paraquedista do Exérci
to.

Para ver a Banda tocar, • •
Todos os maestros que passaram pela direção da Ban

da da PM são compositores. Dentre os fatos que mais se
destacaram em apresentações da Banda da Polícia Mili
tar, está a recepção ao Embaixador da Holanda. Este
achou que o Hino da Holanda foi tão bem executado,
que além da declaração verbal no local, se dignou a ir
pessoalmente ao Quartel General da Polícia Militar,
acompanhado do então, Governador Ivo Silveira, para
cumprimentar o Comandante Geral, o Mestre da Banda e
o Sab-Tenente que dirigiu a banda na citada recepção,
dizendo que parecia estar ouvindo uma das melhores
bandas da Holanda executando o Hino. Fatos quase se-
melhante aconteceram também com os Embaixadores do
Canadá, Suécia, Alemanha, e outros.

Dadas às dificuldades de locomoção para o Rio e São
Paulo e o pouco tempo disponível, a Banda 13 PM até
hojegravou só um LP que teve muita aceitação entre os

compradores, para uma gravação perfeita, seria necessá
rio que todos os seus elementos se deslocassem para um
centro que tivesse possibilidades de executar essa grava
ção, devendo ainda dispor de no mínimo 60 dias para a

preparação dos músicos.
O Concerto Sinfônico que acontece periodicamente

entre Bandas na Guanabara, por possuir um repertório
dificílimo, não pode ainda contar com a nossa, pois o

tempo disponível entre os elementos é muito reduzido.
Indagado sobre, os uniformes usados, o Maestro Kel

informou que de fato ele á feio, mas o Estado não dispõede verba para a aquisição de novos, para os 8S figurantes.
1 A despesa é bastante alta.

A rolícía Militar do Estado de Santa Catarina, no dia
21 de Setembro de 1893, formou a sua Banda. Em deter
minada época, essa mesma banda, que está para comple
tar 80 anos, foi chamada de "Piano Catharinense", por
ter sido considerada uma das melhores do país.

Seu primeiro mestre foi o civil João Augusto Penedo,
tendo ele tomado parte ativa nas campanhas que a Polí
cia realizava.

Hoje, a Banda da PM que desde 1968 é regida pelo
maestro Ten-Cel. Roberto Kel, conta com 8S figurantes
e mais o Band-Show da PM que possui doze elementos,
todos pertencentes à Banda, sendo que 7 deles são Sar
gentos. O Band-Show, que desde 1969 recebeu impulso,

'

já havia sido criado em 1935, com o nome de Jazz-
Band

.

Devido à versatilidade de seus músicos, em desfile
com a tropa ela adquire um determinado aspecto, poden
do mudar radicalmente para apresentar-se em formação
sinfônica, com todos os instrumentos de caráter própriodesta formação, exigida pela qualidade do trabalho a ser

apresentado em face da execução dessas peças geralmen
te serem feitas por orquestras sinfônicas,

Devido à omitas solicitações para sua apresentação,inclusive no Oeste Catarinense, no ano de 1971 a Banda
da PM atingiu o record de 322 tocatas, dando uma'
média de quase uma tocata por dia. Apesar da dificulda
de da locomoção de seus 85 membros e instrumentos,
provavelmente dia 7 deste mês a Banda da PM estará em
Curitibanos abrilhantando comemorações de seu Cente-
nário.
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Viagem para matar saudades

"

NA MIR", DA MORTE
(Targejs). lo. filme de Peter

Bogdanovích, o jovem diretor

que conseguiu fama
-

interna
cional com A última Sessão de
Cinema. Homenagem dupla ao

cinema de horror, com a pre
sença de Boris Karloff no prin
cipal papel do filme, secunda
do por Tim O'Kelly, Nancy
Hsuch, James Brown e Sandy
Baron, De grande repercussão,
o filme é considerado um estu-

do comparativo entre o cine
ma de horror do passado e o

horror da atualidade, na trama
onde Karloff praticamente faz
um auto retrato, ao interpretar
Byron Orlock, um veterano
a tor de filmes de horror que
quer desistir do cinema. Foto
grafado em cores por Laszlo
Kovacks, Obra merecedora de

especial atenção. Tcchnicolor,
IS anos. São José 3-7,45-9,45
horas.

Na Mira da Morte (Targets} o lo, filme de Peter Bogdanovich

A LONGA CAMINHADA
(Walkabout) um filme de linha
exótica, realizada inteiramente
na Austrália, contando a odis
sca de um casal de irmãos que
atravessam o deserto, enfren
tando mil e um perigos. Elen
co desconhecido: Jenny Agu-

ter, Lucien John, David Gum

pilil, John Meillon. O filme
tem direção e fotografia de Ni

colas Roeg e foi o representan
te oficial da Inglaterra, no fes
tival de Cannes de 1971.
Tcchnícolor. 14 anos. Cine
Ritz 5-7,45-9,45 horas.

A Longa Caminhada (walkabout} de Nicolas Roeg

O CAÇADOR DE DOTES

(A Ncw Leaf). Primeira comé
dia dirigida e interpretada por
Ela ine May, que trabalhou
com Mikcs Nichols em shows

noturnos e fez sua estréia co

mo interprete no frustado

LUV, A diretor;'! teve compli
cações com a Paramount, pro
dutora do filme, pelo fato de a

produção ter ultrapassado dois

meses do tempo previsto, além
de um excesso de- dois milhões

de dollarcs além do orçamen
to. O filme, entretanto, mon

tado a revelia da diretora, aca-

bou recebendo elogios da im

prensa americana. É uma fan
tástica trapaça, em torno de

amor, dinheiro, casamento, se
xo, solidão e assassinato. Wal

ter Mathau é um play boy de

meia idade que tcm a mania

pelo luxo; ele encontra numa

botânica vivida por Elayne
May, sua cand idata como es

posa rica, para acabar com

suas dívidas, através do casa

mento. O f'ilmeToi fotografa
do em cenários da cidade de
New York. Technicolor. 10

ano s, Cine Coral 3-8-10 horas.

Elay ne May e Walter Mathau: O Ca�ador de Dotes(A New

Leal; de Elayne May.

'uM SICILIANO NA DI
NAMARCA, de Steno com

Lando Buzzanca

CASAIS AMOROSOS, de
Mui Zetterling com Herriet
Anderson. Roxy 2 e 8 horas
18 anos.

MORTADELA, de Mario
Monicelli com Sophia Loren.
Eastrnancolor, 14 anos, Cine
Jalisco 8 horas.

ASSASSINATO DO 170.
ANDAR com Nadja Tilter.

RESGATE PARA UM
MORTO(Ranson for a Dcad

Man) de Richard Irving, com

Petcr Fak e Lec Grant, Cine
Gloria 4 e 8 horas.

DJANGO VOLTA PARA
MATAR - Cine Rajá 8horas.
Technicolor.

"

AS CONDENADAS DA
PRISÃO DO INFERNO(Big
0011 House) de Jack Hill com

Judy Brown e Robert Collins,
Technicolor. 18. anos. Cine
São Luiz 8 horas.

Darci Costa

,

Apesar da frustração, diviso o Jardim de Alá. Esta
cidade eu reconheceria. de vinte mil metros de altura.
Possivelmente existirá o banco de marmorite, o poente
será o mesmo, o mar azul-indiferente. Mas onde.andará o

guarda que nos autuou em delito de atentado público?
Até mesmo: onde andará o pudor? E antes de tudo: ela
onde andará ela?

'

Aquela curva sem medo de errar é a enseada de Bota

fogo. Noites indormidas na amurada de pedra: O anúncio
do vermute, a acender e apagar, para os lados doMouris

co, entrada da Voluntária. da Pâtria, rua da Passagem,
Bambina, outras zonas de vadiagem.

Alunas da Escoia Ana Neri, às quais prometi amor
eterno. Só uma acreditou, e acabou se casando com um

comerciante de Nova Iguaçu. E fez muito bem pois até

hoje estariamos falando de sintomas, sinais e doenças.
Mesmo na cama de casal.

Para trás ficou o Flamengo: rua Corrêa Dutra, rua do

Cate te, policiamento por dentro das grades do Palácio,

sede da UNE, escaramuças e espancamentos. Na Corrêa
morava a francesa gorda e envelhecida dona da pensão:
mon Chérie, mon coeur, mon diablel

Cinelãndia amigada com a Lapa. Cabaré Danúbio
Azul: bom chope, boa músiça, mulheres a partir da meia
-noite, caftens a esperá-Ias nas esquinas, frustrações. O
cartão picotado os desejos incendiados, os gigolos na es

pera, o desespero dentro da madrugada insepulta.
Caminhos batidos por baixo do Arco, em direção à

rua Gomes Freire, logo adiante. Um quarto alugado na

casa da Madame. Casa [arniliar, de moral familiarissima.
O marido trabalhava num teatro de diversão, até altas
horas, e Madame, de tanto ficar só tinha uns chiliques e

'só melhorava com massagens nas espáduas desnudas. Fui

massagista por muito tempo e quase me profissionalizei.
Gomes Freire ainda. A professora de piano decepcio

nada com Chopin, carente de amor e de que alguém
tocasse nas suas teclas morenas. Uma professora sábia. em
penetrar sem ser vista. E, além de tudo, trazia. sonatas

Paiol

Brinquedos Saxônia, de

Ibirama, está fazendo
furor em todo o País

e ganhando aplausos dos

técnicos em educação,

TAC - NOVO DIRETOR /
O ofício dirigido a esta coluna, o

senhor Pedro Antônio Cherem comu

nica que assuníu a direção do Teatro
Álvaro de

\
Carvalho. Ao novo diretor

do TAC, os nossos cumprimentos e a

certeza absoluta do seu excelente de

sempenho frente à direção daquele
importante órgão, uma vez que, se

gundo fomos informados, capacidade
e pleno conhecimento desse setor

não lhe faltam. Estaremos sempre às
ordens.

CINEMA

Brasil, México, Chile e Argentina
figurarão no Festival de Cannes deste

ano, através da "Semana da Crítica"
e da "Quinzena de Produtores". O

Brasil apresentará "Joana Francesa",
de Carlos Diegues, com Jeanne Mo

reau e a'musica de Chico Buarque, '

recentemente concluido na Paraíba,
além de Quem é Béta?", de Nelson
Pereira dos Santos 'e Toda Nudéz Se

rá Castigada", de Arnaldo Jabor. O
México estará representado por "A

Mudança", de Alfredo Ozkowicz, e o
Chile por "Metamorfose do Chefe da
Polícia Política", de Helvio Soto.

Para a "Semana da Crítica", foi sele
cionado o filme chileno "Não Basta

Rezar", de Alto Francia, enquanto
um curta-metragem. argentino, "O
Homem Que Vai à Missa", de Bor

denholtz, figurará na "Quinzena de
Produtores". São grandes as esperan-,

ças brasileiras, principalmente com

"Joana Francesa", cujo sucesso a

crítica já garantiu, por dois motivos:

a interpretação fantástica de Jeanne
Moreau e a música de Chico.

CURSOS NA U FSC

O Departamento de Extenção Cul
tural enviando, como sempre faz, os

seus boletins sobre cursos: de 8 a 23
do corrente, o professor Adolfo Le

andro, da Universidade de Buenos

Aires, sobre "Saneamento da Indús
tria Alimentícia e Microbiologia dos

Aliméntos", das 9 às 12, à rua Este
ves Júnior, 93. E, de 8 de maio a 7 de

junho, a professora Nicole Pouliquen,
doutora em Engenharia pela Universi
dade de Grenoble, França, atualmen
te no Centro Tecnológico da UFSC,
sobre "Teoria dos Autômatos". As

inscrições para os dois cursos acham
se abertas, ainda, no Departamento
de Registro e Controle Acadêmico,
na Trindade.
NEIDE & CARMEM MI RANDA
Neide Mariarrosa -iniciará, na pró

xima semana, os ensaios do show que
vai realizar na boate "Carmem Miran
da", com textos e bolação geral de
Adolfo Zigelli, grande e velho amigo.
da cantora e que, somente agora, re
solve emprestar o seu indiscutível
talento à noite da Ilha. Neide, há bas
tante tempo afastada das atividades
artísticas fará, assím.a sua "rentrée",
com um (estamos certos) excelente
espetáculo de vanguarda.

NO MAIS...

Lira Tênis Clube anunciando, para
breve, um Campeonato Estadual de

Tênis, com a participação de alguns
dos maiores nomes do esporte branco
catarinense ..:.. A partir do dia 1 O,
também no Lira, Torneio de Dominó

para a "velha" guarda, findo o qual a
diretoriaoferecerá uma feijoada e en

tregará prêmios .; Devido a certos ru

mores de que o Clube Social Painei-.,
ras seria tomado e fechado pela A

Gonzaga, a diretoria movimentou-se

e conseguiu uma declaração de seu

amigo, Armando Gonzaga dizendo

que, absolutamente, a empresa pre
tende tomar tal atitude. Um contato
maior já está resolvendo toda a ques
tão e o Clube da Juventude conti

nuará funcionando.

nos seus dedos longos berceuses nas suas cordas adorme-
cida�

,

.

Um dia. - porque há sempre um dia. - Madame che
gou antes da hora prevista. A professora se assustou com

as batidas

n1aJ0rta
de cedro, ela que sabia. ofertar a flor

do tempo, a ar das auroras insubmissas. E quis pular do
segundo an ar no canteiro do asfalto. Era uma jardineira
do amor.

'

Um dia. - há sempre um outro dia. - o marido da
Madame amanheceu morto: branco e grande na sala de

visitas, os cúios acesos, um cheiro de flores murchas.
Madame voltou a ter dores mais intensas, mas, em com

pensação, nunca mais vigiou os rangidos da escada de
madeira. E a paz desceu sobre a terra.

Oliveira de Menezes

ÁRIES - Data em que deverá
realizar aventuras novas no se

tor dos contatos sociais, de
vendo ser muito bem sucedi
do. Boas notícias poderão vir
-ao seu encontro, com relação a

dinheiro, assunto profissional
e v ida amorosa.
TOURO - Conte com a cola

boração de amigos e do sexo

oposto. O trânsito de Vênus
tende a diminuir o fluxo restri

tivo de Saturno e ainda au

mentar seu magnetismo pes
soal e chances gerais.
GÊMEOS - Contatos impor
tantes com advogados, profes
sores, juízes e representantes
da-lei, Favorecidas as suas ocu

pações mentais, trabalhos de

escritório, de contabilidade ou

atividades afins. Em suma, terá
um sábado feliz e

.

CÁNCER - Espere um fim de

semana favorável Seu' otimis
mo e as esperanças positivas
também contribuirão efetiva
mente para que viva um perío
do altamente prometedor. A

colaboração de amigos poderá
ser muito importante.
LEÃO - Dia em que terá pe

quenas contrariedades, mas

também terá positivas com

pensações. Seja como for dê
mais atenção apenas ao que
lhe seja in teressante ou provei
toso de algum modo. À tarde

descancc. Divirta-sé depois.
VIRGEM - Excepcionais
oportunidades estão em evi

dência para o seu setor das re

lações sociais e das amizades.

Benefícios e alegrias inespera
das poderão advir dos contatos

que fizer. Aproveite o dia para
melhorar suas atitudes.

TV

o avião contorna o Cristo de granito na grande curva
para o pouso. Longos braços abertos, o olhar perdido
sobre a cidade que' se perdeu no seu destino. Por trás do
Cristo de pedra, sou ladrão nas trevas. Pesam muito me

nos os meus pecados.
Em segundos, quem sabe, fá estaremos sobrevoando

Niterói Tudo tão próximo nesta velocidade aérea! E eu

me pergunto: o que vim fazer nesta cidade de quatro
milhões de habitantes? Tem menos? Nem parece.

Numa madrugada longinqua, um como eu, na esquina
, da Lapa, me afirmou que "saudade é a vontade de ver de
novo". Então aceito que, na verdade, eu vim mesmo foi
matar saudades. E aperto o cinto de.lonita sobre o ventre

enxundioso, que eu não tinha naquele tempo. E aceito
não mais é possível ver de novo.

Naquele tempo - é essencial - minhas lentes tinham

apenas 28 dioptrias: eu via. o mundo com os meus vinte e

oito anos de idade.

Cinema

SAXÔNIA - SUCESSO NACIONAL

Mais uma industria catarinense

consegue ganhar completo sucesso e

total aceitação no âmbito nacional:

Brinquedos Saxônia S.A. Indústria e

Comércio, de Ibirama. Já focalizada

pelo Jornal do Brasil e pelo O Globo,
do Rio de Janeiro, além de receber

destaque na revista "Pais e Hlhos", a
Saxônia está fazendo furor com os

seus brinquedos de madeira, princi
palmente os didáticos. Por exemplo:
ao mesmo tempo em que joga domi

nó, a criança estará aprendendo sina

lização de trânsito - as pedras são

grandes e coloridas e contém os sinais

.constantes das placas de trânsito.

Outro dominó ensina a combinar co

res e formas, enquanto que outro,
ainda, serve para

- também - mon

tar casinhas, Os brinquedos da Saxô

nia estão tendo aceitação nacional e

recebendo aplausos de todos os técni

cos em educação. Em santa Catarina

a Saxônia está se tornando conheci

da, graças ao entusiasmo contagiante
de seu representante, Ovidio Silveira
Gottardi, com quem tivemos ocasião

de conversar demoradamente e apre
ciar todos os mostruários.

FUGA

José Elias Giuliari e Fernando Bas

tos conseguiram ante-ontem, no aero

porto Hercilio Lpz, algo quase impos
sível: fugir dos nossos "papparazzi",
tal-e qual estrelas de cinema na Via
Veneto. A fim de evitar declarações à

imprensa, quando de sua viagem ao

Rio, os dois se meteram debaixo de

um guarda-chuva e, conseguiram bur
lar até a revista da Polícia Federal,
meteram-se dentro do avião, sem que
ninguém visse. Às gargalhadas, muito
provavelmente.

Mauro Julio Amorim

domingos e feriados, das 8 às 12 horas. As farmácias Ouro e

Farmacap darão plantão diariamente das 8 às 23 horas. A farmá
cia Central dará plantão diariamente das 7 às 23 horas. A farmá
cia Vitória dará plantão permanente.

'ESTREITO
Dia 5 - sábadotatarde) - Farmácia Nacional - rua S. Saraiva.

Dia 6 - domingo - Farmácia Nacional - rua Santos Saraiva.

A farmácia Medical dará plantão das 7 às 22 horas. A farmácia
Continental dará plantão permanente, A farmácia Princesa dará

plantão das 8 às 24 horas. A farmácia do Canto dará plantão
diariamente, exceto aos domingos. das 7�30 às 22 horas, A far

mácia Santa Terezinha dará plantão das 8 às 19 horas, A farmá
cia Catarinense dará plantão das 7.30 às 12 horas e das 13 :30 às

19,00 horas, Sendo que nos dias santos. c feriados, das 8 às 12

horas.

Farmácias
doe Plantão

CENTRO
Dia 5 - Sábadoítardc) - Farmácia São Geraldo - rua Anita

Garibaldi,

Dia 6 - domingo - Farmácia São Geraldo - rua Anita Gari

baldi. O plantão noturno será efetuado pelas farmácias Vitória,
Tunísia e Noturna. O plantão diurno, compreendido entre 12 e

13,30 horas, será efetuado pelas farmácias Central e Noturna. A

Noturna dará plantão entre 8 e 23 horas, sendo que, aos sábados,

TV. CULTURA - CANAL 6
13 :30 - Charlie Chan;

14:00 - Show de Desenhos (a
cores); 15:00 - Cine Matinée;
16:30 - Discoteca do Chacri

nha; 17:50 - Chaparral; IS:45
- Jerônimo, o herói do sertão; ,

19:20 - Bola em Jogo; 19:30
- Rede Nacional de Notícias,
via Embratel (a cores); 19:50
- Vitória Bonelli; 20:55 - Bu

zina do Chacrinha, via Embra

tel (a cores); 23:00 - Cine Es

petacular (a cores)r

H-oróscopo

TV OOUGADAS - CANAL 3 'X,
13:00 - Padrão e/música;

13:30 - C. Evangélico; 13:40
- Cine Desenho; 14:1 O-S.
Banda; 14:40 - Paladino;
15:10 - Ben, o urso amigo;
15:40 - 1. Ringo; 16:10 -

Amaral Neto; 17:00 - Tun,

Tempo; 13:00 - Mundo Sub

marino; 19:00 - Uma Rosa '

com Amor; 19:55 - Tele Jor
nal Malhas Hering; 20:20 -

Cavalo de Aço; 21 :00 - Pre
mier 73; 22:30 - Verdade Fi

nal; 23:30 - Cine Drama.

Omar Cardoso'

LIBRA - Uma fase mu ito fe

liz está em evidência, tudo in
dicando que o seu fim de se

mana será ótimo. Imaginação
_ elevada, inspiração e desejo de
se projetar socialmente e no

pleno êxito no romance.

ESCORPIÃO - Sua disposição
mental, poderá beneficiá-lo
neste fim de

-

semana. O dia é
favorável para você rever pa
rentes e buscar melhorharrno

nízação possível com familia
res em geral. Espere boas notí
cias.

.

SAGITÁRIO - Surpresas feli
zes poderão se ev idcnciar 'hoje,
e sécialmentc no terreno de

suas relações sociais. Novas
amizades poderão ser estabele
cidas e bons negócios planeja
dos ou mesmo fechados' em
definitivo.
CAPRICÓRNIO - Fase propí
cia ao seu êx ito profissional.
Aproveite ao máximo suas

oportunidades terá compensa

ções por tudo que fizer. As

amizades que fizer com as pes
soas da sua triplicidade astral,
serão proveitosas.
AQUÁRIO - Dia em que terá

explendidas oportunidades de
se revelar pelo que disser, pén
sar ou planejar. Urano em seu

signo lhe trará um novo alen

to; tendendo a beneficiar to
das as suas inica tivas no terre

no profissional.
PEIXES - Sucesso previsto na

esfera das pesquisas, estudos

de ocultismo e contatos com

pessoas de caráter religioso. O
tránsito solar de Ãries favorece

as suas finanças, e o seu ingres
so em Touro, tra-lhe-a novas

amizades, dentro em breve.

t'

TODA VEZ QUE
_ELE GANHA
SAPATO NOVO)
ACONTECE ISSO!

. )\
O importante érI .. '

manter-se em

forma ..•
LIMPAR os

'RINS
ESTIMULAR o

fígado ...
tome
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ATENÇAO! ATEN-ÇAÓ1-
ILHATEX avisa:

-'eboli,.ha_

Chegara"". os últimos modelos de lençóis
em tergal, poliester, cambraia e

percal, dos tradicionais
aos mais modernos e avançados. -

Também os novos lançamentos de jogos
de banho, toalhas de mesa e malhas ARP.
Tudo para o seu enxoval em ILHATEX.
A maior escolha pelos melhores preços.

Crediário em 4 vezes sem

acréscimo ou em até 12 meses.

�
:I

�
�
..

;:i
;>

Sl
..
C

Sl'_-J"-rL_

R. CONS. MAFRA. 47· FONE; 430:<
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CASAMENTO
Na capela do Colégio

Catarinense hoje, às 19,30,
r�alizar-se-á a cerimônia do
casamen to de Silvia Maria
Ferrari e Armando Antô
nio Heil.

Os convidados serão re

cepcionados no salão de
festa da Casa da Amizade.

LAGES
O aplaudido cantor Ag- í

naldo Rayol, dia 10. esteve
na cidade de Lages, onde
apresentou espetacular
show no ginásio Governa
dor Ivo Silveira, parte das
festividades do dia do Tra
balhador.

LUIZ ROBER TO
Procedente de Curitiba

chegou ontem à nossa ci

dade, o discutido moço do
canal 6, Luiz Roberto Mar

tinelli, O moço em questão
está na Ilha à convite do
Turinvest Hotel, o mais
novo Hotel instalado na

Lagoa da Conceição.
BODAS DE OURO
Na capela do Colégio

Catarinense hoje, às 20 ho
ras, será celebrada missa
em ação de Graças, pelas
bodas de ouro do casal Ma
ria Augusta e João Egidio
da Silveira.

CASAL FONTANA
Desde ontem encontra

se em nossa cidade, o ele

gante casal da Sociedade

paulista, Denilda e Omar
Fontana.

ZuryMachado

mento de seu filho Paschoal Junior.
BESC

Foram aprovados as contratações de fi

nanciamento �o montante de Cr $ 4.698,88,
deliberadas em reunião da Diretoria .do Ban

co ç10 Estado de Santa Catarina, através das

carteiras de crédito Geral, Rural e Especiali
zado.

ANIVERSÁRIO
Festejando aniversário hoje, o Provedor

do Hospital de Caridade, Desembargador
João da Silva Medeiros Filho. Seus filhos e

netos estarão reunidos para um jantar, em

comemoração ao acontecimento.

PREFEITO DE SÃO JOSÊ
O Prefeito Municipal de São José, Sr. Ar-

naldo Mainchein de Souza, reunido com Di

.
retores da COHAB, comunicou ter sido.apro
vada e sancionada Lei Municipal de no. 869,
autorizando a assinatura de convênio entre a

Prefeitura, li Companhia de Habitação do Es

tado e o Bil11cO Nacional da Habitação.
INAUGURAÇÃO

Com coquetel à imprensa e convidados es

peciais, ante-ontem, à rua Coronel Pedro de

Moura, no Estreito, deu-se a inauguração da

Lanchonete Saint-Tropez.

I_ CONVITE
.

Katia Rosana Reinaldo e Walter José Coe-'
lho, secretária e pres,idente do Grêmio Cultu- I
ral Padre José, não atendi ao simpático con

vite da festa realizada dia 28, por ter recebi
do o convite somente dia 2. Agradeço e colo

co-me à disposição para uma ou tra oportuni
dade.

dando para o baile do Calouro 73, hoje na

sede social A.D. Duque de Caxias, em Brus

que.

o \
"

ANIVERSÁRIO
Nossos cumprimentos ao Desembargador

Marcílio Medeiros, pelo seu aniversário hoje.
ELIZABETH

Chegando hoje de São Paulo para logo
mais dar seu show no Santacatarina Country
Club , a cantora Elizabeth Viana. Elizabeth,
Paulinho e seu conjunto vão movimentar a

noite no Country Club.

CASAMENTO
I

Marita Balbi e Walter Abreu, hoje, às 19

horas, na Igreja de São Francisco de Assis,
vão receber a bênção do casamento Marità e

Walter no Lira Tênis Clube, recebem cumpri
mentos de seus convidados, com elegante re

cepção.-

DE SÃO PAULO

Rutinha e Paschoal Carnine Grieco, de

São Paulo estão nos participando o nasci-

MINISTRO EM LAGES

O Ministro Luiz Fernando Cirne Lima, da

Agricultura, após a inauguração da Sadia

Avícola de Chapecó, seguiu para Lages, onde
instalou oficialmente no auditório do Centro

Educacional Vídal Ramos Júnior, o Conse
lho de Desenvolvimento da Pecuária.

CASAL ATHERINO
. ,

Nair e Theodócio Atherino, um casal de

destaque na sociedade carioca, deixam o Rio

para o fim de semana na Ilha junto a seus

familiares. Na próxima o casal Atherino viaja
para a Europa, onde participará de um Con

gresso Mundial de Otorrino, em Madri.

PONTE

A Comissão Executiva para a construção
da nova ponte, está nos informando que já
foram iniciados os trabalhos, nas fundações
da maior extenção, do fabuloso projeto de

ligação, ilha ao continente.

CONVITE
-

O Diretório Acadêmico Dr. Guilherme

Gemballa da Faculdade de Administração de

Empresas do Vale do ltajaí, esta nos convio.

RECURSOS
A Fundação Hospitalar

de Santa Catarina vai libe
rar recursos para aquisição
de equipamentos destina
dos ao Hospital e Materni
dade Marieta Konder Bor
nhausen de Itajaí, Materní

. dade Tereza Ramos de La-

ges e Matêmídade Darcy
Vargas de Joinville.

A decisão foi tomada

pelo Superintendente da

Fundação, Alfredo Daura

Jorge.

Marita Balbi, a noiva de hoje na Igreja São Francisco de Assis.

• Desde ontem na cidade a sra. Stella Barros, diretora presi
dente da Stella Barros Turismo, uma das maiores empresas do

Brasil no ramo. Sua viagem prende-se à intensificação das ativi

dades de sua empresa em Santa Catarina. Ontem, esteve com a

sra. Dayse Salles e com o diretor do BESCPaulo Bauer Filho.

• A CEISA - Construções e Empreendimentos Imobiliários
S.A. - comemorou seu sexto aniversário c?m um jantar no Clu
be do Penhasco. Na ocasião, o diretor-presidente Newton Ramos

anunciou o lançamento de mais seis edifícios.

TEATRO
A peça infantil ••A Pan

tera e o Gigante", do gru
po teatral Nós, amanhã, às
16 horas, estará no Teatro

Laura Gomes, uma beleza de morena, que é assunto em nossa sociedade. Âlvaro de Carvalho.

10'

CINE RITZ - 5- .. 7,45 - 9,45 HCINE SÃO JOSÉ -, 3 - 7,45 - 9,45 H CINE CORAL - 3 - 8 - 10 H

PARA ALGUNS O AMOR E"CASAMENTO
PARA OUTROS UMA SOLUCÃO OESESPERAOA !

tr �'"
i ,,��.�" <II. "Ao- .�
I ......

_�
..� ...

_u • I-Y'"' ,

§kADOR DE DOTES
"11 Hew leUI

JackWeston Geo",. R.se Jame, Coc. and William Red'õe!d

UMR
EXCITRNTE
E
EXÓTICA
RVENTURA !

'
..

C'INEMA
PARA·
HOJE

HOWAROW KOCH HILLARDELKINS

WalterMatthau
Elaine tiav

direção e fatogr.
NICOLAS ROEG

EXIBIDORA
CENTROSUL LTDA.

_. ;.:..� TECHN1COLOR

/

GLORIA 4 - 8H
1 � FILME

PROGRAMA DUPLOCINE JAlISCO - 8 H ROXY PROGRAMA DUPLO 2-8H

2� FIL,ME-1 � FILME

LANDa BUZZANCA
um
SICllllna
na
NIIIIRCa

I
I.

GUNNEL

LINDBWM

E

2 � FILME

RESGATE
HARRlET

ANDERSSONPAMHA TlFFIN
ffRO' MA'NE

,11 wn
lr..SI MAf'oIl "1 I.R

PARA UM EM
f.Ô1< m. t.<J)($

...._" -:,-'-,.::-:".-
... �mIDdArllstsT

AI'IORAMIC.O

PETER FALK
LEE GRANT �

. �'". " ','MORTO

AMANHÃ RITZ A PARTIR DE AMANHÃ
'. ., .

, SAO JOSÉ

JORGE DORIA
SANDRA BARSOTTI
MARCOS PAULO

Participação Especial:
DARLENE GLORIA
FERNANDO TORRES PHILIPPe NO!Alf

S!A� f'HtLUJ'S

HO�TS JANSON
---

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense



o ESTADO - 05 de maio de 1973 - Página 12

;'
I'

" TRIBUNAL DE JUSTICA'
" J

DIRETORIA DE DOCUMENTAÇÃO E PUBLICAÇÕES
RESENHA DE JULGAMEN'ROS

A Primeira Câmara Civil, em sessão ordinária de quinta
feira, dia 04 do corrente, julgou os seguintes processos:

1) Reclamação no. 34, de Videira, recites. Oetacflio Ani
bal Zanatto e Waldyr Tramontini e recldo. Dr. Juiz de Direito
da comarca.

Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, indeferir a reclamação,

Custas na forma da lei.
Acórdão assinado na sessão.
2) Revisão. em Acidente do Trabalho no. I, de Orleans,

reqte. Antônio Donato Velho e reqdo, o I.N.P.S.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, deferir a revisão. Sem cus

tas.

3) Agravo de Instrumento no. 559, de Lages, agrte. Sebas
tião Paes de Farias e agrda, Comércio de Automóveis João
Buatim S.A. -

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e dar

lhe provimento para, reformando a decisão recorrida, julgar a
autora carecedora do pedido de busca e apreensão. Custas
pela agravada.

4) Agravo de Instrumento no. 550, de Braço do Norte,
agrte. o Estado de Santa Catarina e agrdos. Dorvalino eamilo
Pinheiro e slm.

.

Relator: Des, Ivo SeU.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agra-

vo; Custas na forma da lei.
'

.

Acórdão assinado na sessão.
5) Agravo de Petição no. 2.842, de Tubarão, agrtes, o Dr.

Juiz de Direito da la Vara, ex-officio; e o I.N.P.S. P. agrdo.
Ataíde Honorato Floriano.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, negarprovímento aos re

cursos. Custas na forma da lei.
6) Agravo de Petição no. 3.016, de Criciúma, agrte. Jósé

Serafim de Souza e agrdo. o .tN.P.S.
.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recur

so. Sem custas.

7) Agravo de' Petição no. 2.725, de Florianópolis, agrte.
Laureei Menezes Dias e agrdo. o Estado de Santa Catarina.

Relator: Des. AYRES GAMA.
.

Decisão: Por votação unânime, conhecer do recurso e de
terminar a volta dos autos à douta Procuradoria Geral do,

Estado, para se manifestar sobre o mérito..Custas a final.
Acórdão assinado na sessão.

8) Apelação de Desquite no. 3A98, de Joinville, apte. o
Dr:.,_, Juiz de Direito da la. Vara, cx-officio ; e apdos. José
Adalberto de Mira e Oarice Oliveira de Mira.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recur

so para confirmar a sentença apelada, com retificação da cláu
sula 3a. do acordo de fls. 2, nos termos da declaração de fls.
29 e a ressalva da Súmula no. 379, do S.T.F. Custas pelos
apelados.

"

9) Apelação de Desquite no. 4.019, de Joinvílle, apte. o
Dr. Juiz de Direito da 2a. Vara, ex-officio ; e apdos. Aparício
Lemos Corrêa e Maria Lemós Corrêa.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: POI votação unânime, negar provimento ao recur

so. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.,

10) Apelação de Desquite no. 4.032, de Joinville, apte. o
'

Dr. Juiz de Direito da la. Vara, ex-officia, e apdos. Lucas
Conrad e Jorcelina G. Conrad.

Relator: Des. IVO SELL.
'Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recur

so. Custas pelos apelados.
Acórdão assinado na sessão.
II) Apelação Cível no. 8.001, de Criciúma, aptes. Santos

Guglielmi Ltda., Jorge Savi e Outros e apdos. I.R.A.S.c. e

outros.
Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão:- Por votação unânime, dar provimento ao recurso

para julgar procedente a ação, nos termos do voto do Exmo,
Sr. Des, Relator. Custas pelos apelados.

12) Apelação Cívei no, 8.359, de Concórdia, apte. Com.
Ind, e Transportes Biezus S.A e apdo. Vitório Celant.

Relator: Des. ALVES PEDROSA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recur

so, para confirmar a sentença apelada. Custas pela apelante.
13) Apelação Cível 110.8.942, de Florianópolis, apte, Cla

ra Simões Speck e apdo. Rodolfo Matheus Moreno.
Relator: Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao recur

so. Custas pela apelante. Acórdão assinado na sessão.
14) Apelação Cível no. 8.960, de Seara, apte. Ildo Martmi

e apda. Corcol Comércio e Representações de Combustíveis e

-Lubrificantes Ltda, '

Relator. Des. MAY FILHO.
Decisão: Por votação unânime, 'legar provimento ao recur

so. Custas pelo apelante.
Acórdão assinado na sessão.
15) Apelação Cível no. 7.029, de Capinzal, aptes. e apdos.

Valentim Balsam e Joaquim Gralha.
Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, eonheeer das apelações,

provendo a ambas, sendo que à do autor para excluir da

sentença a condenação de restituir a importância de Cr$
1.080,00, relativa a juros ilegais, e à do réu, para condenar a
parte contrária ao pagamento dos honorários advocatícios, à
base de 20%, sobre o valor dado à causa. Custas. em propor
ção.

16) Apelação Cível no. 8.508, de Florianópolis, aptes.
Floripa de Andrade Carvalho e apdo, Eugênio Doim Vieira.

Relator: Des. IVO SELL.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agra

vo no auto do processo e à apelação. Custas pela apelante.
17) Apelação Cível no. 8.938, de Blumenau, apte, Wally

Gropp e apdo. Waldir Demarchi.
Relator: Des. AYRES GAMA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agra

vo no auto do processo e à apelação. CUstas pela apelante.
Acórdão assinado na sessão.

l8) Apelação cível no, 9.021, de Urubici, apte. Serraria
A1banaz Ltda, e apdo. Tranquilo Righeto.

Relator: Des. AYRES GAMA.
Decisão: Por votação unânime, negar provimento ao agra

vo no auto do processo e à apelação. Custas pela apelante.
Acórdão assinado na sessão.

Nil ton João Machado
Chefe de Seção de Publicações e Documentação

CONVITE PARA MISSA DE
10. ANO DE FALECIMENTO

A família de Izabel Figueiró convida parentes e amigos para a

missa de 10. ano de falecimento, que será celebrada dia 6 (domingo)
do corrente às 9 horas na Igreja de São Francisco.

.

Dr. MURILLO MOTTA
Mt:DICO

Ginecoloqia - Obstetricia
Doenças dãs Mamas

.

Consultório:
Rua Jerônimo Coelho,'359 - s/32

17 horas - Telefone 4474

VENDEDORES (AS)
Firma em expanção admite elementos de

ambos os sexos. Otima remuneração, registro
em carteira, 130. salário, férias proporcionais
possibilidade de automóvel; curso de forma:
cão e adaptação.

Rua Saldanha Maril'lho, 24-- 10. andar (em
frente a CASA'N) Diariamente das 10,00 às
17,00 horas.

MTPS - INSTITUTO'NACIONAL DE
PREVIDENCIA SOCIAL

SUPERINTENDENCIA REGIONAL
.

EM SANTA CATARINA

COORDENAÇAO DE ARRECADAÇAO
E FISCALlZAÇAO

AVISO
Comunicamos aos Srs. profissionais liberais, Quí

micos e Bacharéis em Química, segurados obrigat6rios
do INPS,. que o praia concedido para complementa
ção das contribuições devic!as a partir de fevereiro de .

1968, concedido pela Portaria no. 119/72, da SEtcreta
ria da Previdência Social, foi prorrogado por 30 (trin
ta) dias, a contar de 12 de abril de 1973, até 11 de
maio do ano em curso, oonforme Portaria no. 54/73,
da referida Secretaria.

Florianópolis, 03 de maio de 1973

SINDICATO DOS ESTABELECIMENTOS -

DE ENSINO DO ESTADO DE
SANTA CATARINA

ASSEMBLEIA GERAL ORDINARIA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

De acordo com. os estatutos em vigor convoco' as escolas
associadas, quites com este Sindicato para que compareçam a

Assembléia Geral Ordinária, a ser realizada dia 26 de maio de 1.973,
às 20:00 horas em 1 a. convocação e .às 20 :30 horas em 2a.
convocação, .

tendo por local o salão de Festas do Colégio
Catarinense; à Rua Esteves Junior, 159 - Florianópolis - Santa
Catarin, com a seguinte

ORDEM DO DIA:
1 - la. Retificação Qrçamentária para 1.973
2 - Orçamento para 1.974

'

3 - Relatório da Diretoria e Balanços de 1.972
4 - Programação das Atividades para 1.973
5 - Criação da Federação Sul dos Sindicatos
6 - Assuntos de interesse geral

Florianópolis, 04 de maio de 1.973
Pe. Eugênio Rohr SJ - Presidente

DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS
TOMADA DE PRECOS No. 73/305

AV ISO
O DEPARTAMENTO CENTRAL DE COMPRAS torna público,

para conhecimento dos interessados, que receberá propostas de
firmas habilitadas preliminarmente, nos termos do Decreto GE.
8.755 de 15/12/69, até às 15 horas do dia 21 de Maio de 1973, para
·0 fornecimento de Aparelhos de Laboratório.

O Edital encontra-se afixado na sede do Departamento Central de

Compras, à Avenida Mauro Ramos no. 21, Florianópolis, onde serão
prestados os esclarecimentos necessários e fornecidas cópias de
Edital.

Florianópolis, 04 de Maio de 1973
JOÃO JORGE DE LIMA

Diretor Geral

ALIANÇA RENOVADORA NACIONAL
(ARENA- SC)

EDI TAL DE CONVOCAÇÃO
O Presidente em exercício da Comissão Executivà do Diretório

Regional da Aliança Renovador.a Naci<iJ'nal de Santa Catarina, na

forma da 'lei, convoc� a� S�nhores Membros do. Partido, pa�a' a
reunião do Diretório Regional, a realizar-se no dia 13 de rnàio do

.

corrente ano, às 11 horas, no plenário da Assembléia Legislativa do

Estado de Santa Catarina, com a seguinte:
ORDEM DO D1 A:
a - Eleição do' Presidente da Comissão Executiva do Diretório

Regional da ARENA.
b - Assuntos de interesse partidário.

Florianópolis, em 30 de abrilde 1973.

Jorge Konder Bornhausen
Presidente em exercício.

SERViÇO NACIONAL DE APRENDIZAGEM
,INDUSTRIAL
-SENAI-

EDITAL TOMADA DE PREÇOS No. 01/73
O Serviço Nacional de Aprendizagem Industrial - SENAI

Departamento Regional de Santa Catarina, com sede na cidade de
Hor lanópolts, à rua Felipe Schmidt no. 67 - 30. andar, comunica
que se encontram à disposição dos interessados, no endereço acima
mencionado, bem como na cidade de Blumenau, à rua São Paulo no.

1147, os elementos da Tomada de Preço no. 01/73, para a

construção de uma área de 825 'm2, em ampliação das obras do
Centro de Formação Profissional de Blumenau.

,
As propostas deverão ser entregues nós endereços acima citados,

até às 10 horas do dia 23 de maio do ano em curso, sendo abertas às
10 horas do dia 25 do mesmo mês.

A DIREÇÃO

EDITAL DE CITAÇÃO, pelo' prazo de trinta (30) dias:
O DOUTOR ALBERTO lUIZ DA COSTA - JUIZ DE
DIREITO DA COMARCA DE SÃO JOSÉ - ESTADO
DE SANTA CATARINA - NA FORMA DA lEI, ETC ...

F A Z S A B E R,
a todos quantos o presente edital virem, conhecimento tiverem ou

ainda interessar possa que, por intermédio de ALBINO JACÓ DE
MELLO foi requerida umà ação de Usucapião de uma propriedade
sita na localidade de Forquilhas, neste município e comarca, conten
do 28,60 metros de frente por 1,00 metros de fundos, totaiizando
28.600 metros quadrados; frente com a estrada geral de Forquilhas;
sul, extremando com terras de João Manoel de Souza; norte, com
terras de João Dardo e fundos com terras de João Schmidt. Justifi
cada a posse, foi a mesma julgada'por sentença deste Juízo em 12 de
abril de 1973. E, para que ninguém possa alegar ignorância, mandou
o MM,. Juiz de Direito expedir o presente edital com o prazo de

.

trinta (30) dias que será publicado e afixado na forma da lei. Dado e
I

passado' nesta cidade e comarca de São José, Estado de Santa Catari-
na, aos vinte e sete (27) dias do mês de abril do ano de mil novecen
tos e. setenta e três (1973). Eu, Erica Séhmidt de Souza, Oficial
Maior o mandei datilografar e subscrevo.

ALBERTO LUIZ DA COSTA
JUIZ DE DIREITà

DOCUMENTO PERDIDO
Foi perdida a carteira de Habilitação e documento da Kombi,

placa I R -1 093, Paraná, pertencente ao Sr. José da Silva.

CERTIFICADO EXTRAVIADO
Foi perdido o 'Certificado de Proprledade dei ve(culo marca

Volkswagen, ano 1963, 'Placas AA-4869, motor no. Bl04503,
pertencente ao sr. Antônio Bittencourt Filho,

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor LACIDE ZANATTA,' declara que

extraviou o Certificado de Registro de seu automóvel marca

Volkswagem, ano de fabricação 1971, chassis no. BS-115.217, de
cor branco lotus, de placa CR-0184.

Criciúma, 30 de abril de 1973

DECLARAÇÃO
O abaixo assinado senhor JOÃO RABE LLO, declara que extra

viou o certificado de registro de seu automóvel marca Volkswagen,
ano de fabricação 1971, de cor azul pavão, chassis no. B5-070.982
de placa C R-31 03.

'

Criciuma. 27 de abril de 1973,

VENDE-SE

Casa à rua Ministro Costa Ribeiro s/no.
la. rua a direita após Escqla Aprendizes
Com 3 quartos, banheiro, amplo living, copa-cozinha,
garagem e dependência completa de empregada.
Tratar c/ GASTÃO fones 4604 e 3164.

Preço 105.00.0:- sendo 85 p/BNH.

PRECISA-SE

MOÇA BOA APRESENTAÇÃO CURSO GI

NASIAL NO MINIMO, EXPERIÊNCIA EM

RECEPÇÃO E ESCRITORIO.

Tratar - Rua Felipe Schmidt, 25 - Ed. Zahia

- 20. andar. Hoje (Sábado) das 8 ás 10

horas.

COMUNICADO
• Comunicamos e solicitamos os proprietários dos
terrenos situados na Av. Atlantica, do loteamento Jar
dim Atlantico, com os quais ainda não mantivemos
contatos por ignorarmos suas residências, a compare
cerem em nosso escritório, à rua CeI. L'iberato Bitten
court 203 - Estreito, para tratar a respeito do calça
mento que está sendo executado. Aos interessados
que não possam fazer contato direto conosco, quei
ram se fazer representar por parentes ou amigos aqui
residentes.

APTO. NO CENTRO
Amplo apto. com 146m2, localizado na Rua'
Felipe Schmidt, com 3 quartos e demais de

pendências, podendo ser financiado.

Tratar com Sr. Antonlo e- Fone'400:Le,,40,50�

APTO. EM COQUEIROS'
Vende-se um apartamento em O>queiros,

ótima localização, visão panorâmica, ainda
sem habite-se, com 130m2, com 3 quartos,
demais dependências e garagem, 'podendo se
financiado.

--

Tratar com Sr. Antônio; Fones: 4002 e

4050.

DARIO VENDENDO
2 apartamentos de 4 quartos com luxuoso
acabamento, no coração da cidade. Vista pa
norâmica. Para pronta enfrega.

Alugo Inja no Ed. Bahia frente para ..hão
Pinto. Terreno na Lagoa da Conceição e

Canasvieiras, preço de ocasião.

APARTAMENTOS
Para pronta entrega:

Nos principais edifícios de Florianópolis,
Coqueiros e Canasvieiras.

Em construção: Vendemos os Melhores
pelo menor preco, Dispomos de apartamentos
com um - dois - três e quatro quartos com

financiamento quase total. .

Em nosso escrltôrio à Atenida H!rcílio'
Luz ao. 1, ou pelo telefone 4414 estamos em

condições de prestar informações sobre todo
o comércio imobiliário de Florianópolis. "'ão
esquera: Dario 4414 - Dario 4414 -nario
4414.

VENDE-SE
ESCRITÓRIO DE CONTABiliDADE

. VENDE-SE, POR MOTIVO DE MUDANÇA, UM BEM MONTADO
ESCRITÓRIO DE CONTABILIDADE. PONTO CENTRAL. BOA
CLIENTELA. PREÇOS E CONDiÇÕES: TRATAR NO LOCAL -

HORÁRIO COMERCIAL - SOMENTE ATÉ DIA 30.04.73. RUA:
VICTOR MEIRELLES, 12 - SOBRADO.

VENDE-SE TELEFONE
Tratar à Av. Mauro Ramos, 245. Cr$ 12.000,00 à vista.

F O T O f E L I p, P E
'

RUANUNES MACHADO, 14 - CONJUNTOS 93 e 94
R>NES: 2481, 4141 e 3950

,

CRECI6269

DEPARTAMENTO DE VENDAS: LUIZ FERNANDO

�
"

EDEN - ADMINISTRAÇAO DE BENS:
«

.BOM ABRIGO -- VILA RESIDENCIAL
Vende sobrado novo. Financiamento a longo prazo.
EM CIMA: Três quartos acarpetados e com armários embuti
dos laqueados, dois banheiros com azuleios e louças coloridas
e decoradas, sendo u,m banheiro privativo do casal, sala de
estar rntima.
EM BAIXO: Living, copa, cozinha, dependência completa.de
empregada, aquecimento a gás em' todas as peças e garagem
para dois carros. Pi ntura latex sobre massa corrida. Fino aca

bamento.

CENTRO - APARTAMENTO
Vende um apartamento com três quartos, living grande,

área de serviço, dependência completa de empregada, copa,
cozinha, garagem, localizado na Rua Almte. Alvim. Esmerado
acabamento. Aceito imóvel de menor valor como parte do

pagamento e financio o saldo a longo prazo.

CENTRO .; SALAS PARA ESCRITÓRIO
Vende' duas salas na Rua Anita Garibaldí. Em fasefinal de

construção com 46m2., cada uma. Entreoa em 60 dias Acei

to imóvel de menor valor e financia o saldo a longo prazo.

ESTREITO -, PALACETE ANTIGO
Vende na Rua Santos Saraiva, um palacete antigo. Bom esta

do de conservação. Três quartos, oaraqem e demais dependên
cias. Constru ído ern terreno de 1.056m2. Totalmente finan
ciado.

STODIEC.K - MODERNO PALACETE
Vende excelente palacete em local maravilhoso c/ vista da
Baía Norte e Sul.

EM CIMA: quatro quartos cada qual com seu banheiro priva
tivo e armários embutidos, sala de estar íntima e-sacada, to
talmente acarpetados.

EM BAIXO: duas salas, sala de iantar, cozinha, área de servi

ço, dependência completa de empregada, lavanderia, sistema
de aquecimento a gás em todas as peças. Sistema de som com

alto falante em todas as. dependências, Hall de mármore e

garagem para dois automóveis. Esmerado acabamento. (vidros
fume e pintura sobre massa corrida). Aceito imóvel de menor

valor e financia o saldo a longo prazo.

PRAIA 00 MEIO - MODERNO APARTAMENTO
Vende um excelente apartamento com 168m2. Pronto para
ser habitado. Três quartos, living, copa, cozinha, banheiros
com azulejos coloridos e decorados até o teto, área de serviço
'e garagem. Aceita imóvel de menor valor e financia osaldo a

longo prazo.

ESTREITO - APARTAMENTO MOBILIADO
Vende na Rua Fúlvio Aducci. Finamente mobiliado com bom

gosto. Dois quartos, living grande, copa/cozinha, área de servi
ço, banheiro. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo
a longo prazo.

ESTREITO - TERRENO PARA INDÚSTRIA
Vende terreno com 24 mts. de frente para Santos Saraiva por
44 mts, de fundos, junto à Florisa Automóveis.. Serve para

indústria, comércio .ou supermecado. Totalmente financiado.
BALNEÃRIO DE CAMBORIU - TERRENO
Vende terreno situado na Vila Real, medindo 10 rnts, de
frente com 57 mts. de fundos. Totalmente finari'ciado.

ITAJ.M - VILA RESIDENCIAL
Vende-se vila residencial antiga, situada à rua Olímpio Miran
da Junior. Três quartos, amplo living, Hall social, dois banhei
ros, copa grande, cozinha, sala íntima, varanda, escritório,
biblioteca, garagem grande. Terreno ótimo para incorporação.
Totalmente financiada.

'RUA MINISTRO RIBEIRO DA COSTA - RES'i'bENCIA
. Vende residência' de alvenaria e madeira. Três quartos, ba
nheiro, living grande, copa/cozinha, Incl��ive garagem e chur
rasqueira. Atualmente, rende al.uguel de Cr$ 600,00. Entrega
em 90 dias. Aceita imóvel de menor valor e financia o saldo a

longo prazo.

STODIECK - MODE RNO PALÁCETE
Vende moderno palacete em construção em local maravilho
so. Entrega em' 180 dias. Uma suite c/banheiro privativo e

sacada, três quartos c/banheiro e sacada, armários embutidos,
sala de estar íntima, amplo living, sala de jantar, Hall social,
lavabo, escritório, copa/cozinha com ampla despensa, grande
área de serviço, lavanderia, quarto para empregada c/banhei
ro, play-ground, garagem para três automóveis e sistema de

aquecimento a gás em todas as dependências (vidro fume e

pintura sobre massa corrida). Esmerado acabamento. Aceita
imóvel de menor vaiar e financia o �aldo a longo prazo. '

VENDE-SE

Apartamento no.12, Edf. GAIVOTA, em It<:guaçu"
c/3 quartos, copa, cozinha, banheiro, living, área de

serviço e garagem - Cr$ 116.800,00. 86.000,00 em

até 20, anos e saldo a combinar c/ pequena ,.'entrada�
Tratar com Sr. Gt-STÃO, fones 4604 e 3164

OTIMA OPORTUNIDADE
Vende-se ou troca-se por Volks 73, um apartamento �302) com

área aproximada de 56m2, localizado no centro (Ed. São Francisco).
Tratar diretamente com o proprietário à rua Desembargador Ar

no Hoeschel, 56 - apto. 302 ou pelotelefone 3967.

VENDE-SE CASA
Vende-se uma casa à rua Major Costa no. 116. Tratar na mesma

ou com Elenir na Delegacia de Costumes, Jogos e Diversões.

APARTAMENTO - VENDE-SE
Vende-se aparta'!1ento no Edifrcio Bahia (Rua

João Pinto), 80. andar, de frente para a Baia-Sul. Ex
celente localização e praticamente novo. Pequena en

trada e o resto financiado em cinco anos. Tratar no
local ou pelo telefone 4206.

ALUGA-SE
Aluga-se no Edifício José Daux, I andar, constituindo área de

'

222,85 M2, com piso inteiramente atapetado, gabinete montado
móveis e ar condicionadà e o restante em 6 (seis) salas com divisões
cimo, próprio para repartição pública. Tratar com o Sr. Erisvaldo
Freitas, no horário comercial da 8,30 às 12,00 e das 14,00 às 18,00
.horas pelo telefone 4070 ou no local.

'

PARA ESCRITORIO OU
REPARTIÇÃO

Alugam-se à rua Saldanha Marinho no. 22, um apartamento e

três conjunto de salas, todos com estacionamento.
Informações à rua Conselheiro Mafra no. 27 - sobrado

TERRENO NO CENTRO

Rara oportunidade, terreno com 15,00m de
frente por 30,00m de fundos sito no lotea
mento da "Mitra" bem pertinho da rua Arno
Hoeschel.
Preço - 85.000,00 a Vista.
Tratar cl Gastão fones 4606 e 3164

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Departamento deVeK:ulos Usados
do seu Concessionário de 0uaIidade 49 ..yjJOJ'v
HOEPCKE VEICULOS SIA
RUA CONSELHEIRO MAFRA, 28

FONE 31-17
Opala Luxo - Be_ge Esporte : 69

Opala Luxo - Branco Polar .. , 69
Opala Luxo - Branco Polar 69
Opala Luxo - Preto

,
69

Opala Std - Branco Polar 70.
Opala Std - Branco Polar 70.
Opala Luxo - Vermelho , 69
Opala Especial - Topazio Dourado Metãlico 71
Opala Especial - Topazio Dourado Metãlico

-

71
Opala Especial - Cinza Prata Metãlico ' 71
Opala Especial - Cinza Prata Metãlico 71
Opala Especial - Verde Nobre Metãlico 71
Opala Especial - Azul Imperial Cupê I .. 72/73
Opala Luxo - Preto 71
Opala Luxo - Dourado : 70.
Corcel Luxo - Amarelo 69
Corcel Std - Vermelho 70.
Corcel GT - Amarelo e Preto , .. 70.
Vol ks TL - Branco Lotus ,.............. 71
Volks TL - Azul Diamante '. 71
Volks TL - Azul Diamante " 71

. A '.

lP·'ltl:tttm@wv-,
"

COMERCIO DE
AUTOMOVEIS

Fusca 1.30.0. Branco Lotus .O.K.
Variant Branco Lótus .O.K.
TL 4 portas Vermelho Montana .1972

TL 4 portas Verde Iguaçu .' .1972
TL Luxo Azul Metálico .1971

TLAzul Diamante .1971
TL Azul Díarnante .1971
Fuscão Branco Lótus .1971
Fusca Azul Diamante ·.1971
Variant Branco Lótus .1970.
Variant Bege Claro .1970.
Volks 4 portas Vermelho Cere]a .1970.

Volks 4 portas Azul Diamante .1970.

Volks Vermelho Cereia . • • . .1967
Kombi Bege Claro .. : .. ":'.

.,' , ".1971

POSSUlMOSCARROS ZERO QUILÔMETRO
DE QUALQUER MARCA

R. Gal. Gaspar Outra, 90 2. Estreito
Fones: 6632 e 6359

Florianôpolis,

C. RAMOS S.A.
VE ICULOS NOVOS

Possu imos toda linha VW nas diversas co.
res 73

REVENDEDORES AUTORIZADOS VOLKSW.AGEN
R. João Pinto no. 9 - Rua Cei. Pedro Demoro no, '1466

Fone 3641 - Fpolis - 6381 - EStreito.

VEICULOS USADOS
Kombi - pérola, . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1964
Sedan 1300 - Grená .. -. .. . . . . . . . . .. . . . . .. . . .. 1968
Sedan 160.0. - Verm/preto " 1969
Sedan 130.0. - Branco Lotus . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Kombi - Cinza Lobo . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Kombi -'- Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969

, Variant - Bege Claro 1970.
Sedan 130.0. - Branco Lotus , '. . . . . .. 1970.
Variant - Branco Lótus .. .. �.. .. 1970.
Variant -.Branco

,. 1970.
Sedan 1500. - Bege Claro. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 70.-71.
T. L.2 - Vermo Cereja . . . . . .. .. .. 70-71

FINANCIAMOS SEU VEfcLlLO AT� 40 MESES

"I,..'�,
.

.

_/u,_'K_OER_ICH_s.A._11_..!.\.,��It Comércio de Automóveis

RUA ALMIRANTE LAMEGO, 190
"R&VENDEDOR AUTORIZADO

VOLKSWAGEN .

RELAÇÃO DOS VEICULOS
USADOS À VENDA

Sedan 150.0. 71/72 Azul Diamante 71/72
Sedan 150.0. Azul Diamante

·
'

71
Sedan 150.0. Branco Lotus 71
Sedan 150.0. Bege Claro Lotus : 71
Sedarí 150.0. Laranja granada 70
Sedan 1'30.0. Branco Lótus �.. ; 70./71
Sedan 130.0. Azul Diamante .: 70./71
Sedan 130.0. Branco Lotus

'

70.
Sedan 130.0. Vermelho 70.
Sedan 130.0. Verde Foi ha 69
-Sedan 130.0. Branco Lotus 69
TL. 2 Portas Branco Lotus 71/72
TL. 2 Portas Azul Diamante 71

FINANCIAMENTO ATÉ 40ME�ES

CARIONI AUTOMOVEIS
Vc lks Beqe .. , � •.......... : : 1967:.
Volksvermelho .' 1967,
Volks Branco : 1967;
Vol ks vermelho '

.. '.'
' 1 �68

Volks verde tolha
·

1969
Volksvermelho , ...•..•..........•.. 1969
,Volksbege 1970.
Volks branco lotus : •. 1970.
Corcel luxo 2 portas ...•.....• 0," ••••• '.' ••

'

••••• 1970.
Variant Bege. . . . . . . . . • . . . . . •. � 70.·71
Kombi STD ..............••..•.••.•.••..••.... 1968

. 1)

AV. RIO BRÁNCO:'S3
FONE 39�6

/{,
CHEVROLET OPALA 2500 4 P. LAR. FOGO •••.••• 1973
CHEVROLET OPALA2500 AMAR. GRAN-PRIX ...1973
CHEVROLET OPALA 2500. 4 P. VERDE SEVILA ••.• 1970.
FORD GALAXIE GRENÁ ;

,

1967
FORD'GALAXIE,OURO VELHO TETO DE VINIL •.•1969
DODGE DART VERDE FRONTEIRA ••••••••••.•1971
VOLKS. T.L. 4 PORTAS BRANCO LOTUS •..•••.•• 1971
VOLKS T.L. CUP� AZUL DIAMANTE •....•..•••• 70/71.
VOLKS.1300 VERMELHO CEREJA •......•. � 1970.
VARIANT BEGE NILO 1970
VOLKS. 1300 VERDE FOLHA 1970.
VOLKS. 1300 AZUL DIAMANTE •.••••.•.••.••.•. 1970
VOLKS. 1300 VERDE FOLHA •••••••••.•••••.••• 1970.
VOLKS.1300 VERMELHO CEREJA •.•...••••••••1969
VOLKS. 1300 BRANCO LOTUS • ; .....••..•.••..• 1.968
VOLKS.1300 BEGE NILO •••.•...•.••.......•.. 1967
'VOLKS. 1300 BRANCO LOTUS." ••..•.-

.•••••••• ,.1967
VOLKS. 130.0 BRANCO LOTUS •....••.••...• : •.• 1969
VOLKS. KOMBI LUXO VERMELHA E CINZA •.• __ ;1966

I CRÉDITO IMEDIATO - TAXAS REDUZIDAS
ATENDEMOS EM DOIS EN:pEREÇOS:

RUA FELIPE SCHMIDT, 85
RUA JOÃO PINTO, 40 FONES 2777 e 2765

VERAS VEICULOS LTDA.
CGC: 82.517.70.7/0.0.1 - Inscr: 2.554

Rua Santos Saraiva, 660 - Fone 6208
CARROS NOVOS E USADOS
COMPRA - VENDA - TROCA

Opala 4 portasstd azul 1971
Ford Corcel Branco Cupê .,.... . 1971
Ford Corcel Azul STD Cupê .: 1971
Ford Corcel Vermelho 4 portas 1971
Ford Corcel Vermelho Cupê � 1970.
Volks TL Cupê 160.0. Bege , 1971
Volks Sedan 130.0. pérola , 1968

CARROS TOTALMENTE REVISADOS
Aberto das 7,30. às 20.,30. horas
FINANCIAMOS ATÉ 40. MESES

.

VAlD�R AUTOMOVEIS LTDA..

. '

Brevemente em novo enderece
Av. Osmar Cunha, 20

'Tel. 4739
ao lado do Posto Holiday

� JENOIROBA
V!f!!!!i!IAUTOMÓVEIS LTOA.

. R. Sandanha Marinho Esq. de João Pinto
FONES: 46'73 - 2952

Ford LTD - OK

(;hevrolerOpala··--l'ok � VICores ,',

Ford LTD
VWKombi
Ford Galaxie - 500.
Volks 130.0.

1973
'''.' '1973,

1971
1971
1970.
1969

NÃO FECHAMOS PARA ALMOÇO
COMÉRCIO DE AUTOMÔVEIS, BARCOS

.

Financiamentos até 36 meses

FLORIANO'POUS 'VErCU10S SIA

FLORISA
REVENDEDOR FORD

Rua Santos Saraiva, 554 - Fones: 6345, 6351

RELAÇÃO DE VEICULOS NOVOS E

USADOS

Landau Várias Cores OK 1973
Galaxie 50.0. Várias Cores OK . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1973
Corcel Várias Cores OK 1973
F-75 Pick-lJp Várias Cores OK . .' 1973
Rural Willys Várias Cores OK " . . .. 1973
F-10.0. Pick-Up Várias Cores OK 1973
F-350. Luxo e Stand Várias Cores 1973,
F-60.0. Verde Angra OK 1973

, Galaxie LTD Landau Hidram. Azul Ipanema Preto 1971
Galaxi e LTD C/ Ar Cond. Verde Met. ClVinil Prelo 1970.
Galaxie 50.0. Vermelho 1969
Galaxie 50.0. Branco : ' 1968
Corcel Sedan Stand Azul Diplomata 1970.
Corcel Sedan Bege Maringã 1969
Corcel Sedan Stand Cinza ' 1969
Corcel Sedan Verde Maiorca :-.' ,. 1969
COrcel Sedan Bege'Maringã 1969

l Corcel Sedan Verde Arlequim 1971
Corcel Cupê Vermelho Cadmium .. '" ., , 1972
Corcel Cupê Stand Grenat 1971
Corcel CupêCinza Kilimandjaro 1970
Volks 1.200 Azul Glacial 1960.

, VolI;'S 1.30.0. Bege , .'. 1970
Volks 1.300 Verde 1970.
Volks 1.30.0. Verde Caribe . , .' 1967
.Volks 1.30.0. Bege 1970.

Volksl.50.0.AzuICla�0 1972
Volks 1.60.0.Bege 1969
Volks Karmann-Ghia Branco Lotus 1964
Volks Kombi Azul Pastel : 1965
Volks Kornbi Pick-Up Azul Pastel ' ',' 1969
Volks Kombi Pick-Up Pérola 1969
Volks Variant Azul Diamante 1970.
Volks TL Azul 1971
Rural Willys Verde com Branco ' 1971
Rural Willys Verde Mar com Branco 1964
Aero Willys Bege Maringá : . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Aero Willys Branco Nevasca '. . . . . .. 1969
F-75 Pick-Up Cinza , 1969
F-75 Pick-Up Verde 1961
F-l DO. Amarelo Ouro 1967
F-10.0. Tuqueza Real 1971
F-350. C/Carroceria Térmica Verde. . . . . . . . . . . . . . .. 1967
F-60.0. Gas. Verde Esmeralda 1962
F-60.0. C/Truck Marfim e Verde 1969
Esplanada Branco Polar

'

: . . . . .. 1969
Esplanada Cinza Met. C/Preto 196'8
Caminhão Mercedes Benz Azul Claro '.' " 1957
Chevrolet I rnpala Azul Claro 1964
Chevrolet Veraneio Turqueza Real 1967
Chevrolet Opala Turqueza Real � 1970.
DKW Belcar Amarelo Colonial . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1966

Dodge 40.0. Bege Café. . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969

'o
VE�CUlOS USADOS

Alto Qualidade
Dodge Charger RT - Boreal 1971
Dodge Charger RT - Verde 1972
Dodge 4 portas 1972
Dodge Dart 2 portas 1971
Dodqe Dart 4 portas 1970.

. Dodge Charger 1971
Opala Luxo 4 portas 1970.
Opala Luxo 4 portas ' 1971
Opala Especial 4 portas 1971
Opala Especial 2 portas 1972
Variant ' 1970.

Telefone - 6389 e 6393
FINANCIAMOS ATÉ 36 MESES

VEfcULOS USADOS

GATÃO AUTOMOVEIS
Rua Francisco Tolentino. 13 '-- Fpol is. COM
PRA - TROCA E VENDA OE AUTO�\l10-
VEIS
CORCEL CUPE VERM. STD "OK" •••..••........ 1.973
l<OMBI STD "OK" ••••••....•.•.•.•.••.•, •.... 1.973
FUSCÃO NORMAL .,OK" : 1.973
CORCEL CUP� LUXO 1.970.
FUSCÃO .••••.....•.••..•...•.....•......•• 1.971

'

VOLKSWAGEN .............•.•.............. 1.969
VOLKSWAGEN • , ..•.••.•....••••.•.•.••....• 1.968

m,pRONAL - Distribuidora
�

de Produtos Nacionais Ltda

Corcel Coupê Standard
'

., ' :':' 1971
Corcel Coupê Luxo :....... 1972
Karman-Ghia TC 1972
Karman-Ghia : '.' . . . . .. 1969
Kombi '

.. '.' : . . . .. 1969
Kombi '.... 1970.
Galaxie LTD . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . . .. 1969
Galaxie 50.0 1967

Rua Felipe Schmidt,60' - Fones 3321 e 2197
FLORIANÓPOLIS - SC

AUTO LOCADORA 'COELHO LTDA.
(A PIONEIRA)

CONHEÇA A TERRA DE SOL E MAR, A NEGÓ
CIOS OU A PASSEIO AO VOLANTE DE UM
AUTOMÓVEL OK DA ,. AUTO LOCADORA
COE LHO". SINTA-SE COMO SE ESTIVESSE
DIRIGINDO SEU PRÓPRIO CARRO.
ENDEREÇO: RUA FELIPE SCJ-fMIDT, 85 - FO-
NES: 2777 E 2765

.

ATENDIMENTO ATÉ ÀS 20,00 HORAS, INCLU
SIVE AOS SÁBADOS.

( ,PROFISSIONAIS)_•.._--

Dr. PAULO ARLINDO FHILIPPI

OUVI'DOS- NARIZ�GARGANTA

'Residência Médicá (2 anos) na Clínica Prof. José Kós
- Rio de Janeiro:
Curso de especialização na Pontifícia Universidade
Católica do Rio de Janeiro .,...·GB.
Cirurgia de Surdez e Otite Crônica.
Di.agnóstico de surdez na criança e no adulto.
VERTIGENS E TONTURAS.
Cons. Hospital Celso Ramos - Fone 3899 - 412
Diariamente das 16,00 às 19,00 horas.

DR. OSWALDO KERSTEN
l· Professor Assistente de Cirurgia da UFSC

Membro do Colégio Brasileiro de Cirurgiões
CLINICA E CIRURGiA DO APARELHO DIGESTI
VO
CIRURGIA GERAL
Consultório: Rua Tiradentes, 26 .- Tel.: 2131
Diariamente das 16 às 18 horas
Residência: Rua Almirante Alvim, 28 - Tel.: 2131

DR. ROBERTO MOREIRA
AMORIM

DOENÇAS DA PELE
Das Unhas - Do Couro Cabeludo - Micose - Alergia

Tratamento de Acne Pela Neve Carbônica "Peeling"
DEPILAÇÃO

Ex-Estagiãrio do Hospital das Clinicas da Universidade de
São Paulo.

.

,CONSULTAS: Diariamente, a partir das 15-horas.
CONSULTÚRIO: R. Jerônimo Coelho, 359 - Ed. ACM

50. andar - sala 53 - fone 4438.

,DR� RAUL CHEREM FIL.HO·
I,

C.línica Médica - reumatismos. Consultôrio
.'

'Hospital Celso Ramos. Atende diariamente
das 12,30 às 1.6,00 horas:

DR. ANTONIO SANTAELLA
Professor de Psiquiatria da Faculdade de Medicina

Problemática Psíquica Neuroses

DOENÇAS MENTAIS
Consultório: Ed. Associação,Catarinense de Medicin�
Sala 12,- Fone 22 0.8 - Rua Jerônimo Coelho, 358 I

- Florianóoolis-

ORA. LÉA S. DA NOVAI
GINECOLOGIA E OBSTETRICIA

Consultório: Rua Jerônimo Coelho, 359 - sala 54 - Ed.
da Associação Catarinense de Medicina.

Atende diariamente a partir das 15 horas .

Fones: Consultório 3995 e Residência 6390.

O ESTADO - 05 de maio de 1973 - Página 13

DR. SERGIO DE CARVALHO
Endocrinologia

Curso de especialização pela Pontiffcia Universidade Catá
.Iica do Rio de Janeiro.

Residência Médica (2 anos) no Instituto Estadual de Dia
betes e Endocrinoloqia=- GB.

OBESIDADE - MAGREZA - DIABETES
TIREÓIDE'- ESTI;:RILlDADE E INFERTILIDADE

CRESCIMENTO E DESENVOLVIMENTO
(Baixa Estatura)

, ,

Consultório: .Rua Jerônimo Coelho, 359 - s/15 - Ed. da
Associação Catarinense de Medicina - Fone 2575 - o,iaria·

� mente a partir das 14.0.0. horas - Florianópolis.

DR. EDMO BARBOSA SANTOS
Cirurgião Dentista

Horário: de 2a. à 6a. feira das 14 às 19 horas.
Rua Deodoro, 18 .- Edífício Soraia, 13.

CPF 001 i766283
Rua Felipe Schmidt - Ed. Dias Velho - salas 615 e 616.

.

DR. ALDO AVILA DA LUZ
ADVOGADO

ADVOGADOS
Dr. EVILÁSIO CAON

OAB-SC 0.165 - CPF 0.0.7896239
Dr. ROBERTO G. SAMPAIO

OAB':"SC 0.990. - CPF 18282079
Ed. Jorge Daux, conj. 5
Fones 4515 e 4219

DR. E. M. DA LUZ
AdvOcacia, per fcia e consultas técnicas sobre acidentes de
trânsito. Exames grafotécnicos, dactiloscópicos e outros.

Perito-Chefe do Instituto de Cri'minallstica (1965-1967).
Representante do Estado no II Congresso Brasileiro de

Identificação Dactiloscópica (GB-1963) e no V Congresso
Brasileiro de Medicina Legal e Criminologia (RGS-1964).

Estagiário no Instituto de Pol ícia Técnica do Estado de
São Paulo (1962).

Autor do Sistema Dactiloscópico Cater inense, aprovado
pelo II Congresso de Identificação Dactiloscópica
(GB-1963).

.

ADVOCACIA CIVIL E CRIMINAL
Rua Felipe Schmidt, NO. 23 (EDIFíCIO SANTO ANTÓ
NIO).
Sala 7 - FLORIANÓPOLIS -SC.

'DANTE' H.' F. OE PArrA
ADVOGADO
OAB-SC 121

.Escritório: Felipe' Schmidt, 58/�a tEd� CO'l}lasa) - iQ .

. a�dar - conjuntos: 301, 302 e 303 - Fones: 3257 e

2071.

:
.
CL!IiD. .:

. ,

SVVENSON PALACE HOTEL
Apartamentos com telefone e rádio - suites com

telefone, televisão e geladeira
Estacionamento para 50 veículos
COM AQUELE C'AFÉ MATINAL

Rua Santos Saraiva, 400 - Fones 6385 e 6685
Endereço Telegráfico SWENSON - Florianópolis

Preços especiais para viajantes

..

MARIO HOTEL
A tradição da hospedagem' florianopolitana
Rua Conselheiro Mafra, 26 - Fone 2968

MAJESTIC HOTEL I

Rua Trajano, 4 - Fone 2276
No centro comercial da cidade

LUX··HOTEL·
Seu lar fora do lar

O mais Central da Capital do Estado

Sala de leitura - todos os quartos com telefone
Rua Felipe Schmidt, 9 Florianópolis

OSCAR PALACE HOTEL
FLORlANÔPOLlS:,AV. HERCi'LlO LUZ, 90.

Fones 3638 - 3286
TUBARÃO: CORONEL COLAÇO, 35

Fone 1611

SUMARÉ HOTEL
Em pleno centro comercial - Rua Felipe

.Schrnidt no. 53 - fone 3449.

IIOTEL

ROVAL
RUA JOAo PINTO _ FONES, 3951 • l •. , R•••

FLORIANÓPOLIS. SANTA CATARINA - BR"SI�

APARTAMENTOS SUITES

BAR. JARDIM DE INIJERNO . SALAo Df; RCCEPÇOES
TELEfONE • RÁDIO TElfVISÃO· GELADEIRA. AR CONDICIONADO

.,OUICIMENTO CINTRA�'. �AVANDUI" . UCRITO.,O "'AlA HOSPEDES

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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Polícia

•

Advogados querem o crime

como acidente de trabalho

Com saudades da família,
tentou morrer na ponte

"Dr.Lunaldo" não
passava de um

simples larápio Em 48 horas, duas pessoas tentaram an

tecipar o fim da sua existência, escolhendo
para isso a ponte Hercílio Luz. Quarta
-feira, foi a menor M.A., de 16 anos, que
escapou da morte ao ter seu vestido seguro
por um estudante, quando se precipitava ao

mar. Ontem foi o operário Júlio Kamoto,
de 35 anos, residente na Lagoa da Concei

ção, que, segundo seus familiares, está um
tanto desequilibrado psicologicamente.

Sempre foi uma pessoa normal, traba
lhando ativamente, mas nos últimos três
anos passou a aparentar certo desequilí
brio. Por este motivo era muito vigiado pe-

los parentes e amigos. A causa nunca havia

revelado, mas afirmava constantemente que
pretendia se matar. Na manhã de ontem,
burlando a vigilância, 'leio para a cidade e

passou a caminhar pela ponte. Estava mui

to nervoso, detalhe que atraiu a atenção de

alguns populares, que passaram a observar
seus movimentos. Em dado momento Júlio
subiu à amurada, pretendendo atirar-se ào

mar. Contudo foi rapidamente contido e

impedido de consumar seu gesto. No hospi
tal disse que seu desespero decorre da sau

dade da mulher e dos filhos, dos quais está

separado.

Enquanto aguardam o pronunciamento
do Tribunal de Justiça, sobre a anulação do

julgamento ou manutenção da sentença de
Neri Nascimento, condenado a seis anos de
reclusão e um de medida de segurança, os

advogados Nicolau Pitsica e Domingos
Veloso Neto, que defendem o interesse da

vítima, Aldo Genésio Costa, continuam

advogando a tese de que aceitar a decisão
do júri será muito melhor para Neri, argu
mentando que em um segundo julgamento
ele poderá ser' condenado a pena bastante

superior à primeira.
Partindo da premissa da escola penal

italiana, que encontra na reclusão uma

"terapêutica adequada àqueles' que não

souberam viver em sociedade, afirmam os

criminalistas que pelo menos atualmente
não há uma solução mais apropriada; de

forma a fazer com que Neri se responsabi
lize pelo ato cometido. Acrescentam que,
com bom comportamento, ele poderá ser

libertado dentro de três anos e na prisão
poderá meditar sobre as nuances da vida e

agir corretamente, inclusive ajudando a

corrigir outros elementos que cumprem
suas penas, que, ao contrário dele, não tive

ram outra alternativa, Sobre as possíveis
consequências morais ao condenado, salíen
taram os advogados que trabalharam como

assistentes da sua acusação, que isto deveria

ser analisado pelo réu antes de cometer.o

crime. Prejuízos materiais não terá,. como
também não o terão seus filhos e depen
dentes, pois a empresa, da qual ele possui
Cr$ 500.000,00 em ações, continuará ren

dendo dividendos e proporcionando con

forto aos seus familiares e uma situação
cômoda para quando Neri ganhar a liber

dade. Salientaram que nada têm pessoal
mente contra o comerciante, mas ressaltam

que esta condenação foi uma consequência
natural dos seus atos, visto que, embora

Blumenau - (sucursal) - Fazendo-se passar por médico,
um conhecido delinquente blumenauense estava em ação no
Interior do Estado, aplicando golpes e recebendo clientes

para "consultas". Intitula-se "Dr. Lunaldo" , mas, 'la

verdade, seu nome verdadeiro era João das Dores, mais

conhecido pela alcunha de "Bico Fino" em virtude de

sempre se trajar impecavelmente).
Entre outros crimes, "Dr. Bico Fino", em Blumenau,

começou pelo furto simples, depois passou a agir na esfera
de arrombamentos, sempre, através dá sua aparência,
conquistar as criadas e inteirar-se dos hábitos dos patrões e

os horários que estavam fora. Desta forma atacou várias

moradias.
De simples ladrão passou a ser vigarista! especialista em

contos do "paco", "bilhete premiado" e da "guitarra".
Sentindo que a cidade estava muito pequena para ele,
empreendeu um "tournée" pelo Interior, fazendo-se passar

por médico. Em várias cidades receitou, diz que curou, até

chegar em Lages, onde pretendia abrir um consultório.

Algumas pessoas o consultaram e "Bico Fino" ganhou bom

dinheiro. Contudo, médicos verdadeiros e as autoridades

policiais passaram a/ investigar a respeito, sendo o falso
"doutor" preso por agentes de Blumenau e recambiado para

a delegacia desta cidade, a fim de prestar esclarecimentos
sobre suas atividades ilegais.

Está preso por gostar das
tias muito além do normalAldo pode ter sido morto "em serviço".

Neri tenha praticado número infinito de

boas ações, também era dado a represálias
contra os empregados e anteriormente já
havia sido processado duas vezes, por crime
de lesões corporais.
JUSTIÇA TRABALHISTA

Paralelamente, os advogados tentam,
através de ação junto à Previdência Social,
conseguir que a mãe de Aldo Genésio possa

receber a pensão do seu filho. Tentam os

advogados, num movimento inédito no

Brasil, situar o assassinato do motorista

como "acidente de trabalho".
Para isso sustentam dois detalhes: subje

tivo e objetivo. O primeiro pelo fato de

Aldo mesmo demissionário, ainda estar, na

época do crime, vinculado à Empresa
Limoense, por não ter ainda recebido sua

indenização (ainda hoje seus pais não a re-·

ceberam). O segundo (objetivo), por sua

Carteira Profissional não ter sido assinada

pelo empregador, quanto à data de demis

são. A ação reclamatória trabalhista está
tramitando no INPS com possibilidades de

ser julgada favoravelmente.

Joinville - (Sucursal) - Movido por al
gum complexo que Freud explicaria, Ne
mésio da Silveira Rodrigues sempre nutriu

sentimentos mais íntimos em relação a pes
soas mais velhas. Sua preferência era pelas
tias. Já adulto continuou mantendo a pai
xão, mas, desta feita, as tias já não gosta
vam muito das brincadeiras do sobrinho,
alegando que já estava um tanto crescido

para isso.

pais, para visitar urn parente enfermo, pre
feriu continuar em casa, alegando que pre
tendia escrever algumas cartas. Antes, apu
rara que Bernardina iria permanecer na mo- .

radia. Tão logo viu-se a sós com a tia, dela
se aproximou, com insinuações que deixa
vam patente suas intenções. Bernardina não

gostou e chamou-lhe a atenção, no tom de

"comporte-se menino". Mas Nemésio esta

va mesmo disposto a mostrar até que ponto
ia seu afeto pela tia e passou a assediá-la
com maior audácia. Bernardína quis gritar,
mas não conseguiu, sendo agredida e atira

da sobre um sofá. O casal passou a lutar,
tendo a tia conseguido se desvencilhar e

correr para a rua, passando a gritar por so
corro. Vizinhos detiveram o sobrinho "cari
nhoso demais", entregando-o às autori

dades policiais.

Homicida de Lages
condenado a 5 anos Aos 32 anos, é solteiro, mas ainda guar

da excessivos sentimentos pelos parentes,
embora os mantenha reprimidos. Quarta
-feira teve oportunidade de realizar-se, mas
não deu certo. Além de nada conseguir
com sua tia Bernardina Rodrigues, de 55

anos, foi preso.
Convidado a sair em companhia dos

Lages - (Sucursal) - Após 10 horas de julgamento, o
Tribunal do Júri considerou o réu Anastácio da Silva culpa
do de homicídio em primeiro grau, tendo o juiz João Mar
tins o sentenciado à pena de cinco anos e 10 meses de
reclusão.

Grande número de populares lotaram as dependências do
Júri, não perdendo nenhum lance do julgamento. O crime
de Anastácio aconteceu em 25 de agosto do ano passado,
quando ele, após discutir com Sebastião Medeiros de Lima,
no bairro Popular, assassinou-o a tiros. Após a prática do
homicídio Anastácio desapareceu da cidade, sendo encon

trado e preso somente dois meses depois. Representando o

Ministério Público, funcionou na acusação o promotor Ivan,
enquanto a defesa esteve a cargo do criminalista Antônio
Alencar Araújo Furtado, que apresentou a tese de legítima
defesa própria, recusada por unanimidade pelos jurados.

Admoestado pela·mãe,
,

iovem
embriagado reage- com fúria
Joinville - (sucursal) - Muitas vezes, os

pais sofrem e se desgastam, física e psicolo
gicamente, pelasatitudes dos filhos. Outros,
além do desgaste, ainda são vítimas de

agressões, às vezes violentas e fa tais. Clarin
da Pereira; de 50 anos de idade, parece uma
octogenária. As preocupações com o filho

transviado - Manoel da Silva Pereira, de 21

anos - a atormentam diariamente.
. Sem emprego e vivendo às expensas da

mãe viúva, o jovem há muito tempo, vem
se envolvendo com amizades pouco reco

mendáveis e às vezes com a Polícia, por
desordens e arruaças. Clarinda sempre pro
cura chamar sua atenção para um outro ca

minho mais correto, mas suas tentativas são
em vão.

Na noite de quintá-feira, Manoel saiu

com alguns amigos e, a exemplo de várias
outras oportunidades, consumiu bebidas al
coólicas em demasia e ao retornar ao lar,'
por volta de três horas de ontem, estava
totalmente embriagado. Sua mãe acordou-

-se quando ele, procurando manter uma so

briedade que' não possuía, derrubou urna

cadeira da sala. Clarinda, mais uma vez,

tentou argumentar sobre o que lhe reserva

ria o futuro, caso persistisse nesta situação.
Contudo, Manoel não estava para muita

conversa e muito menos para ouvir admoes
tações. Respondeu as interpelações com

grosseria e, não satisfeito, usou a força físi
ca para tentar calar sua/mãe. Enquanto Cla

rinda, para não morrer fjITI virtude das pan
cadas fugia de casa, o filho recolheu-se ao

seu quarto e em poucosminutos dormia. A

mãe, em prantos e co� o rosto e o corpo
marcados pela violência do filho, pediu
providências à Rádio Patrulha. Ao ser des

pertado pelos policiais e convidado a acom

panhá-los à delegacia, Antônio voltou a rea

gir com violência, desta feita armado com

um punhal. Os milicianos foram obrigados
a dispender de muita "energia" para desar

mar e prender o desordeiro, trancafiando-o
no xadrez.

Atropelada perto da escola

morre na 'mesa de cirurgia Três mortes na

queda do ;atinho
Joinvílle - (sucursal) - Vítima de atro

pelamento, a colegial Maria Cristina Castel

la, de 15 anos de idade, lutou cinco horas
contra a morte, na sala cirúrgica do Hospi
tal São José, Sua força vital não foi sufi
ciente e Maria faleceu, com o crânio fratu
rado.

O fato foi registrado por volta de 13
horas de quinta-feira no cruzamento das
ruas Rio Grande do Sul com Major Navarro
Lins. Em companhia de duas colegas, Maria
Cristina dirigia-se ao colégio, quando, ao

tentar cruzar a via pública, foi colhida com
violência pelo Volks de placa 10-05-89,
dirigido por Marcos Luis Krelling. O vefcu-

lo desenvolvia excessiva velocidade e as

acoml?anhantes da colegial só não. foram

atropeladas porque pressentiram-a aproxi
mação do Volks e recuaram para a calçada.
Tentaram avisar Maria, mas já era tarde ..

Com a violência do impacto, o corpo da
estudante foi atirado a cerca de 10 metros

de distância, sendo Maria Cristina socorrida
pelo motorista atropelador e populares. In
consciente, ela foi transportada ao Hospital
São José, onde permaneceu internada até
as 18 horas, quando faleceu. Além da 'perda
da filha, para os pais da colegial ficou o

consolo de receber o dinheiro do seguro,
que não vale uma vida.

Três pessoas perderam a vida quando um táxi-aéreo da

empresa Líder precipitou-se ao solo, nas proximidades da

cidade fluminense de Duque de Caxias. O jatinho da Líder

voava de São Paulo, rumo à Guanabara, sendo o acidente

confirmado pelo Ministério da Aeronáutica, que in�taurou
inquérito para apurar as causas.

Na queda do aparelho, de prefixo PP-CXK, pereceram o

co-piloto João de Matos Meneses; 01 comandante de vôo,
.
Faustino Vieira de Assis e o recém-contratado da empresa,
comandante Maurício Alves de Lima. Funcionários da em

presa evitam comentar as possíveis causas do desastre, mas'
alguns alegavam que fora provocada pelo mau tempo na

região, com muita nebulosidade e neblina.
-,
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Hoje nas Bancas

Tentou acalmar o filho e

teve uma perna fraturada
VEJA - Placar

Realidade

Contigo
Capricho
Ele Ela

Fatos Fotos
O Cruzeiro
Grande Hotel

Figurino
Garibaldo
Os Cientistas
Povos e Pa íses

Vestibulares
Os Pensadores

Universo
do salário mínimo, (que dará para que to
dos os seus sonhos sejam realizados), entre
gou-se à bebida, em companhia de amigos.
Ao retornar à casa estava extremamente
eufórico e resolveu descarregar toda a sua

mágoa contra os familiares, principalmente
os filhos. Herct1ia, temerosa de maiores

consequências, interveio na briga do filho e

foi por ele agredida a cadeiradas. Enquanto
sua mãe está no hospital, com a perna fra
turada, Nicanor foi capturado e 'atrás das

grades medita sobre as consequências do
seu gesto.

Lages - (Sucursal) - Hercflia Cardoso
Rodrigues, de 65 anos de idade, transfor
mou-se em outra vítima de ingratidão dos
filhos, Tentando apaziguar uma confusão
dentro de casa, ela foi espancada por Ni
canor Rodrigues, seu filho "caçula", sendo
internada no Hospital Nossa Senhora dos
Prazeres, com fratura na perna direita, pro
yocada por uma cadeirada desferida pelo
filho,

Convidamos, pelo presente, os Senhores Acionistas desta Sociedade, para a

Assembléia Geral Extraordinária, à realizar-se às 10 (dez) horas do dia 17
(dezessete) de Maio de 1973, na sede social, à Rua Tiradentes no. 17, em Florianó
polis, SC, para deliberarem sobre a seguinte
ORDEM DO DIA
1. Alteração Parcial do Estatl,lto;
2. Outros assuntos do interesse social.

Aorianópolis, 2 de Maio de 1973
Benjamin Lobo de Farias

Presidente
Aconteceu na noite de quinta-feira.

Nicanor, ainda comemorando o aumento

Chamas dominam o apartamentoARMARIOS EMBUTIDOS CATARINENSE lTDA.
R Rafael Bandeira, 59 (Centro) - Fone 4775 - Fpolis (SC)
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,

jão de gás e em poucos instantes espalhou
-se por outras dependências. Chegando ao

local; os milicianos preocuparam-se primei
ramente em evacuar o prédio e impedir o
alastramento das chamas, passando em se

guida ao combate direto. Não houve víti
mas pessoais, registrando-se contudo danos
materiais de relativa morita.

Um incêndio, irrompido na noite de
quinta-feira, destruiu parcialmente as de
pendências ao apartamento 202 do Conjun-

.

to Residencial Alves de Brito, nas proximi
dades do estádio Adolfo Konder, perten
cente a Hilton de Jesus Cunha.

Segundo o Corpo de Bombeiros, o fogo
teve início da cozinha, através de um buti-

'-='==b='=='=="==-"'" Cozinhas em fórmica, ar

mários, estantes, toucado-

1IF-.-l�__!!ê��iijiiil"iii�" rcs, paredes divisórias, inst.

IL�.t;...t-1"j-:-I"t-t-t=t
comerciais, etc.

TUDO SOB MEDIDA

Atendemos, também, cha

mados para o interior do

I��::"'::::::_Z::::;:::=""--'.:":::LJ
Estado,

ECONOMIZE COMPRANDO DIRETAMENTE DA I'ÁBRlCA.

(Aceitamos seu móvel usa

do como parte do pagto.)
Hnanciarnos até 36 meses.

Preços sem concorrência. Ir;!������F11���TELEFONE PARA 4775" �
solicitando a visita de nos

so Decorador-Orçamentista
em sua residência, sem

compromisso.

,ENGENHEIROS CIVISprograma
OSCAR BERENDT

RÁDIO ...

GUARUJA
Precisa-se

Tratar, no horário comercial, na COMPANHIA CATARINENSE DE
ÃGUAS E SANEAMENTO - CASAN.

Rua Tiradentes 17, fones 2018, 4516, 2706
Caixa Postal no. 83

Florianópolis - SC.

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense
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lustrich no Coríntians:Tostão

espera

jogar logo
Recebido por familiares,

torcedo res do Vasco e dirigen
tes, Tostão chegou ontem de

madrugada, no aeroporto do

Galeão, no Rio de Janeiro.

Acompanhado da esposa

Vânia Lúcia, Tostão chegou
· sorridente e conversou com os

repórteres que foram esperá
lo, afirmando que sua volta ao

futebol ainda é problemática,
embora tenha grandes esperan

ças de voltar a jogar.
- O que acontece é que o

meu caso é completamente'
diferente das contusões nor

mais a que um jogador de fute
bol está sujeito. Eu só poderei
voltar a jogar se estiver cem

por cento curado, o que espe

ro acontecer em três ou quatro
meses.

No momento só me resta

seguir o .tratamento prescrito e

esperar que tudo dê certo.

Com o olho operado ainda

bastante vermelho, Tostão elo

giou o tratamento recebido em

Houston e' o doutor Abdala

Moura. 'Depois foi para um

"Canto do saguão do aeroporto,
o n d e c o n versou demorada

mente com diretores vascaÍ-·

nos.

Mais tarde, acompanhado
dos pais que viajaram de Belo

Horizonte para recebê-lo, Tos
tão seguiu para sua residência,
devendo voltar para Minas ain-

.

da hoje pela: manhã.

Jogo do
8otafogo.
no Tribunal
A Confederação Sulameri

cana de Futebol reune-se hoje,
em Santiago do Chile, para de

cidir sobre o pedido do Bota

fogo de anulação da partida
que perdeu por 3 a 2, contra o

Cerro Por tefio, no Paraguai,
pela Taça Libertadores da
América.

Teófilo Salinas, presidente
da confederação, aproveitou

·

sua viagem ã Santiago e convi
dou dois membros do Comitê
Executivo, para estudar o pe
dido do clube brasileiro. Os
membros são Eduardo Roca
Couture , do Uruguai, e. Nicolas
Leon, do Paraguai. Salinas afir
mou que Já assistiu ao vídeo-
-tape do jogo, levado de Lima

por um dirigente do Botafogo.

O pedido do Brasil baseia
-se em que o campo de jogo de
Puerto Sajonia não tem as di
mensões previstas no regula
'mente da Fifa, ao ataque sofri-.
do por alguns jogadores do Bo
ta fogo e nà má atuação do ár
bitro.

Recentemente a Confede

ração rejeitou U!J1 pedido de

anulação, apresentado pelo
clube Milionários, campeão da
Colômbia, na partida que em

patou em zero a 'zero, em Bo

gotá, contra o San Lorenzo de
Almagro, da Argentina. Os co
lombianos não gostaram da

·
atuação de Sebastião Rufino,
juiz brasileiro, que validou um

gol do Milionários e depois o

anulou ao consultar com o juiz
de linha Adilson Perez, do Pe-
ru. .-.,

Apesai' de confirmar que já
tinha visto o .tape da partida
entre Cerro e Botafogo, Teó
filo Salinas não quis fazer ne
nhuma declaração sobre o que
tinha achado do jogo e dos
acontecimentos de Puerto Sa--
jonia,

Greve dos
•

urugua,�s
no fim?
Montevidéu - Um princf- .'

pio de acordo surgiu entre os

jogadores sindicalizados e a
·

Associação Uruguaia de Fute
bol e, com isso, a greve no fu
tebol uruguaio poderá termi-'
nar, Os jogadores estão protes
tando contra o fato de não ter
sido criado um tribunal espe
cial trabalhista, para resolver
os problemas da classe.

·

Todas as' atividades do fu
tebol uruguaio' estão paralisa
das, inclusive os preparativos
da seleção nacional que deverá
disputar as eliminatórias para
o Campeonato Mundial de 74,
na Alemanha. O·Uruguai joga
rá contra a Colômbia e o,

Equador. Se a greve for encer
rada, a seleção viajará para o

Brasil, neste fim de semana,
para enfrentar o Palmejras, no
dia nove, uma vez que a parti
da contra o Avaf foi cancela
da. No esquema de treina
mento uruguaio está previsto
também, uma partida contra o

i\ 'selecionado argentino, em

Buenos Aires, e contra o mes

mo adversário uma semana de
pois.

Lancha não Presidente da Fase aponta
Brito é' 'um mau caráter

pertence
ao Veleiros· os problemas do nosso remo

Considerando as dificuldades que os proble- da Ilha, a construção do parque náutico junto ao

mas com o aterro. da baía sul vem trazendo aos clube, poderia trazer problemas futuros aos pró
clubes nãutícos de Florianópolis, o presidente da prios clubes, face ao local aterrado ainda o carece

Fase, Ary Pereira Oliveira, vem aguardando o pro- • de planificação. Afirma que o ideal seria a praia
nunciamento do Governo do Estado a fim de de-

.

situada no Saco da Lama, em Coqueiros, que otc

finir a situação da construção dos galpões, con- rece boas condições. A exemplo do Martinclli, os
forme promessa do Chefe do Executivo. Ante- demais clubes deveriam também fechar as suas

riormente, havia sido ventilado a idéia de constru- portas e levar o problema de encontro ao Gover

ção de um galpão provisório destinado aos três no a fim de forçar uma definição rápida.
clubes no final do aterro, até que fique definido a RIACHUELO

construção de um parque náutico.
.

· Iustrich assumiu ontem à tarde a direção
técnica do Coríntians, começando imedia
tamente suas atividades ao comandar um
treino coletivo no campo da "Unhas Cor
rentes", em Vila �ma. O técnicc disse que
espera dar sorte no Parque São Jorge, mas
não prometeu dar o campeonato ao clube.

- Espero contar com a colaboração, de
todos, para que possa desenvolver aqui um
bom trabalho. Chego ao Coríntians com

muito orgulho, pois trata-se de um clube
importante, dos maiores do Brasil. Não
acredito em tabus e sim em um bom traba-

· lho. Posso dizer que sou um homem de sor

'. te, e com a ajuda de Deus. tudo dará certo.
·

Não prometo títulos e sim dedicação, ho
nestidade, muita franqueza e compreensão.

·

Iustrich deu entrevista coletiva na casa

do presidente Vicente Matheus, fazendo
questão de responder a todas as perguntas.
Sua maior preocupação foi transmitir uma
nova imagem, apagando aquela que o carac

terizou como um homem temperamental,
bastante agressivo. Ai;;:, ser indagado se faria

·

o Coríntians campeão paulista depois de 19
anos respondeu:

- Muita gente anda falando em tabus,
mas eu posso citar alguns exemplos aqui. O

Porto, de Portugal, não ganhava há quase
17 anos e foi campeão comigo. Isso acon

teceu também com o América Mineiro e o

Siderúrgica. Nessas equipes consegui ganhar
títulos depois de longo tempo. Por isso, tu
do pode acontecer no Coríntians, embora
eu não esteja fazendo nenhuma promessa,
já que não sou de falar antes da hora.

BRITO

Sempre citando Deus como exemplo e

sua fé nas pessoas, Iustrich fez questão de
falar na personalidade do jogador de fute
bol, lembrando alguns incidentes. Como
exemplo do lado negativo do jogador, criti
cou Brito, zagueiro do Botafogo, com

quem teve um desentendimento em pleno
estádio, quando o jogador lhe atirou uma

camisa no rosto:
- Brito é um mau caráter, um bêbado e

um irresponsável. Quando houve aquele in-
cidente entre mim e ele, a imprensa ficou
do lado de lá e foi até certo ponto injusta
comigo. O Brito tem muitos amigos na crô
nica esportiva e quase todos foram parciais
em suas críticas. Sou um homem normal
que não admite indisciplina. Só isso. Tenta
ram transformar minha imagem, mas eu

��u, as.sim.mesmo, consciente do .que faço.

O prosseguimento do Cam

peonato Catarinense de Snipe
- que há três semanas se en

contra paralisado em virtude

de uma avaria na lancha do'
Veleiros da Ilha - acontecerá
somente quando a referida em

barcação, que. se encontra. no

estaleiro, estiver em condições.

Para Adolfo Zigelli, Diretor
do Departamento de Motonáu
tica do Veleiros, a interrupção
do Campeonato de Snipe não

'é culpa do Veleiros da Ilha.

Salienta o presidente da Fase, que essa inicia

tiva poderia resolver em parte o problema, toda
via, toma-se dificultoso devido a inexistência dê

água doce no local, pois todos os barcos são lava

dos após o-contato com a água salgada.

Ressalta Ary Oliveira que somente o Martinel
li e Aldo Luz precisam de' uma imediata solução.'
Afirmam os diretores Riachuelino que o aterro

não vai prejudicá-los ao todo, pois na Rita Maria
a faixa aterrada entre o mar e o galpão será de
cem metros, o que não viria prejudicar as ativida
des do clube.

SUGESTÃO
- A lancha é da Federação,

e não do Clube, Nossa partici
pação neste campeonato é ape
nas como filiado à Federação

.
de Vela e Motor, só isso. O Ve-

"Chegou ao meu conhecimento que ó Gover
nador 'teria dito, que devido ao grande investi
mento na construção do estádio de futebol, a so

lução para os clubes náuticos não poderia ser da
da agora. A definição viria em outra oportuni
dade, quem sabe até na gestão de um outro gover
no. Quando ainda nem se falava em futebol em
Santa Catarina, o remo catarinense já era bem

representado em toda a América do Sul.

SOWçÃO
Pará o velejador Walmor Soares, do Veleiros

Interessado em implantar na Lagoa da Concci

ção diversas modalidades esportivas, Darío José
Tavares, presidente da Sociedade Amigos da La

goa, também preocupado com os problemas com
o aterro, sugere. aos dirigentes dos clubes náuticos
a construção 'do. parque náutico na Lagoa, que
oferece as condições ideais de competição. "Exis
tem excelentes locais para a construção dos gal
pões".

leiros até aqui tem prestigiado
e participado de todas as suas

promoções e no clube existem
mais de 80 lanchas' à disposi
ção da Federação.

...

Comprando,vendendo, fabricando,pense no preco.
Pense antes de comprar. Será que na loja

em frente o mesmo artigo não é um pouco
mais barato?

Vá até lá e veja, saia do quarteirão.
O dinheiro é seu, lembre-se. Se você

pode comprar mais e melhor com ele, aproveite.
Pergunte quanto sua amiga pagou pela

mesma coisa no bairro dela. Ou no centro.
E sai? do quarteirão se for o caso.

As vezes dá cada surpresa!
Você tem vergonha de pechinchar?
Ora, ora, quem não chora não mama!
Chore. O sorriso vem' logo em .sequida.
Pense. Pense, por exemplo, em adotar

uma política econômica com a qual-quem faz
a economia é você. Compare preços:
comprando pelo melhor, você sente que está
ganhando a guerra. E não uma batalha.

Pense no preço. ,

Você, que vende, pense na peculiaridade
da sua situação.

Ela fica, exatamente, entre o consumidor
e o fabricante. E quando há um aumento

exagerado de preço" você fica exatamente

E o aumento, em vez de arredondado,
poderia ser feito fracionado? Se 4,8 é
bastante, porque elevá-lo para 5%?

Pense.
As causas �. soluções não são novas

para você.
O Governo tem tanto interesse em conter

a inflação quanto você tem interesse em

sua indústria. Estamos crescendo muito
depressa; e não precisamos de inflação
pr'a crescer. I nflação grande é burrice.

Ela pode ser moderada.
Com a ajuda de todos, inclusive a sua.

Com as providências do Governo.
Pense 00 preço.

,

entre a cara feia do consumidor e a cara

decidida do fabricante.
Aja nos dois campos, procurando artigos

bons mas que você possa vender mais
"

em conta.
Pense no seu lucro. I

Claro que você não está aí para fazer
caridade.

Mas se o preço for um pouco menor por
unidade. Q volume de vendas pode ser maior.

Artigos mais caros têm menos saída.
Forçando o volume de vendas, você compra
mais do fabricante.

E só vê caras satisfeitas. Pense no preço.
E você, fabricante, pense no produto

que você fabrica.
Controle cuidadosamente a torrnacão

dos custos. O preço da matéria-prima. 'as
embalagens (algum detalhe não essencial
pode ser dispensado?), a mão-de-obra.

. Há um jeito para tudo ..
.

Será que a técnica de fabricação que
você adotou pode ser menos onerosa?
Pode baixar 1 ou 2%?

'

�
Campanha de interesse

. público do Cbnselho
Nacional de Propaganda
e deste veículo.
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Miraglia adverte jogadores para
as responsabilidades do nacional

A luta desta noite poderá reabilitar
o ex-campeão Eder Jofre nos

ringues. Legra, que fala
muito, diz que o massacra.

Legra diz que
massacra Eder

na luta de hoie

A Associação dos Cronistas
Esportivos de Santa Catarina,
sob a presidência de Lauro
Soncini, estará reunida hoje
pela manhã, a partir das 9 ho
ras, na sede da Federação Ca
tarinense de Futebol, para exa

minar quatro assuntos em pau
ta: a - problemas da participa
ção de Santa Catarina no Cam
peonato Nacional e apresenta
ção de uma fórmula para indi
cação do clube; apresentação
da sede própria no edifício
Dias Velho; viagem dos cronis
tas esportivos da Acesc à Ale
manha, por ocasião da Copa
do Mundo de 74.

Walter Miraglia iniciou

I!a preleção aos jogadores,
antes do coletivo de on

tem, falando na participa- I
cão do Avaí no Campeona- I'to Nacional deste ano e da

responsabilidade que isto I

acarretaria. 1
O treinador do Ava í I

voltou ontem à tarde da';I •

Guanabara, sem nenhum '.

jogador mas com muitas
novidades, principalmente
sobre Campeonato Nacio
nal:

- Eu já sabia desta no

tícia desde terça-feira. Para
mim não foi nenhuma no

vidade.

Miraglia comandou um

coletivo de 90 minutos
corridos, que terminou
com a vitória dos titulares

por um a zero, gol de Lica,
depois de receber um lan

çamento perfeito de Celso,
que o deixou sozinho na

frente de Rubens, para'
marcar.

Rogério foi mantido na
-

meia cancha, enquanto
Cardosinho treinava entre

os reservas. Mas o detalhe
importante do treino, foi
uma nova esquematização

o técnico também anunciou a vinda de reforços para o campeonato nacional,

tática tentada por Walter
Miraglia, com o lateral Ori
valdo jogando bem avança
do e João Carlos caindo
mais para o meio. Tudo
andou certo até quase a

entrada 'da área, pois ali
Orivaldo sente sua maior
deficiência: não sabe

apoiar e com isso não saem

cruzamentos para a área.
Em compensação, Lica
deslocado pelo lado direi
to, rendeu muito mais do

que nas últimas partidas,
fez um gol e chutou bas
tante de todas as posições.

Depois do coletivo,
Walter Miraglia foi até à
beira do gramado, para
receber o primeiro reforço
do Avaí para o Nacional
de Clubes: o ponta de lan

ça Américo, 25 anos, que
estava em Portugal, chegou
de surpresa, às 18 horas,
'Embora já tenha

definido praticamente a si

tuação de Américo, que es

tá dependendo apenas de
sua transferência, o depar
tamento de futebol do
Avaí ainda pretende resol
ver a contratação, de Edu.

Segundo Miraglia, o

América quer 700 mil pelo
passe dó jogador e não

pretende emprestá-lo, mas

o presidente do clube pro
meteu estudar o assunto
na reunião do Conselho
Deliberativo. Depois que
Miraglia esclareceu o pro
blema Edu, José Amorim
confirmou a situação de
Alberi e Sabará: "os dois
estão certos e devem che
gar para o Avaí em junho,
quando começaremos os

preparativos para o Cam

peonato Nacional.

O campeão José Legra continua
falando muito: "amanhã (hoje)
todos vocês estarão tristes. O Éder
vai ficar deitado". Com um sorriso
permanente que deixou todo mun

do sem saber se era "guerra de ner

vos" ou. extroversão, ele proclamou
arrogantemente: "eu vou ganhar".
Enquanto isso, desde ontem

Éder Jofre já não recebia mais nin
guém, e não atendia telefone, encer
rado em seu apartamento. Éder
nem foi ao aeroporto receber sua

mulher, que chegou de São Paulo
ontem, segundo se diz, por imposi
ção do empresário Katzenelson, que
impõe o cumprimento rigoroso do
contrato.

Legra está convencido de que a

luta com Éder será apenas uma luta
e uma vitória a mais no seu espan
toso cartel de muitas lutas, 147
combates, que é realmente um re

corde. Talvez haja uma explicação
pata o comportamento do cam

peão, tão esfusiante quanto os den
tes de ouro.do seu "segundo", o cu

bano Chango Diaz, que conta com

satisfação: ,"Legra é um deus em

Madrid".
PROGRAMA

O juiz da lu ta Éder x Legra será
o americano Jay Edson, o mesmo
que arbitrou a grande luta Cassius
Clay versus Jímmy Ellis, pelo título
mundial de todos os pesos.

O programa de lutas para a noite
de hoje, antecedendo a principal, é
grande e importante, com disputas
em praticamente todos os pesos.

João dos Santos, campeão brasi
leiro de todos os leves, luta contra o

cubano Juan Flores. Juarez ,de Li
ma, ex-campeão brasileiro dos mé
.dios, luta contra o campeão uru-

guaio e sul-americano, Jorge Peral
ta; Luis Faustino Pires, campeão
brasileiro dos pesos pesados, luta
contra o campeão mexicano, Ma
nuel "Pulgarcito" Ramos; o argenti
no Alberto Lovel enfrenta o ameri
cano Chales Politer. E ainda há
uma luta "reserva", para o caso de
haver muitos nocautes: Roberto
Santana, campeão brasileiro dos
penas, briga com Joel Gomes, o prí-

meiro do ranking brasileiro.
As medidas do campeão José Le

gra, observadas em exame médico
ontem, apontou: estatura 1,72; pe
so 57,100; envergadura 1,79; tórax
normal 0,89; tórax dilatado, 0,95;
cintura 0,72; bíceps 0,33 (direito),

, 0,32,5(esquerda); coxa 0,46; Rema
(batata) 0,31; e pescoço 0,38.

O ringue que deverá ser estreado
por José Legra e Éder Jofre, no gi
násio de esportes, somente ficou
pronto na noite de ontem, quando
os técnicos conseguiram, depois de
alguma dificuldade, acertar a lona e

o feltro.
Segundo explicações de um fun

cionário da administração do giná
sio, tudo está pronto e os lutadores
não deverão experimentar o ringue
antes do encontro oficial. Quanto
aos ingressos, cerca de 1200 cadeí
ras, até hoje, haviam sido vendidas.
O preço das cadeiras varia de Cr$
50 a Cr$ 200.
A luta, em 12 assaltos, será re

transmitida diretamente pela, TV
Cultura, via Embratel, a partir das
18 horas.

I

Assembléia
,da Acesc
,sai hoje

,

CENTRAIS ELÉTRICAS DE SANTA CATARINA S.A.

SETOR FLORIANOPOLlS

_ J'

- FALTARÃ LUZ AMANHÃ-
A CENTRAIS EL�TRICAS DE SANTA CATARINA S/A - CELESC - SETOR

FLORIANÓPOLIS, comunica a seus consumidores que DOM INGO, dia 06/05/73, a
fim de possibilitar a execução dos serviços de manutenção na linha de 69 kV -

Roçado - Coqueiros - Substação de Coqueiros e Distribuidora da Ilha, "'_!Iverá
desligamento geral de energia elétrica nos Munidpios de Florianópolis, Aguas
Mornas, Santo Amaro, Palhoça, São José, Biguaçu e Antônio Carlos no horário
compreendido das 6,30 às 9,30 horas.

'Florianópolis, 04 de Maio de 1.973
- A EMPRESA -

'

ESTÁ, CONSTRUINDO? APROVEITE!

PHlllPPI & CIA.
a casadoconstrutor

Centro - Estreito e Balneário Camboriú
Fones: 6520 - 6368

TELEFONE

Necessito de um telefone por um ano para
aluguel.

Tratar pelo fone 6364 ou na rua 14 de julho,

200 com Márcia.

( Havel�n��-� �i��i�;i definiram
I

Inormas para homologação do Avaí
I Rio (De Mauro Pires, enviado es

pecial) - Depois do encontro da

quinta-feira à noite, no Hotel Gló
ria, entre Antônio do Passo, diretor
de futebol da CBD, José Elias Giul
liari, presidente da FCF, e Rubem

Moreira, presidente da Federação
\ Pernambucana, quando ficou deci
dido que o Avaf seria o represen
tante de Santa Catarina no Nacio
nal, o movimento todo passou para
a sede da CBD.

Um segundo encontro deveria
sair às 11 horas 'de ontem, mas foi
realizado somente às 13, com Giul
líaríe Antônio do Passo discutindo
aspectos da participação do Aval no
Naconal de 73. Mais tarde, Giullíari,
do Passo e Rubem Moreira subiram
ao gabinete de Havelange, onde fi
caram reunidos até às 19 horas.
Nesta última conversa ficou selada a

participação do Avaí como repre
sentante catarinense.

Na próxima terça-feira, em sua

reunião semanal. os dirigentes da
CBD farão a homologação oficial
do representante de Santa Catarina,
Após a reunião a CBD vai destacar
um enviado oficial. provavelmente
Rubem Moreira, que acompanhado
de Giulliari virá a Florianópolis co

municar oficialmente a decisão ao

Governador ColomboSalles,
Ãntônio do Passo custou muito

a prestar declarações sobre o assun

to, mas deixou claro ao repórter de
O ESTADO, que não existe, de par
te da CBD, um critério rígido para a

indicação de clubes ao Nacional:
- Os. clubes são convidados da

CBD e necessariamente não precisa
ser o campeão do Estado.

Tanto Antônio do Passo, como
.

José Elias Giulliarí e João Havelan
ge, se recusaram a dar a confirma
ção oficial sobre a decisão tomada,
mas não conseguiram esconder que

na reunião de terça-feira a CBD vai
dar sua palavra final, homologando
o Avaí como representante de San
ta Catarina.

O presidente Fernando Bastos
também não quis dar maiores deta
lhes 110 repórter de O ESTADO, ale
gando que "não cabe a mim dar
"nenhuma informação sobre' quem
será o representante, pois a resposta
será dada por quem a CBD achar
melhor".

Fernando Bastos volta hoje a

Florianópolis, pelo jatão da Trans
brasil, com mais novidades sobre
-súli' viagem ao Rio de Janeiro e,
principalmente, com nomes das na
vas contratações do Avaí.

Sabe-se que três nomes estão na

agenda do presidente avaiano e do
seu departamento <te futebol, como ,

reforços para o Campeonato Nacio
nal: Afonsinho, Edu e Sidcley, tio
Bangu.

Portelanão Figueirense sem problemas
para escalar os titulares',vai apitar

O Figueirense foi a Biguaçu ontem à tar

de, para realizar o último coletivo da sema

na, que serviu para definir o time que joga
amanhã, no Adolfo Konder, contra o Prós
pera.

Jorge Ferreira tinha uma única dúvida
para escalar sua equipe: Valdir ou Ângelo.
O treino de ontem escalou Valdir, que deve
sair jogando amanhã, ao lado de Pinga, Jail
son, Adailton e Carlos Roberto (que volta
ao time em substituição ao Noroel); Quin
cas, Almir e Moacir; Caco, Tião Marino e

Luis Everton. Para o banco Jorge Ferreira
deve contar com Ângelo, Ademir, Casa-

'no domingo grande, Land e Severo.
Durante'o coletivo, que terminou empa

tado em um a um, gols de Tião Marino para
os titulares e Tadeu para os reservas, Jorge
Ferreira fez algumas experiências. Colocou
Moacir no lugar de Caco e Land na ponta
esquerda.

O Departamento de

Árbitros da Federação fez

ontem à noite o sorteio

dos juízes para a quarta 1a

dada, já com' a partici
pação de Moacir Tirloni,
.que entrou no lugar, de
Luís Carlos Portela; afasta
do do campeonato até que
seja julgado pelo TID.

Da Costa, lesionado desde a partido em

Rio do Sul, contra o Juventus, nem chegou
a treinar. Outro que acabou no departa
mente médico foi Moenda. Ele teve que
abandonar o treino antes do fim, por causa
de uma lesão no joelho.

)

Para o jogo da capital,
entre Figueirense e Prôspe
.ra, o sorteio I indicou Alvir
Renzi. Em Tubarão, na

Arnaldo preocupa o Próspera
para iogo em Florianópolis

o Próspera poderá ter um sério desfal-
'

que na partida de amanhã, contra o Figuei
rense. O ponta de lança Arnaldo, no finzi
nho do coletivo de ontem à tarde, levou
uma pancada forte no tornozelo, num cho
que como zagueiro Laranja.

Com esta jogada,'Zezé resolveu terminar
o treino, que andava pelos 41 minutos do
segundo tempo. Arnaldo foi medicado no

campo e viajará com a delegação hoje à tar
de, mesmo que não tenha condições de jo
go: pois até amanhã, na hora da partida,
Zezé tem esperanças de poder contar com
ele.

Com a lesão de Arnaldo, o técnico do
Próspera talvez tenha que fazer alguma al

teração no time, em prejuíio do conjunto,
já que Zezé vem utilizando a mesma equipe
desde o início do campeonato.

partida entre Hercílio Luz

e ,Avaí, a arbitragem será
de Roldão Borja. Gilberto
Nahas vai a Joinville, para

apitar América x Palmei-

.ras, enquanto o jogo de

Brusque, Paysandu x Ca

xias, terá a arbitragem de

O coletivo teve a duração de 86 minu
tos, dividido em dois tempos e serviu para

o treinador escalar o time, embora ainda
não saiba se Arnaldo terá condições de jo-

go: Danilo; Tenente, Roberto Silva, Hamil
ton e Deda; Lourival e Garça; Carlinhos,
Arnaldo (Edson), Lúcio e Chiquinho.

José Carlos Bezerra. A es

tréia de Moacir Tirloni será

em Lages, apitando Inter

nacional x Juventus.

QUAL E O CLUBE
MAIS. QUERIDO

DE SANTA CATARINA7
RESPOSTA:

NOME: "
, ,., "",

ENDEREÇO ,
, CIDADE , .. , .. , .

Acervo: Biblioteca Pública SC - Hemeroteca Digital Catarinense




